
令和５年度 市長への提案メール 

 
たくさんのご提案 

ありがとうございました！ 

 
 

市長提案メールへの回答については、お送りいただきましたご提

案やご意見の中で、回答の掲示を希望されたものについて、要約・

抜粋し掲載しています。 

この度、いただきましたご提案・ご意見につきましては、私自身

が全て目を通させていただき、また、各課に通知し、今後の市政運

営の参考とさせていただきます。 
 
 

敦賀市長  米澤 光治 
 
 
 
 
※住所・氏名など個人情報及び公序良俗に反するものや誹謗中傷、

意味不明、また内容の提示について無記入のものにつきましては掲

載しておりません。 

市長提案メールの回答については、敦賀市 HP にも掲載しています。 



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

1 個人を応援し合えるまちづくりについて ふるさと創生課・商工振興課

2 楽しく住む敦賀、安心して住む敦賀について ふるさと創生課

3 定住人口の増加について ふるさと創生課

4 少子化対策への取組みについて
ふるさと創生課・児童家庭課・学校
教育課・財政課

5 金ケ崎から天筒山の散歩道に花の要望について 都市政策課

6 ミニＳＬの整備について 都市政策課

7 天筒山の東屋の引戸について 都市政策課

8 鉄道遺産の活用について 都市政策課

9 赤レンガ倉庫キハ28型気動車について 新幹線誘客課

10 金ヶ崎緑地公園のトイレ設置について 新幹線誘客課

11 金ヶ崎エリアに飲食・物販施設の設置 都市政策課

12 金ケ崎～天筒山～中池見への遊歩道整備について 都市政策課

13 旧敦賀港線の活用について 都市政策課

14 グランピング施設の整備について 都市政策課

15 天筒山の木製柵の修繕、藤棚の整備について 都市政策課

16 天筒山のベンチ破損について 都市政策課

17 金ケ崎・桜岸壁の「敦賀倉庫」付近の整備について 商工貿易振興課

18 金ケ崎斜面への昇降機整備について 都市政策課

19 旧敦賀港線の活用について 都市政策課

20 旧敦賀港線の活用について 都市政策課

21
ムゼウム前に天草丸の模型を復元設置することにつ
いて

人道の港発信室

22 駅前広場の照明について 都市政策課

23 オルパークへの時計設置について 都市政策課

24 オルパークの活用方法について 都市政策課

25 ちえなみきの活用について 都市政策課

26 駅前エリアへの県出先機関誘致について 都市政策課

27 駅前広場の太陽光パネルについて 都市政策課

28 駅前広場の太陽光パネルについて 都市政策課

29 敦賀駅の駐車場について 都市政策課

30 ちえなみきについて 都市政策課

まちづくり
ビジョン

人口減少対策

金ヶ崎周辺整備

駅周辺整備



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

31 駅前立体駐車場について 都市政策課

32 otta周辺の管理について 都市政策課

33 公園の桜の剪定について 都市政策課

34 和久野第1公園の雑草について 都市政策課

35 和久野第１公園遊具周辺水溜まりについて 都市政策課

36 桜ケ谷公園遊歩道周辺の管理について 都市政策課

37 ドッグランの整備について 都市政策課

38 リフトの整備について 都市政策課

39 松島第４公園（鯉公園）の管理について 都市政策課

40 銀河鉄道９９９の銅像の高さについて 観光交流課

41 観光地の整備及び発信について 観光交流課

42 他市町との交流について 観光交流課

43 新幹線開業に向けた誘致について 新幹線誘客課・観光交流課

44 観光施設増設について 観光交流課

45 花火大会で使用する曲について 観光交流課

46 西方ヶ岳の駐車場について 観光交流課

47 西方ヶ岳のトイレ設置と周辺田畑の活用について 観光交流課・農林水産振興課

48 観光拠点化とヘリポートの整備について 観光交流課

49 実働展示のある鉄道ジオラマの設置について 新幹線誘客課

50 新幹線開業に係るイベントの開催について 新幹線誘客課

51 イベントに合わせた小浜線臨時列車の運行について 観光交流課

52 北陸新幹線開業後の観光について 観光交流課

53 敦賀の歴史について 観光交流課

54 松原の管理について 観光交流課

55 水族館の整備について 観光交流課

56 展望台の整備について 観光交流課

57 氣比神宮裏のトイレについて 観光交流課

58 海を使ったイベントの開催について 観光交流課

59 キャンプ場の整備について 観光交流課

60 水島について 観光交流課

駅周辺整備

公園

観光振興



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

61 松原海浜清掃について 観光交流課

62 松原の飲食店整備について 観光交流課

63 花火大会の開催について 観光交流課

64 花火大会の開催について 観光交流課

65 花火大会の開催について 観光交流課

66 新幹線開業と観光客のおもてなしについて 観光交流課

67 銅像の設置について 観光交流課

68 市内BGMの統一による活気づくりについて 観光交流課

69 花火大会の延期について 観光交流課

70 イベント運営について 観光交流課

71 観光地への飲食店・土産屋の設置について 観光交流課

72 敦賀ゆかりの偉人の映像制作について 観光交流課

73 写真展示について 新幹線誘客課

74 花火大会の有料化について 観光交流課

75
北陸新幹線敦賀開業に伴う市内整備やおもてなしに
ついて

観光交流課

76 イベントの延期について 観光交流課・商工貿易振興課

77 駅前のアーケードの色について 商工貿易振興課

78 有料釣場の設置について 商工貿易振興課

79 子どものお仕事体験イベント 商工貿易振興課

80 商店街の活性化について 商工貿易振興課

81 商業施設の誘致について 商工貿易振興課

82 本町のビルの障子の張替えについて 商工貿易振興課

83 物価高騰等に対する支援について 商工貿易振興課

84 道の駅設置について 商工貿易振興課

85 商店街の活性化支援について 商工貿易振興課

86 アウトレットモールの誘致について 商工貿易振興課

87 敦賀市の雇用について 商工貿易振興課

88 店舗（ホームセンター、スーパー）の誘致について 商工貿易振興課

89 商店街への補助金について 商工貿易振興課

90 商店街新規開業支援について 商工貿易振興課

商工振興

観光振興



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

91 商店街の整備について 商工貿易振興課

92 港の商業施設について 商工貿易振興課

93 大型ショッピングモールの誘致について 商工貿易振興課

94 こども用品の店舗整備について 商工貿易振興課

95 旧グリーンプラザホテルの整備について 商工貿易振興課

96 川崎・松栄地区のマリーナ建設について 商工貿易振興課

97 大規模商業施設の誘致について 商工貿易振興課

98 駅前商店街について 商工貿易振興課

99 神楽商店街の活性化について 商工貿易振興課

100 商店街の空き店舗について 商工貿易振興課

101 アウトレットの誘致について 商工貿易振興課

102 敦賀まつりの見所発信について 商工貿易振興課

103 敦賀まつり民謡踊りの活気づくりについて 商工貿易振興課

104 郊外店舗への誘客について 商工貿易振興課

105 アフターコロナの支援について 商工貿易振興課

106 地場産業の育成について 商工貿易振興課

107 国道８号本町通りの荷さばき場について 都市政策課

108 駅前商店街の活性化について 商工貿易振興課

109 商店街シャッターの活用について 商工貿易振興課

110 商業施設の誘致について 商工貿易振興課

111 敦賀の環境問題について 環境廃棄物対策課

112 ゴミステーションの鍵かけについて 清掃センター

113 家具・家電のリサイクルについて 清掃センター

114 ポイ捨ての注意、歩道の雑草について 環境廃棄物対策課

115 持込みごみ手数料について 清掃センター

116 衣類回収、フリーマーケットの企画について 清掃センター

117 松原の倒木について 農林水産振興課

118 ごみBOXの設置について 清掃センター

119 河川や空き地の清掃について 道路河川課

120 空き地の雑草について 環境廃棄物対策課

商工振興

環境衛生



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

121 緊急避難場所について 危機管理対策課

122 避難経路地図について 危機管理対策課

123 被災者への支援物資を集約する窓口の設置について 地域福祉課

124 緊急ラジオについて 危機管理対策課

125 災害時の交通網について 危機管理対策課、道路河川課

127 災害情報受信機の活用について 危機管理対策課

128 災害情報の発信について 危機管理対策課

129 地域防災マップの作成方法について 危機管理対策課

130 バスの充実化について 生活安全課

131 コミュニティバスについて 生活安全課

132 バスの大きさについて 生活安全課

133 交通系ICカードについて 生活安全課

134 バスの無料化について 生活安全課

135 市営住宅の入居要件について 住宅政策課

136 空き家の管理について 住宅政策課

137 市営住宅の駐車場管理について 住宅政策課

138 空き家の管理、通学路について 住宅政策課

139 笙の川の整備について 道路河川課

140 国道８号歩行空間の緑化について 都市政策課

141 井の口川に鯉のぼりを作ることについて 道路河川課

142 融雪装置の状況について 道路河川課

143 野坂川の浚渫について 道路河川課

144 ふるさと夢街道の安全管理について 農林水産振興課

145 街路樹の花壇の管理について 道路河川課

146 主要道路のごみ清掃について 道路河川課

147 道路街路樹の剪定について 道路河川課

148 道路沿いの側溝について 道路河川課

149 信号機の運用について 生活安全課

150 野坂山周辺の整備について 農林水産振興課

151 歩道整備と交通マナーの取り締まり強化について 道路河川課

防災

コミュニティバス

住宅

道路河川



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

152 歩道整備と交通マナーの取り締まり強化について 生活安全課

153 横断歩道について 生活安全課

154 除雪の時の土について 道路河川課

155 信号機の設置について 生活安全課

156 余座踏切車道について 道路河川課

157 敦賀-高島連絡道路の整備について ふるさと創生課

158 市道白銀舞崎線道路改良について 道路河川課

159 街路樹の管理について 道路河川課

160 秋葉山周辺の歩道等の整備について 都市政策課

161 除雪について 道路河川課

162 並木通り整備について 道路河川課

163 新規の道路整備について 道路河川課

164 国道８号の荷さばき場について 都市政策課

165 河川の清掃について 道路河川課

166 道路整備の改善について 道路河川課

167 路上駐車について 生活安全課

168 道路整備について 都市政策課

169 道路整備について ふるさと創生課

170 都市計画と道路交通の利便性向上について 都市政策課

171 河川の早期整備について 道路河川課

172 神楽通りの道路整備について 道路河川課

173 歩道の雑草について 道路河川課

174 街灯の向きについて 道路河川課

175 道路混雑の緩和について 道路河川課

176 歩道を自転車が通れる広さに改善することについて 農林水産振興課

177 小学校の改築について 教育総務課

178 中学校入学時の費用について 学校教育課

179 部活動の地域移行の廃止について 学校教育課

180 廃校の体育館の利用について 学校教育課

181 小中学校の施設整備について 教育総務課

学校教育

道路河川



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

182 小学校のプール授業再開について 学校教育課

183 学校休み期間中の児童クラブ開始時間について 児童家庭課

184 中学校体育館と市体育館へのエアコン設置について 教育総務課・スポーツ振興課

185 給食について 学校教育課

186 通学路について 生活安全課・学校教育課

187 PTAの加入について 生涯学習課

188 外国にルーツを持つ子ども達の支援について 学校教育課

189
(138再掲) 空き家の管理、通学路について 住宅政策課・学校教育課

190 中学校の校則について 学校教育課

191 中学校のトイレ設備について 教育総務課

192 気比神宮境内の池周りの整備をしてほしい 文化振興課

193 市民文化センター2階席の勾配について 文化振興課

194 レストランうめだの芭蕉関連施設改修について 文化振興課

195
松島広場に建設予定であるガイダンス施設の研修室
利用について

文化振興課

196
西小学校（敦賀城跡地）の一角を「吉継公園」として整
備

文化振興課

197
私たちの町敦賀を県下一番の『文化都市』にすること
について

博物館

198 市民合唱団の育成強化について 生涯学習課

199 コンサートホールの設置について 文化振興課

200 文化芸術の機会への支援について 文化振興課

201 スポーツ施設の故障について スポーツ振興課

202 スケボー練習場の新設について 都市政策課・スポーツ振興課

203 陸上競技場の芝グラウンドの使用と整備について 総合運動公園

204 屋内プール施設の新設について 都市政策課

205 総合運動公園プールの運用について 総合運動公園

206 総合運動公園のグラウンドゴルフについて 総合運動公園

207 市営野球場の利用について スポーツ振興課

208
(184再掲) 中学校体育館と市体育館へのエアコン設置について 教育総務課、スポーツ振興課

209 こども用プールの整備について 都市政策課

210 グラウンドゴルフ場の駐車場とトイレについて 総合運動公園

211 体育館使用中の冷房について スポーツ振興課・総合運動公園

学校教育

文化振興

スポーツ振興



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

212 運動公園トレーニングルーム・プールについて 総合運動公園

213 サッカー場について スポーツ振興課・総合運動公園

214 図書館の開館時間について 図書館

215 図書館の設備について 図書館

216 図書館の新書について 図書館

217 ブックスタートの導入について 図書館

218 図書館について 図書館

219 こどもの国リニューアルについて 児童文化センター

220 まちぐるみで子育てする意識や環境づくりについて 学校教育課・児童家庭課

222 民生委員児童委員の活動内容について 地域福祉課

223 年金制度について 国保年金課

224 紙おむつを保育園で用意することについて 児童家庭課

225 保育園で給食を出すことについて 児童家庭課

226 保育園のオムツ持ち帰りについて 児童家庭課

227 休日急患センターの体制について 健康推進課

228 公園リニューアルについて 都市政策課

229
保育園児も参加できる新幹線駅舎等の見学会の開催
について

新幹線整備課・新幹線誘客課

230 医療機関等との連携について 長寿健康課

231 保険証について 国保年金課

232 国民健康保険税の資産割の廃止について 国保年金課

233 子どもの国周辺の環境について 児童文化センター

234 アンケートの結果公表について 健康推進課

235 児童クラブの利用時間について 児童家庭課

236 児童クラブの利用時間について 総務課

237 こどもの遊び場整備について 児童家庭課

238 帯状疱疹ワクチン接種の助成について 健康推進課

239 紙おむつの無料回収について 児童家庭課

240 児童クラブの利用時間延長について 児童家庭課

241 障がい者の教育について 学校教育課・地域福祉課

242 保育園のおむつ回収について 児童家庭課

スポーツ振興

図書館

福祉保健



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

243 新型コロナウイルスワクチンの理解促進について 健康推進課

244 生理用品の無料配布について 地域福祉課

245 精神的ＤＶへの理解が深い町 地域福祉課・市民協働課

246 学童の利用時間延長について 児童家庭課

247 市立敦賀病院の入院時の食事について 総務企画課

248 腎臓系内科をもつ病院の整備について 健康推進課・総務企画課

249 PET検査機器の導入について 総務企画課

250 ドクターヘリの設置について 総務企画課

251 敦賀市の医療体制の充実について 総務企画課・健康推進課

252 敦賀病院の乳がん検診の再開について 医療サービス課

253 敦賀病院の支払いについて 医療サービス課

254 敦賀病院の駐車場について 総務企画課

255 安心して健康診断を受けることについて 医療サービス課

256 敦賀市の医療体制の充実について 総務企画課・健康推進課

257 無駄な公共施設について 契約管理課

258 旧北小学校の利活用について 契約管理課

259 空き教室の利用について 長寿健康課・児童家庭課

261 公共施設の整備について 生涯学習課・図書館・総合運動公園

262 市役所立体駐車場の利用について 契約管理課

263 原子力政策について
原子力安全対策課・危機管理対策
課

264 原発立地地域の理解促進について 原子力安全対策課

265 未来の敦賀市議会議員の育成について 秘書広報課・議会事務局

266 議場の空調管理について 議会事務局

267 政務活動収支報告の公表について 議会事務局

268 視察研修報告書の公表について 議会事務局

269 免許更新の場所について 生活安全課

270 建設工事のICT活用について 契約管理課

271 LED化、デジタル化について 都市政策課・契約管理課・総務課

272 中池見湿地の足元整理について 環境廃棄物対策課

273 電線の配置について 都市政策課

市有財産活用

原子力

市議会

その他

福祉保健

敦賀病院



令和５年度　市長への提案メール　内容一覧

分野 № 内容 通知先

274 花の苗について 都市政策課

275 敦賀市職員の名刺購入の公費負担について 総務課

276 敦賀市職員の意識改革と業務改善について 総務課

277 ふるさと納税寄附金の活用手段について 財政課・ふるさと創生課

278 敦賀市職員の給与について 総務課

279 免許更新の会場について 生活安全課

280 市独自の物価高対策について
商工貿易振興課・地域福祉課・経営
企画課

281 市役所の窓口対応について 総務課

282 敦賀さくらの里について 総合運動公園

283 回覧板のデジタル化について 総務課

284 住民票の写し等のコンビニ交付について 市民課

285 市長のSNSの発信について 秘書広報課

286 申請手続きの合理化について 総務課

287 街並みについて 都市政策課

288 街中Wi-Fiの提供について 観光交流課

289 補助金・助成金制度の仕組みについて 財政課

290 職員の勤務状況について 総務課

291 証明書のコンビニ交付について 市民課

292 町名地番整理事業の実施について 総務課

293 メガソーラー建設に係る懸念について 環境廃棄物対策課

その他



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７ 担当課 ふるさと創生課・商工貿易振興課 

件  名 個人を応援し合えるまちづくりについて 

ご提案 

内 容 

個人を応援し合えるまちにしたい。 

中・大手企業は国からの支援が手厚いが、個人で商売をしている人たち

にはマイナスな動きが目立つばかりです。 

個人を応援し、個人が盛り上がってくることで、商店街が復活し、地域

経済が豊かになってきます。 

衣食住が豊かな敦賀だからこそ、個人を応援しやすいですし、お手本に

なっていけると思います。 

回答内容 

 

ご提案メールありがとうございます。 

メールの中で米国ポートランド市のことをご紹介いただきました。 

私はポートランド本の中では「米国ポートランドの地域活性化戦略」、

「ポートランド・メイカーズ」、「なんの変哲もない取り立てて魅力もな

い地方都市 それがポートランドだった」の３冊を読みました。ご紹介

いただいた本も読んでみたいと思います。 

ポートランドでは市民の意見も聞きながら、市民のパワーも活かして

まちづくりをしてきています。ポートランドは Do it Yourselfの街と言

われるほど市民の活動が活発です。 

敦賀市でも、市民ひとりひとり、特に若い方が望むライフスタイルを

実現できる街になるよう頑張ります。 

 

ＮＯ.１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３６０ 担当課 ふるさと創生課 

件  名 楽しく住む敦賀、安心して住む敦賀について 

ご提案 
内 容 

 

原子力発電所を財源とした政策からの転換、コンパクト財政政策での

市民が活躍する地域経済、氣比神宮や気比の松原を中心として、金ヶ崎

周辺施設や市内各所への観光客の流動誘客による市内活性化など、『楽

しく住む敦賀』、『安心して住む敦賀』の実現をお願いします。 

 

回答内容 

 

原子力発電については様々な意見があることは承知しています。 

政府は昨年「GX 実現に向けた基本方針」を閣議決定し、再生可能エネ

ルギーや原子力を最大限に活用するとしています。 

また、最近の世論調査では、原子力発電所の再稼働に「賛成」が「反

対」を大きく上回っています。 

市としては、発電所などの安全性を大前提に考えており、今後とも事

業者にはしっかりとした安全対策を、政府には国の責務として必要な措

置を講じるよう、引き続き強く求めていきます。 

 
 

ＮＯ.２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４５５ 担当課 ふるさと創生課 

件  名 定住人口の増加について 

ご提案 
内 容 

新幹線の敦賀延伸にさほど期待していない。 

ＪＲ直流化の際は敦賀の交流人口が増え、街に賑わいが創出され、経済

効果も大きいと期待していたが大きなうねりはなかった。 

新幹線が全線開通したら、敦賀は間違いなく通過点になるだろう。 

「交流人口を増やす」より「定住人口」が増えないと、敦賀の未来はな

いと感じています。 

回答内容 

 

敦賀の良いところを書いていただき、考えさせられるメールでした。

私自身、敦賀の良いところを再認識して Uターンしたので尚更です。 

言われるとおり、「定住人口」がある程度維持できないと自治体として

の機能も、市民社会も維持することが難しくなるかもしれません。人口

減少対策は敦賀市の最も重要な課題であることは間違いありません。 

結婚支援、子育て支援、若年層との親和性の高い雇用の創出などでき

うる限りの人口減少対策に取り組んでいきたいと思っています。 

 
 

ＮＯ.３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４９１ 担当課 
児童家庭課・学校教育課・ふるさと

創生課・財政課 

件  名 少子化対策への取組みについて 

ご提案 
内 容 

 

例えばふるさと納税の収入源で給食費や高校生までの医療費を無料に

するなど、近辺にはない施策の展開をお願いできませんか。 

新幹線の延伸で敦賀に住みたいと考えてくださる人が増えるような取り

組みをお願いします。 

 

回答内容 

  

ご提案いただいた「子どもの医療費の無料化」については、敦賀市で

は「子ども医療助成費」として、未就学児の自己負担はゼロ、小学生から

１８歳までは自己負担の限度額を５００円にしています。 

給食費については、物価高騰の中、給食費の一部を市で負担すること

により、保護者負担を軽減する対応をしています。 

本来、子育てに必要な経済的な費用に地域格差があるのは好ましくな

いと考えています。住んでいる場所で子育ての経済的負担が違うのは公

平性に欠けますし、地域間競争は消耗戦にしかなりません。 

一方で、子育ての経済的負担を軽減するのは、社会全体の流れである

とも考えています。 

自治体間の格差が生じないよう、広域的、できれば全国的に子育ての

経済的負担の軽減が行われると良いと思っております。実際に政府のこ

ども家庭庁では、全国的な給食費の無償化を検討しています。 

敦賀市としては引き続き国や県にも相談、あるいは要望していきたい

と考えています。 

 

 

 

ＮＯ.４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３７ 担当課 都市政策課 

件  名 金ケ崎から天筒山の散歩道に花の要望について 

ご提案 
内 容 

 

金ヶ崎から天筒山の散歩道に四季の花々を植えてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

 

金ヶ崎から天筒山に散歩を楽しんでいただいているようですね。 

金ヶ崎公園は春は桜、秋は紅葉が美しく、市民も観光客も多く訪れてい

ます。 

人気の公園ですので、美観維持についてはいろいろとご意見もいただき

ます。花の植栽については現在のところ考えておりませんが、ご意見も参

考に多くの方に気持ちよく楽しんでいただけるよう美観維持と環境づく

りに取り組みます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３９ 担当課 都市政策課 

件  名 ミニＳＬの整備について 

ご提案 
内 容 

 

鉄道のまちを謳うのであれば、ミニ鉄道のコースの常設をお願いした

い。 

金ヶ崎緑地の芝生広場の周囲に線路を敷けば長いコースが作れ、子どもた

ちにも喜ばれると思う。  

 

回答内容 

 

 イベントではいつも有難うございます。令和４年（２０２２年）６月の

社会実験イベントも「つるが鉄道フェスティバル」等でのミニＳＬ乗車体

験イベントは子どもたちに大人気です。 

さて、金ヶ崎周辺エリアについては令和５年１１月２２日に「金ヶ崎周

辺魅力向上デザイン計画」を策定し、旧敦賀湊線の跡地を利用し鉄道公園

的なゾーンを配置するデザインが提案されています。 

内容については、市民の皆様のご意見をお聞きし、関係者と協議して決

めていきますが、メールで頂いたご意見を参考にさせていただいて、「鉄

道と港のまちつるが」らしいものにできればと考えています。 

 

ＮＯ.６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １００ 担当課 都市政策課 

件  名 天筒山の東屋の引戸について 

ご提案 
内 容 

 

天筒山山頂で毎朝ラジオ体操をしており、雨の日は東屋の中を使用して

いる。過去に引戸が台風でとばされてしまったが、雨風を避けるため、復

旧させてほしい。 

 

 

回答内容 

  

天筒山でのラジオ体操、健康には一番ですね。ご一緒させていただき有

難うございました。 

山頂付近の休憩所（あずまや）の引き戸の件、費用面から復旧について

は現在のところ考えておりません。 

雨天時にはご不便をおかけして申し訳ないのですが、今後とも公園の維

持管理に努めていきますので、ご理解のほどお願いいたします。  

 

 

 

 

 

ＮＯ.７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １１２ 担当課 都市政策課 

件  名 鉄道遺産の活用について 

ご提案 
内 容 

敦賀港駅跡地は歴史的価値がある場所であるため、鉄道遺産としての利

用を図るべきではないか。 

レールも現存しているため、車両展示場にして、本町第３公園の蒸気機関

車や赤レンガ倉庫横にある小浜線ディーゼル客車、北陸本線で使用された

交流電気機関車などを展示できないか。 

人道の港敦賀ムゼウムは、旧敦賀港駅駅舎を模して建築されているため、

「人道の港館」と「車両展示施設」を単独及び共通入場券で見学できるよ

うにすると良いと思う。 

塩害のおそれがあるというなら、車両展示施設に屋根や壁を付けることも

検討して良いと思う。ただし、金ヶ崎城跡は国の史跡でもあるため、史跡

の景観という観点から配慮が必要。 

回答内容 

  

 旧敦賀港線の場所は、現在、日本貨物鉄道株式会社の用地です。今、こ

の用地を敦賀市が取得する方向で協議を進めています。 

令和５年１１月２２日に策定された「金ヶ崎周辺魅力向上デザイン計

画」では、このエリアを利用し鉄道公園的なゾーンを配置するデザインが

提案されています。 

この用地が取得できれば、鉄道公園を整備する方向で、その内容につい

ては、市民の皆様のご意見をお聞きし、関係者と協議して決めていきます。

メールで頂いたご意見を参考にさせていただいて、「鉄道と港のまちつる

が」らしいものにできればと考えています。 

 

ＮＯ.８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １４５ 担当課 新幹線誘客課 

件  名 赤レンガ倉庫キハ 28 型気動車について 

ご提案 
内 容 

 
赤レンガ倉庫横のキハ２８型気動車が終日施錠されている。市民・観

光客に開放しないのか。 

 

 

 

 

回答内容 

  

文化財についての考え方はいろいろ有るかと思いますが、どの自治体

においても開放できるものとそうでないものを分けていると思います。 

キハ２８型気動車については、適切な保存、維持管理のため常時開放

にはしていません。 

設置目的に適うイベントなどの際には、所定の手続きをいただくこと

で、どなたでもご使用いただくことができます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １４６ 担当課 新幹線誘客課 

件  名 金ヶ崎緑地公園のトイレ設置について 

ご提案 
内 容 

 

金ヶ崎緑地に未だに通年型トイレが設置されていない。金ヶ崎緑地は

早朝及び夕方も魅力的なスポットで、市民や観光客も少なくない。 

 

回答内容 

  

ミライエ開催中（１２月）に休憩所（旧ムゼウム）のトイレを２４時間

開放しました。 

その間、特に問題がなかったため、現在も継続し２４時間の開放を行

っております。 

現在、金ヶ崎緑地を含む金ヶ崎エリアの再開発について計画中で、公

衆トイレの整備についてもその中で判断していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １５３ 担当課 都市政策課 

件  名 金ヶ崎エリアに飲食・物販施設の設置について 

ご提案 
内 容 

 

金ヶ崎緑地公園付近の飲食・土産物店設置 

 

 

回答内容 

 

 金ヶ崎緑地周辺については、令和５年１１月２２日に「金ヶ崎周辺魅力

向上デザイン計画」を策定しました。この計画では、民間事業者が、マル

シェ、スイーツ、ベーカリー、レストランなどご提案にあった飲食、土産

物店となるような施設を整備する方針が盛り込まれています。 

 

ＮＯ.１１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １５４ 担当課 都市政策課 

件  名 金ヶ崎～天筒山～中池見への遊歩道整備について 

ご提案 
内 容 

 
金ヶ崎～天筒山～中池見への遊歩道整備 

 

 

 

 

回答内容 

 

天筒山から中池見への遊歩道については、令和５年１１月現在、補修工

事を実施しており、来年度も継続して工事を予定しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １９６ 担当課 都市政策課 

件  名 旧敦賀港線の活用について 

ご提案 
内 容 

 

駅から金ヶ崎緑地へのアクセスが悪いため、旧敦賀港線を活用できない

か。（例：SLを走らせる等） 

 

 

回答内容 

  

旧敦賀港線は、既に線路が敦賀駅のかなり手前（かなり港側）で切れ、

線路自体が無くなっています。「駅から金ヶ崎へのアクセス」ルートへの

活用はもう難しいのが現状です。 

 

ＮＯ.１３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １９７ 担当課 都市政策課 

件  名 グランピング施設の整備について 

ご提案 
内 容 

 

金ヶ崎緑地にグランピング施設があったらいい。 

 

 

回答内容 

 

金ヶ崎エリアでの宿泊施設としては、現在のところオーベルジュ的なホ

テルが計画されています。 

風光明媚、自然豊かな敦賀ですので、グランピング施設には最適だと思

いますので、グランピング業者の進出の話などありましたら、前向きに対

応していきます。 

 

ＮＯ.１４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２３９ 担当課 都市政策課 

件  名 天筒山の木製柵の修繕、藤棚の整備について 

ご提案 
内 容 

 

天筒山は市内・市外・県外の方が多く訪れる人気のある場所なので、腐

食して破損した木製柵を修繕して安全な状態にしてほしい。 

また、頂上付近の藤棚が手入れされていないようなので、整備してほしい。 

 

 

回答内容 

 

写真を付けていただいてのご提案、有難うございます。 

木製の柵の破損箇所については、計画的な修繕を検討します。 

藤棚については、今後、適切な時期に剪定作業をするようにし、景観維持

に努めます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３０７ 担当課 都市政策課 

件  名 天筒山のベンチ破損について 

ご提案 
内 容 

 

天筒山には県外・市外の方も登っているが、中腹のトイレ付近にあるベ

ンチが壊れていてとてもみすぼらしく、寂しい気持ちになる。 

街の印象が悪くなるのも心配だが、それ以上に、利用者がけがをしてしま

わないか心配になる。 

また、頂上付近のベンチも傷んでいる。 

 

回答内容 

 

天筒山のベンチの破損については、市でも把握していますので、計画的

な修繕を検討します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３２９ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 金ケ崎・桜岸壁の「敦賀倉庫」付近の整備について 

ご提案 
内 容 

 
金ケ崎・桜岸壁の「敦賀倉庫」付近を整備し、海の駅、道の駅を造っ

ては如何か。海鮮市場、炉端焼きコーナー、回転寿司、特産品農産物販

売所、ファミリーレストラン、有名コーヒーチェーン店、釣り堀、野外

ステージ、ミニ水族館など、誰もが楽しめるスペースにしてほしい。 
 
港の周辺は立ち入り禁止ばかりなので、強風対策などをして、海を楽

しむ場所が欲しい。 
 

回答内容 

 

金ヶ崎・桜岸壁にある倉庫群は、現在倉庫として利用されております

が、その中には老朽化が進んでおり、倉庫としての施設機能の廃止を検

討しているものもあります。 

 

なお、機能廃止後の建物利活用方針は、関係機関等と協議をして決定

することとしておりますが、頂いた提案内容につきましても、金ケ崎に

ある倉庫群の今後の利活用について議論する際の参考とさせていただき

ます。 

 

ＮＯ.１７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３３２ 担当課 都市政策課 

件  名 金ヶ崎斜面への昇降機整備について 

ご提案 
内 容 

 

金ヶ崎西側の斜面にゴンドラのような昇降機を取り付けて、足の不自由

なかたでも桜を見たり、お参りができたりすると良いと思う。 

 

回答内容 

  

多くの方に来ていただきたい金ヶ崎ですが、山にゴンドラなどを設置す

るのは難しいと考えています。理由としては、金ヶ崎城跡が国の文化財で

ある史跡に指定されていて大規模な開発工事ができないこと、金ヶ崎の山

の西側の斜面が土砂災害特別警戒区域（レッドゾーン）に指定されている

こと、費用対効果などの観点になります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８１ 担当課 都市政策課 

件  名 旧敦賀港線の活用について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀は様々な施設があるが点在していてそれを繋ぐ動線が無い。 

敦賀駅から金ヶ崎までの旧敦賀港線（廃線）を活用し、トロッコ電車の運

行を提案する。 

回答内容 

  

 旧敦賀港線は、既に線路が敦賀駅のかなり手前（かなり港側）で切れ、

線路自体が無くなっています。「駅から金ヶ崎への動線」への活用はもう

難しいのが現状です。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４０７ 担当課 都市政策課 

件  名 旧敦賀港線の活用について 

ご提案 
内 容 

 

旧敦賀港線の活用を少しでも進めてほしい。 

また、転車台も復元してほしい。 

 

回答内容 

  

 旧敦賀港線は、既に線路が敦賀駅のかなり手前（かなり港側）で切れ、

線路自体が無くなっています。「駅から金ヶ崎への動線」への活用はもう

難しいのが現状です。 

転車台については、令和５年１１月２２日に策定された「金ヶ崎周辺魅

力向上デザイン計画」では、このエリアを利用し鉄道公園的なゾーンを配

置し、転車台を設置するようなデザインが提案されています。ただし、老

朽化もあり、利活用といっても展示のような使い方になるかもしれませ

ん。 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５３３ 担当課 人道の港発信室 

件  名 ムゼウム前に天草丸の模型を復元設置することについて 

ご提案 
内 容 

 

 ムゼウムの前広場（天草丸などが帰港した地点）に「天草丸」の原寸模

型を復元設置したらいかがでしょうか。ムゼウムと相まって更に観光拠点

のひとつになると思う。 

 

回答内容 

 

 貴重なご意見ありがとうございます。 

 

 現在、ムゼウム館内にて展示しているポーランド孤児やユダヤ難民の上

陸の史実を紹介するものとして、ムゼウムの前にある歩道上に「上陸地点」

を示す案内サインやプレートを設置しております。 

 

 当初、ご提案にあるように屋外展示としてモニュメントの整備を検討し

ておりましたが、同時に金ヶ崎緑地一帯につきましては、賑わい施設の整

備も計画しており、その整備の方向性や内容等を見極めた上で、その必要

性も含めて改めて検討することとしており、現在、モニュメントを整備す

る予定はございません。 

 

 一方で、先に述べた「上陸地点」の更なる活用や、天草丸をはじめとす

る館内の展示と関連する船舶模型を展示するなど、様々な形で往時の雰囲

気を感じていただけるような取組を行うなど、ムゼウムの魅力向上に努め

てまいりますので、引き続きよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １２ 担当課 都市政策課 

件  名 駅前広場の照明について 

ご提案 
内 容 

 

駅前ロータリーの照明が夜間には暗すぎる。 

背の高い街灯を３～４基設置してほしい。 

 

 

 

回答内容 

  

駅前ロータリーの照明については周辺の住宅などへの配慮から、あまり

明るさのある照明は設置していません。 

なお、現在、駅前広場のキャノピーの照明の一部が切れていますが、こ

れは修繕いたします。 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １１ 担当課 都市政策課 

件  名 オルパークへの時計設置について 

ご提案 
内 容 

 

オルパークに丸型の大時計の設置をお願いします。 

 

 

 

 

回答内容 

  

オルパークには待合所に丸型の掛け時計が設置されています。常時放映

しているテレビモニターにも時間の表示があります。 

 

 

 

ＮＯ.２３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １０６ 担当課 都市政策課 

件  名 オルパークの活用方法について 

ご提案 
内 容 

 

現在の敦賀駅舎は新幹線開通後にどのようになるのか。 

小規模な劇場やホールなど、市民イベントに利用できるようにしてほし

い。 

 

 

回答内容 

  

オルパークは、イベント等で施設を利用していただいています。が、メ

ールのとおり音の出るイベントでは使いにくいかもしれませんが、実際に

講演会やセミナーは開催されています。駅なのでふらっと寄っていただけ

るようなイベントに向いているようです。 

壁などを設置するのも大がかりな改修となりますので、難しいと思って

います。 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２１２ 担当課 都市政策課 

件  名 ちえなみきの活用について 

ご提案 
内 容 

 

①見たいと思える本がないため、一般的な内容にしてほしい 

 

②子どもコーナーの本が少ない、狭くて通りにくいため改善してほしい 

 

 

回答内容 

 

ちえなみきの１階は「世界知」と呼ばれるエリアでユニークな選書とな

っています。２階は比較的手に取りやすい本やビジネス書などを揃えてい

ますがいかがでしょうか。 

本は個人的な好みもありますし（提案メールでもちえなみきの選書を褒

めていただくものもあるので難しいですね）、あまり一般的な取り揃えに

なると市内の書店と競合もしてしまいますので、いわゆるベストセラーや

新書は、申し訳ないのですが市内の各書店でお買い求めいただくようご案

内しています。 

児童書については、市内の大きな書店と比べて遜色ない数を揃えていま

す。 

通路については、設計時から車いすやベビーカーの通行も考慮して幅を

とっています。 

 

ＮＯ.２５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２１６ 担当課 都市政策課 

件  名 駅前エリアへの県出先機関誘致について 

ご提案 
内 容 

 

西口広場「otta」が昨年オープンし１年以上が過ぎました。その反対

側のエリアの存在感が薄れてきている。今まで手をつけようとしません

でした。福井駅前のハピリンエリアも地権者と借家との関係がありまし

たが県都福井の玄関として県と福井市がうまく行ったおかげで完成しま

した。なのに敦賀の駅前エリアは地権者と借家ははるかに小さくいつで

も着手できるはず。このエリアに県の出先機関の二州健康センターを県

土木事務所、嶺南振興局を一体整備してどうか。 

※「駅西の反対側」であれば、駅東口を通常連想するが、提案者が駅前

広場横の地権者であるため、駅西側の駅前広場横を想定して回答する 

 

回答内容 

  

駅西地区については、otta、福井大学側の区画整理事業が終了し、当

初予定していた開発は終了したところです。駅西地区は引き続き多くの

ご意見をいただくエリアですが、現在は新幹線開業に向けて駅東口の整

備を進めています。 

 

ＮＯ.２６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２５６ 担当課 都市政策課 

件  名 駅前広場の太陽光パネルについて 

ご提案 
内 容 

 

敦賀駅前広場の太陽光パネルを取り除き、噴水等を設置して、公園型の

広場にしてはどうか。 

 

 

 

回答内容 

  

敷地をどう利用するかはともかく、駅前の太陽光パネルについてはいろ

いろとご意見をいただきます。太陽光パネルが一般的になった現在、エネ

ルギーの多様性をアピールする意味が薄れてきているのも事実だと思い

ます。ただし、現在も非常用電源や蓄電池による活用は行っています。 

設置してあるものを動かすのも費用等もかかりますので、今すぐ取り除く

予定はありません。今後のまちづくりの中で考えていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２５９ 担当課 都市政策課 

件  名 駅前広場の太陽光パネルについて 

ご提案 
内 容 

 

敦賀駅真正面に太陽光パネルがあるのは、みっともなく見苦しい。 

ぜひ、撤去か移設を検討していただきたい。 

 

 

 

回答内容 

  

敷地をどう利用するかはともかく、駅前の太陽光パネルについてはいろ

いろとご意見をいただきます。太陽光パネルが一般的になった現在、エネ

ルギーの多様性をアピールする意味が薄れてきているのも事実だと思い

ます。ただし、現在も非常用電源や蓄電池による活用は行っています。 

設置してあるものを動かすのも費用等もかかりますので、今すぐ取り除く

予定はありません。今後のまちづくりの中で考えていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４１１ 担当課 都市政策課 

件  名 駅前の駐車場について 

ご提案 
内 容 

 

電車の到着時間は送迎の車で混雑しており、駐車場も少ないことから空

きが出るまで停めることができない。 

 

回答内容 

敦賀駅利用者が送迎できるように敦賀駅前広場には市民交通ゾーンを

整備しております。こちらは駅利用者の一時的な停車スペースとしてみ

なさまに御利用いただいておりますが、時間帯によっては、そのスペー

スが混雑し、不足する現況となっており、その要因として市民交通ゾー

ンに企業バス、学校バス等と一般車が交錯し、時間帯によっては、それ

らが集中することにあると考えております。 

 

 その混雑の解消のためには、市民交通ゾーンを一般車専用、公共交通

ゾーンをバス専用と整理できれば、現時点で最も効果的な方策であると

認識しているところではありますが、一方で幾つかの課題もございます。 

 

 新幹線開業に向け、増え続ける駅周辺のバス駐停車のニーズについて

は、まずは、公共交通ゾーンに荷捌き場を兼用したバス乗降場を１台分

新たに追加するとともに、駅前通りにも同様のバス等専用レーンを新た

に４台分整備しております。併せて、市民交通ゾーンのバス乗降場を利

用する主な企業、学校に対しては、そうした新しいバス乗降場もご利用

いただくよう依頼をしているところであります。 

 

 また、３月１６日以降、東口広場が供用開始となることに伴い、中郷、

東郷、粟野地区等からの一般車の送迎や企業関係の送迎、及び観光バス

の待機が東口にシフトすることなど利用状況が変化することが想定され

ます。 

 

 これらより、市民交通ゾーンのある程度の混雑緩和は期待していると

ころではありますが、駅西立体駐車場の利用も促しながら、そうした運

用開始後の利用状況も確認し、可能な限り安全かつ便利に利用いただけ

るよう、様々な対応、対策を考えてまいりますので、引き続きどうぞよ

ろしくお願いいたします。 

 

ＮＯ.２９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４２６ 担当課 都市政策課 

件  名 ちえなみきについて 

ご提案 
内 容 

 

ちえなみきの選書の凄さを理解している人が少ないのではないか。 

日本でも屈指の選書群を活かした「カルチャー講座」「市民講座」を開設

してみてはいかがか。 

 

回答内容 

 

 ちえなみきの選書を評価していただき有難うございます。あの知的な空

間の雰囲気を生かした活用は是非考えていきます。 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.３０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４３９ 担当課 都市政策課 

件  名 駅前立体駐車場について 

ご提案 
内 容 

 

駅前立体駐車場がすぐに満車となり、利用できない時がある。 

今後検討の余地がある。 

 

 

 

回答内容 

 

駅前立体駐車場の混雑は大事な課題だと思っています。 

対策として 

・駅東口に１２４台の駐車場を新設。敦賀駅周辺では①駅前立体駐車場

（３２１台）、白銀駐車場（１４２台）、東口駐車場（１２４台）の３

駐車場、５８７台で対応する。 

・３駐車場に「満、空、混」の表示案内を設置し、駐車を分散させる。 

・料金設定を駅西立体駐車場が８００円／日に対し、白銀駐車場７００

円／日、東口駐車場７００円／日とし、駅西立体駐車場の混雑解消を

図る。 

を実施します。 

新幹線開業後の状況も見ながら、駐車場の利便性向上に取り組みます。 

 

 

 

ＮＯ.３１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４９２ 担当課 都市政策課 

件  名 otta 周辺の管理について 

ご提案 
内 容 

ottaができてにぎやかになった一方で、一部の若者などによる騒ぎな

どもあり、治安が悪化しているように感じる。 

市の職員はきちんと把握しているでしょうか。駅に市の職員はいないよ

うに思いますが、敦賀の玄関口となる大切な場所です。 

業者委託などで任せきりにするのではなく、市の職員に常駐していただ

き、適宜対策を考えてほしい。 

回答内容 

  

敦賀駅周辺の「敦賀駅交流施設（オルパーク）、敦賀駅前広場」、「敦賀

市駅前立体駐車場」、「敦賀市知育・啓発施設（ちえなみき）」については、 

よりよい市民サービスを提供するため、指定管理制度を利用して、民間事

業者による運営を行っております。 

 

 otta も含め、駅周辺の施設の関係者で日ごろの運営に関する情報共

有・意見交換を月に一回行っており、ご提案にあるような治安の悪化につ

いては、本市としても把握しております。 

 

 迷惑行為等があった場合、施設が開館している時間帯においては、施設

職員において、注意する等の対策を行っているほか、市職員による定期的

な巡回等を行い、治安の維持に努めているところです。 

 

 市の職員が常駐することは困難であると考えますが、今後も周辺施設関

係者との情報共有を行い、連携強化を図るとともに適切に対応してまいり

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.３２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １６ 担当課 都市政策課 

件  名 公園の桜の剪定について 

ご提案 
内 容 

 

桜の枝を切り過ぎないでほしい。まして、公園の中の桜の枝まで（太枝）

切るなんてひどすぎる。 

 

 

 

 

回答内容 

 

公園樹木については、公園利用者の安全確保及び樹形整姿を目的とし

て、各公園、樹種に応じて数年に一度剪定業務を実施しております。その

際、剪定度合いについては、可能な限り管理業務負担の低減を図るため、

中長期を見越した剪定方法にて実施しております。 

また、既に枯れている樹木については、付け根から伐採する場合もあり、

その時々の状況に応じて対応しております。 

今後は頂いた御意見も参考に、景観や樹木本来の美観にも可能な限り配

慮して剪定作業を行うよう努めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.３３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １０９ 担当課 都市政策課 

件  名 和久野第１公園の雑草について 

ご提案 
内 容 

 

公園内の雑草がひどく、子どもが遊びにくい状況であり、可哀そうに思

う。年に数回行われている市の草刈りでは効果が期待できないため、根か

ら除去してほしい。 

 

 

回答内容 

  

公園の雑草も多くの意見をいただいていますし、私も目に入り気になり

ます。 

 

公園の除草については、年間スケジュールに沿って市内の公園を順に行

っておりますが、限られた人員、予算の中で、市で行う年に１～２回の業

務だけでは、対応が十分に行き届いていない部分があることは承知してい

ます。 

 

 そうした中で、地区での奉仕作業やボラティア活動等、公園の良好な環

境保全、美観維持に地域の方にも御協力頂いておりますが、昨今の猛暑に

より雑草の生育も早く、公園の維持管理には大変苦慮しているところで

す。 

 

今後は、公園管理に係る協定制度の拡充や支援のあり方の見直しを図

り、官民一体となった公園維持管理について検討してまいりたいと考えて

おります。 

 

ＮＯ.３４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １１０ 担当課 都市政策課 

件  名 和久野第１公園遊具周辺水溜まりについて 

ご提案 
内 容 

 

遊具周辺に水溜まりができやすくなっていて、雨の後は遊具を使用しづ

らい状況になっている。早急に対処してほしい。 

 

 

 

回答内容 

  

和久野第１公園の水溜まりの状況については、市としても把握しており

ますが、限られた予算のなかで、老朽化した遊具の修繕や、枯損木の伐採、

枯枝の剪定等、公園利用者の安全確保に要する事項から順に対応させてい

ただいており、現在解消には至っておりません。 

  

御不便をお掛けいたしますが、今後も状況を注視しつつ緊急性の高い事

案から順次対応してまいりますので、御理解いただきますようお願い申し

上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.３５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２４９ 担当課 都市政策課 

件  名 桜ヶ谷公園遊歩道周辺の管理について 

ご提案 
内 容 

 

桜ヶ谷公園遊歩道が雑木雑草により薄暗くなっている。街灯も無いた

め、夜になると大人でも怖い、危ないと感じるし、暗い、汚いは犯罪の温

床になりかねない。安心して利用できる、管理された明るい道にしてほし

い。 

 

回答内容 

 

桜ヶ谷公園の遊歩道については、地元区長及び粟野小学校と協議のう

え、令和５年１１月、外周園路において危ない枝や樹木の伐採、法面の除

草などを実施しました。 

山頂の公園については昔のようにするとなると、大がかりな再整備にな

りそうです。市内全体でも公園に関して整備の声を多くいただいています

ので、市内全体の公園事業を考えながら判断していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.３６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２５１・３９１ 担当課 都市政策課 

件  名 ドッグランの整備について 

ご提案 
内 容 

 

犬を自由に遊ばせる環境がない。ドッグランをつくってほしい。 

 

 

 

回答内容 

 

 ドッグランについては、敦賀市内にもあったらいいというご要望をお聞

きします。 

現在のところ、ドッグラン整備の計画はありませんが、皆さんの声をお

聞きして検討していきます。 

 

 

 

 

 

ＮＯ.３７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４０４ 担当課 都市政策課 

件  名 リフトの整備について 

ご提案 
内 容 

 

ムゼウムから天筒山の間にリフトを運行してほしい。 

山頂の整備が必要だが、天筒山からは敦賀湾が一望でき、金ケ崎緑地の賑

わいが期待できる。 

ボランティアガイドも案内がしやすくなるし、多くの需要が見込まれる。 

 

回答内容 

 

多くの方に来ていただきたい金ヶ崎ですが、山にリフトなどを設置する

のは難しいと考えています。理由としては、金ヶ崎城跡が国の文化財であ

る史跡に指定されていて大規模な開発工事ができないこと、金ヶ崎の山の

西側の斜面が土砂害特別警戒区域（レッドゾーン）に指定されていること、

費用対効果などの観点になります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.３８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５３１ 担当課 都市政策課 

件  名 松島第４公園（鯉公園）の管理について 

ご提案 
内 容 

 

小さなこどもたちも遊ぶ場所だが、すてきな環境とはいいがたい状況に

なっている。 

どうすれば「いこいの場」としての公園になるのか教えてほしい。 

 

 

回答内容 

  

松原公民館の隣の公園は松島第４公園、通称「鯉公園」ですね。松原公

民館と一体で利用できるよう、平成２８年に再整備したものですが、これ

からも利用される方の声もお聞きして、公園の環境を良くし、魅力ある公

園にしていきたいと思います。  

 

 

 

 

ＮＯ.３９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １３ 担当課 観光交流課 

件  名 銀河鉄道９９９の銅像の高さについて 

ご提案 
内 容 

 
銀河鉄道９９９の銅像の高さが低すぎる。もう１ｍ～１．２ｍ高くして

欲しい。 

 

 

回答内容 

  

駅前通りから本町通りに設置されている銀河鉄道９９９と宇宙戦艦ヤ

マトの像は、観光客の撮影スポットにもなっており、ご提案にあるように

像の高さも重要であると思われます。 

 

しかしながら、小さなお子様の目線に立ってみると高い位置に像がある

と視界に入らない場合も考えられます。 

 

また、今後、要望等が多くなりましたら、必要に応じて検討できればと

考えています。 

 

 

 

ＮＯ.４０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８ 担当課 観光交流課 

件  名 観光地の整備及び発信について 

ご提案 
内 容 

 

金ケ崎城跡について、遊歩道や本丸跡等、もっと整備すべきで、発信す

べきであると考える。 

 

回答内容 

  

メールに書いていただいたとおり、金ヶ崎エリアは歴史遺産の宝庫で

す。 

整備に関しては、文化財保護法により大きな工事ができないという制約

がありますが、既に保存活用計画は策定されていますので、その魅力の発

信や活用策についても引き続き取り組みます。 

 

ＮＯ.４１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５１ 担当課 観光交流課 

件  名 他市町との交流について 

ご提案 
内 容 

 

嶺北と嶺南の関係を良くしてほしい。嶺北のイベントに参加してほし

い。 

 

 

回答内容 

  

私は高校が嶺北だったので、嶺北にも友人が多くいますし、嶺北の市長

さんや町長さんとも交流や情報交換を密にしています。特に新幹線開業の

タイミングですので、広域観光の取組もよく相談させていただいていま

す。 

嶺北と協力するイベントや事業についても、しっかりとコラボレーショ

ンしていきます。 

 

ＮＯ.４２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ７２ 担当課 新幹線誘客課・観光交流課 

件  名 新幹線開業に向けた誘致について 

ご提案 
内 容 

 
来年の新幹線開業に向けて、地元は盛り上がっているようには感じな

いので、敦賀で降りる意味のあるまちづくりを考えてほしい。 
例えば、藤井聡太棋士の対戦で有名旅館が取り上げられており、敦賀に

も立派な料理旅館があるので、対戦場所として立候補してみてはどう

か。 
 

回答内容 

  

北陸新幹線敦賀開業に向けて盛り上がりの雰囲気は出てきていると思

いますし、商店街でも新たにオープンする店舗が増えました。一方で市

内全域への広がりにはまだまだ課題があると思っています。 

さて、将棋のタイトル戦の話ですが、観る将の私としては敦賀開催は

夢のひとつです。いつも開催地に選ばれているまちを羨ましく思ってい

ます。勝負めしや勝負スイーツも注目されますし、話題は尽きません。

開催場所は公募などで決まりますが、会場の条件などもあるようですの

で検討してみたいと思います。 

 

ＮＯ.４３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８５ 担当課 観光交流課 

件  名 観光施設増設について 

ご提案 
内 容 

 
観光で敦賀に来た人にも勧められる施設を作っていただきたい。（水族

館やキャンプ場など） 

 

回答内容 

 

敦賀市の観光については、課題も多く、いろいろなご意見をいただいて

います。 

観光が盛んな他の市町は、昔からキラーコンテンツがあるところが多い

ように思います。敦賀にも良いところは多く有ります。令和４年には気比

神宮に６９万人、日本海さかな街に１００万人が訪れています。この方々

に市内を周遊していただく、食事をしていただく、宿泊していただくよう

にしていきたいと考えています。 

水族館を市営で作るとなると、かなりの建設費とその後の運営費が見込

まれますので、今のところ計画等はありません。 

キャンプ場は、現在でもキャンプ可能な海水浴場や野坂いこいの森キャ

ンプ場があります。情報発信も含めて多くの方にご利用いただけるように

取り組みます。 

 

ＮＯ.４４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８９ 担当課 観光交流課 

件  名 「来い来い敦賀」の花火大会での放送について 

ご提案 
内 容 

 
「来い来い敦賀」が北陸新幹線の発車メロディーに採用された。花火

大会には全国から人が来るので放送していただきたい。 

回答内容 

 

市長への提案メールありがとうございます。 

 

今年は、台風の影響のため大変残念ですが、花火大会は中止とさせてい

ただきました。 

 

ご提案のあった、花火大会での「来い来い敦賀」の放送については、

「とうろう流しと大花火大会」の主催者である敦賀観光協会に研究して

いただきますようお伝えいたします。 

 

ＮＯ.４５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １２３ 担当課 観光交流課 

件  名 西方ヶ岳の駐車場について 

ご提案 
内 容 

 

西方ヶ岳の駐車場として、休耕田を市が借上げて駐車場にしてほしい 

 

 

 

回答内容 

  

私は敦賀三山で西方ヶ岳だけ登っていないので、是非登りたい山です。 

西方ヶ岳の登山者用の駐車場の件もいろいろとご意見、ご提案をいただ

いています。 

駐車場の借り上げ等は費用もかかりますので、現在のところ計画などは

有りませんが、ご意見を参考に今後の対応を考えていきます。 

 

ＮＯ.４６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １６０ 担当課 観光交流課・農林水産振興課 

件  名 西方ヶ岳のトイレ設置と周辺田畑の活用について 

ご提案 
内 容 

 

西方ヶ岳のトイレを設置してほしい。 

登山口の周辺に荒れた田畑が見受けられますので、この辺を活用してはど

うでしょうか 

 

回答内容 

  

私は敦賀三山で西方ヶ岳だけ登っていないので、是非登りたい山です。 

西方ヶ岳については駐車場とトイレについて、いろいろとご意見、ご提

案をいただいています。 

駐車場もトイレも整備には費用もかかりますので、現在のところ計画な

どは有りませんが、ご意見を参考に今後の対応を考えていきます。 

 

ＮＯ.４７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １６７ 担当課 観光交流課 

件  名 観光拠点化とヘリポートの整備について 

ご提案 
内 容 

 
県外（国外）から魅力的でリピートしたくなる観光拠点化を実現してい

ただきたい。 
常時は観光拠点化に伴う交通手段の確保、災害時は人命救助や交通網 
寸断対策の空路確保としてヘリポートを整備することも一考していただ

きたい。 

 

回答内容 

  

観光ビジネスにとってリピーターの存在は大事です。そういう意味で

は、これから敦賀はもちろん、嶺南エリアや滋賀県湖北エリアも含めた広

域でバラエティーに富む観光資源をＰＲしていくことが重要だと考えて

います。敦賀市は広域観光の玄関口、ゲートウェイとして宿泊や飲食に力

を入れていくのが良いと思います。 

ヘリポートの整備については、災害時に離発着できる場所が市内にもあ

りますし、ヘリコプターの運行会社が場外離発着場の許可を受ければ、観

光で利用することが可能な場所もあります。 

 

ＮＯ.４８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １６５ 担当課 新幹線誘客課 

件  名 実働展示のある鉄道ジオラマの設置について 

ご提案 
内 容 

 

国鉄時代の鉄道文化を体感できる実働展示を含めた壮大なリアルジオ

ラマを実現いただきたい。 

回答内容 

 

敦賀赤レンガ倉庫のジオラマ館において、明治後期から昭和初期の敦

賀の姿を約 ８０分の１のスケールで再現した、全長約２７メートル最

大奥行約７．５メートルの国内最大級となるジオラマを展示し、「鉄道と

港のまち」敦賀の文化や歴史を紹介しています。 

  

 これまでも、テディベア展やきかんしゃトーマス展等のイベントの開

催と合わせ、年間約５万人の方々にご来場いただいております。 

 

 今後も「鉄道と港のまち」敦賀を代表する観光コンテツの一つとして、

多くの方々にご来場いただき楽しんでもらえるよう取り組んでまいりま

すので、ご理解いただきますようお願いします。 

 

 

ＮＯ.４９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １６４ 担当課 新幹線誘客課 

件  名 新幹線開業に係るイベントの開催について 

ご提案 
内 容 

 

新幹線開業に合わせて「ブルーインパルスの飛行」を実現させていた

だきたい。 

回答内容 

  

 北陸新幹線敦賀開業日にブルーインパルスは敦賀上空にやってきま

す。演目は無い予定ですが・・・。 

 

ＮＯ.５０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １８２ 担当課 観光交流課 

件  名 イベントに合わせた小浜線臨時列車の運行について 

ご提案 
内 容 

 

市内で開催されるイベントに合わせて小浜線で臨時列車を運行させて

ほしい。 

 

 

回答内容 

  

ＪＲ西日本では、平成６年１０月から観光列車「はなあかり」を小浜線

で運行し、小浜線を使っての回遊を促進します。 

敦賀市内のイベントに合わせた小浜線の臨時列車は多額の費用がかか

りますので難しいと考えています。 

 

ＮＯ.５１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２１９ 担当課 観光交流課 

件  名 北陸新幹線開業後の観光について 

ご提案 
内 容 

 
新幹線を利用して何とか観光客を敦賀に来てもらう為に、例えば、敦賀

駅裏（東側）の田んぼ等の敷地を回収し、滋賀県長浜市にある黒壁みたい

な専門店が入店し、観光客を取り入れるようなことはできないか。 

 

回答内容 

 

敦賀駅東側については、駅から近い重要な土地ですので、今後、慎重に

検討していきます。 

駅周辺ですが、駅西側に otta がオープンし、現在、飲食店が７店舗、

物販店が４店舗、営業しています。otta は開業１年間で約７０万人が訪

れ、「ちえなみき」の来店者は３０万人を突破しました。 

敦賀ならではの観光の活気を生み出せるよう取り組んでいきたいと思

っています。 

 

ＮＯ.５２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２４３・２４４ 担当課 観光交流課 

件  名 敦賀の歴史について 

ご提案 
内 容 

 

新幹線駅ホームに敦賀の歴史について広告を出してほしい。 

敦賀の歴史を知ることが出来る観光バスルートを開設してほしい。 

 

回答内容 

  

歴史の転換期にも多く登場する敦賀の歴史はもっとアピールできる素

材だと思います。 

「つるが歴史遺産」のような形でルート化し、現地に分かりやすいガイ

ド看板がある・・・というようなアイディアも持っていますが、少し研究

させてください。 

 

ＮＯ.５３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２６２ 担当課 観光交流課 

件  名 松原の管理について 

ご提案 
内 容 

 

松原の管理を徹底してほしい。 

 

 

回答内容 

  

松原の管理につきまして、当市では一年を通じ海浜や松原公園内の清

掃を行っております。松林内の管理については、いただいたご意見を関

係機関に共有させていただきます。 

今後とも管理を徹底し、松原を含めた観光資源の PRをより一層行って

まいります。 

 今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.５４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２６４ 担当課 観光交流課 

件  名 水族館の整備について 

ご提案 
内 容 

 

港の広場に水族館など建ててほしい。 

 

 

回答内容 

  

水族館は電気代、水道代、餌代、人件費等、経費が多くかかり、地方財

政の圧迫要因として昨今よく話題となる施設です。そういった状況から、

敦賀市で実現するのは難しいと考えています。 

 

ＮＯ.５５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２６５ 担当課 観光交流課 

件  名 展望台の整備について 

ご提案 
内 容 

 

水島を一望できる展望台を作ってみてはいかがでしょうか。 

また、なにか体験ができるような施設をたくさん作ってほしい。 

 

回答内容 

 

展望台は計画していませんが、浦底から白木への道の途中や蠑螺

が岳から水島を一望することはできます。 

体験する観光は全国的に注目されています。 

敦賀ではダイビング、ウィンドサーフィンや釣りなどのマリンレ

ジャーも盛んで県外から多くの来敦者がいらっしゃいます。また、

敦賀観光協会では体験型観光ツアーとして、地引網体験、東浦みか

ん狩り、吹きガラス体験、筏釣り体験、などをご紹介しています。 

 

ＮＯ.５６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２７５ 担当課 観光交流課 

件  名 氣比神宮裏のトイレについて 

ご提案 
内 容 

 

氣比神宮裏のトイレの寒さ対策をしてほしい。 

 

 

回答内容 

  

ご提案いただきましたとおり、旅行先でのトイレはお客様がお気になさ

れる部分であると認識しております。氣比神宮東側トイレにつきまして

は、今年度中に所有者の敦賀観光協会が改修予定でありますので、トイレ

をより利用しやすくなるよう改善に努めてまいります。 

 今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.５７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３１０ 担当課 観光交流課 

件  名 海を使ったイベントの開催について 

ご提案 
内 容 

 

せっかく日本三大松原といわれているので、海をもっと使ったイベント

があってのいいのかも。 

 

 

 

 

回答内容 

  

気比の松原においては、夏場の海水浴場開設、とうろう流しと大花火大

会以外に、近年では「波音ハンモック」と題し、松原の浜辺でハンモック

に揺られながら夕暮れのひと時を過ごす野外イベントも開催されており

ます。 

 気比の松原は、敦賀市を代表する名所の一つとして、観光客の方のみな

らず、ウォーキングなどで市民にとっても憩いの場になっていることか

ら、今後も市内外の方に楽しんでいただける方法を検討して参ります。 

 金ヶ崎緑地でもいろいろなイベントが行われています。 

今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.５８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３１７ 担当課 観光交流課 

件  名 キャンプ場の整備について 

ご提案 
内 容 

 

キャンプ場が野坂山以外にもう一つくらいあってもいいかと思います。 

 

 

 

 

回答内容 

  

市内のキャンプ場については、野坂いこいの森キャンプ場以外にも、キ

ャンプ可能としている海水浴場もございますので、そちらをご利用いただ

ければと思います。 

今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.５９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３３１ 担当課 観光交流課 

件  名 水島について 

ご提案 
内 容 

 

水島の渡し船乗り場に日避け・監視員の設置をし、トイレの整備・ゴ

ミの処理をしてほしい。 

水島に４月から１０月の土日祝に渡れるようにしてほしい 

 

回答内容 

  

水島の渡し船につきまして、現在運航は民間の事業者が行っておりま

すので、いただいた意見を事業者の方へ共有させていただきます。 

水島のトイレにつきましては、中心部に設置がございます。清掃につ

きましては、毎年海開き前に大規模な清掃を行っております。 

また、４月から１０月までも水島に渡れるようにしてほしいとの意見

につきましては、前述のとおり渡し船の運航は事業者が行っております

ので、収益の観点から難しいと考えます。 

 今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.６０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３４４ 担当課 観光交流課 

件  名 松原海浜清掃について 

ご提案 
内 容 

 

松原海浜清掃で出たごみの回収方法を変更してほしい。 

 

 

回答内容 

  

松原の海浜清掃のごみにつきましては、別事業者へ回収を委託してお

りますので、現在の方法以外にごみを清掃センターに運ぶ方法としては、

直接持ち込みをすることが挙げられますが、現状の契約内容では難しい

です。 

いただいたご意見をシルバー人材センター担当者の方に共有させてい

ただき、今後の委託方法について協議させていただきます。 

今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.６１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３４５ 担当課 観光交流課 

件  名 松原の飲食店整備について 

ご提案 
内 容 

 

松原に喫茶店や売店を整備したらいかがでしょうか。 

 

 

 

回答内容 

  

松原での飲食店の整備につきましては、景観保護やその他条例との兼

ね合いからすぐに実行することは難しい状況ですが、いただいた貴重な

ご意見を参考に、引き続き気比の松原に来られた観光客に満足していた

だけるよう努力してまいります。 

今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.６２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３５８ 担当課 観光交流課 

件  名 花火大会の開催について 

ご提案 
内 容 

 

他の自治体では延期などの方策を取っているが、敦賀は何故すぐに中止

にするのか。 

回答内容 

  

敦賀の夏の観光の目玉である「とうろう流しと大花火大会」については、

令和元年度から５年連続で中止となり、市民や観光客を落胆させる結果と

なってきました。そのため、令和６年度からは、花火大会のみ延期可能な 

予備日を設ける方向で進めています。 

 

ＮＯ.６３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３６４ 担当課 観光交流課 

件  名 花火大会の開催について 

ご提案 
内 容 

 

中止ではなく延期する予備日をつくってほしい。 

回答内容 

  

敦賀の夏の観光の目玉である「とうろう流しと大花火大会」については、

令和元年度から５年連続で中止となり、市民や観光客を落胆させる結果と

なってきました。そのため、令和６年度からは、花火大会のみ延期可能な

予備日を設ける方向で進めています。 

 

ＮＯ.６４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８４ 担当課 観光交流課 

件  名 花火大会の開催について 

ご提案 
内 容 

 
近年雨天荒天の場合中止となっているが、中止ではなく順延してほし

い。サプライズで急に打ちあがっても一部の人しか観ることができない。 

回答内容 

  

敦賀の夏の観光の目玉である「とうろう流しと大花火大会」については、

令和元年度から５年連続で中止となり、市民や観光客を落胆させる結果と

なってきました。そのため、令和６年度からは、花火大会のみ延期可能な

予備日を設ける方向で進めています。 

 

ＮＯ.６５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３９０ 担当課 観光交流課 

件  名 新幹線開業と観光客のおもてなしについて 

ご提案 
内 容 

 

新幹線開業に向けてインパクトのある PR活動、おもてなし活動が必要

なので、コンセプトを決めて PRやおもてなしの活動を行ってはどうか。 

 

 

 

 

回答内容 

  

いろいろなご提案ありがとうございます。「コンセプト」が大事という

のはその通りですが、敦賀は様々な歴史のエピソードがあったりするの

で、統一感を持ったキャンペーンが難しいのだと思います。 

「鉄道と港のまち つるが」というのもコンセプトだと思うのですが、新

しいアイディアも含め検討していきたいと思います。 

 

ＮＯ.６６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４００ 担当課 観光交流課 

件  名 銅像の設置について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀城主「大谷吉継」の銅像をＪＲ敦賀駅前に建立してほしい。 

 

 

回答内容 

  

「銅像天国」と言われる敦賀市ですが、大谷吉継の像は確かにありませ

ん。建立に伴う費用は大きさにもよりますが、戦国武将らしい大きさにし

ますとかなり高額ですので、現在のところ計画等はありません。 

 

ＮＯ.６７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４２７ 担当課 観光交流課 

件  名 市内ＢＧＭの統一による活気づくりについて 

ご提案 
内 容 

 

居酒屋「敦賀」を居酒屋や飲食店、その他駅前通り等でＢＧＭとして流

してはどうか。 

回答内容 

  

現在、敦賀市では、来年の北陸新幹線敦賀開業に向けて、様々な機会を

捉えて、観光客の増加やリピーターの確保に努めているところです。 

 

 ご提案のＢＧＭを流すことに限らず、本市の魅力発信策につきまして

は、今後も更なる検討を行ってまいりたいと思いますので、引き続き、貴

重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.６８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４４０ 担当課 観光交流課 

件  名 花火大会の延期について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀市はなぜ花火大会を延期して実施しないのか。市民の楽しみがなく

なるので検討してほしい。 

回答内容 

  

敦賀の夏の観光の目玉である「とうろう流しと大花火大会」については、

令和元年度から５年連続で中止となり、市民や観光客を落胆させる結果と

なってきました。そのため、令和６年度からは、花火大会のみ延期可能な

予備日を設ける方向で進めています 

 

ＮＯ.６９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４５１ 担当課 観光交流課 

件  名 イベント運営について 

ご提案 
内 容 

  

イベント運営に関し、イベント運営に長けた人の声を聞くべき。また、

「非日常性」を企画し、演出すること。そして、「備えあれば憂いなし」、

準備にたっぷりと手間をかけるべき。 

回答内容 

  

いつもイベントを盛り上げていただいて有難うございます。 

実際にイベント会場でもこの話をお聞きしたことを覚えています。 

今後、イベントに長けた人や会社にアドバイスをいただきながら進めてい

きたいと思いますし、また、市役所内にもしっかりとノウハウを溜め、引

き継いでいけるようにします。「２つの満足」、「集客＝売上げ」、「非日常

性」、「備えあれば憂いなし」などのキーワードも心にとめて、イベントに

取り組んでいきたいと思っています。 

 

ＮＯ.７０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４５０ 担当課 観光交流課 

件  名 観光地への飲食店・土産屋の設置について 

ご提案 
内 容 

  

松原公園くらいには土産物屋やカフェを置こう。中池見湿地について、

ＮＨＫ「ブラタモリ」で取り上げてもらってはどうか。 

回答内容 

  

気比の松原や中池見湿地のあり方（観光客向け店舗も含めて）は今後の

検討課題だと思っていますが、いろいろと制約があるのもご承知のとおり

ですので少しお時間をいただきたいと思います。「ブラタモリ」は・・・、

敦賀を取り上げてもらったのは良かったのですが、終了が決まってしまい

ました。中池見湿地を取り上げてもらえずに終了したのは残念です・・・。 

 

ＮＯ.７１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４４８ 担当課 観光交流課 

件  名 敦賀ゆかりの偉人の映像製作について 

ご提案 
内 容 

 

ＮＨＫ大河ドラマ又は映画の題材として、「神功皇后」を提案する。 

 

回答内容 

  

義理の父にあたるヤマトタケルは映画や歌舞伎、漫画になっています

ね。「神功皇后」は小説があるようです。神功皇后ならば映画が良いよう

な気がします。敦賀に関係する歴史上の人物はかなりいますが、それぞれ

宣伝、情報発信に努めます。 

 

ＮＯ.７２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４６７ 担当課 新幹線誘客課 

件  名 写真展示について 

ご提案 
内 容 

 

新幹線開業時に色々な写真展を企画されていると思うが、敦賀市民の

方が新幹線整備の進捗の定点写真を撮っているので、展示の対象として

ほしい。 

回答内容 

  

ご紹介いただいた鉄道関係の定点写真はマスコミでも紹介されていま

したね。貴重なものだと思います。 

新幹線敦賀開業のタイミングでは写真展などの企画は無いのですが、

今後の企画やイベントなどで写真を活用していきたいとなれば検討させ

ていただきたいと思いますので、この情報を関係部署で共有します。 

 

ＮＯ.７３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４９０ 担当課 観光交流課 

件  名 花火大会の有料化について 

ご提案 
内 容 

 

花火大会には警備員や設備、看板など多額の経費がかかるが、近年は迷

惑駐車やモラルのない人による危険行為も増えており、県外からの見物客

は敦賀で飲食や買い物もほとんどしないことから収入もない。有料化して

安全でトラブルのない花火大会にしてほしい。 

回答内容 

  

とうろう流しと大花火大会の安全対策については、主催の市観光協会を

中心に、警備員や市職員で雑踏警備、違法駐車対策に取り組んでいるとこ

ろです。 

 しかしながら、年々、ゴミの放置などモラルの低下が目立つようになり、

その対策に苦慮しています。 

  

 花火大会の有料化については、現在も有料の観覧席を販売しています

が、全国の他の花火大会のようにすべてを有料観覧席にするのは、会場の

広さ等も考慮すると難しい状況です。 

 

 今後の開催方法に関しては、見直しも検討していますので、その中で安

全な対策を取れるよう検討していきます。 

 

ＮＯ.７４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５００ 担当課 観光交流課 

件  名 北陸新幹線敦賀開業に伴う市内整備やおもてなしについて 

ご提案 
内 容 

 

コミュニティバスやタクシーが雪のない所にとまったり、外国人と会話

ができたりすると良いと思う。思いやりとおもてなしがあると良い。 

 

 

 

 

回答内容 

  

新幹線開業敦賀開業に向けては、市をはじめ、敦賀商工会議所や観光協

会などと協力しながら、おもてなし意識の向上に向けて取り組んでいると

ころです。 

 敦賀に訪れた方に”敦賀に来てよかった”、”また敦賀に来たい”と思

っていただけるよう、引き続き新幹線開業に向けて様々な取組みを進めて

まいります。 

 今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.７５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５０６ 担当課 観光交流課・商工貿易振興課 

件  名 イベントの延期について 

ご提案 
内 容 

 
花火大会や敦賀まつりは天候が悪いと中止となるので、中止にしないで

日にちを変更してやってほしいです。 
特に花火大会はそうしてほしいです。 

回答内容 

 

敦賀まつりは昔から氣比神宮の例祭に合わせて開催しているので日付

変更は難しいです。「とうろう流しと大花火大会」については、令和元年

度から５年連続で中止となり、市民や観光客を落胆させる結果となってき

ました。そのため、令和６年度からは、花火大会のみ延期可能な予備日を

設ける方向で進めています。 

 

ＮＯ.７６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３６ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 駅前のアーケードの色について 

ご提案 
内 容 

 
駅前通りはいろいろな商店があるが、一目で印象に残るようアーケー

ドの色を松原や海の緑色や青色に塗って欲しい。 
色は印象に残るので、〇〇色の町・市といえば分かるように建築物も色

を塗って統一感があれば最高である。 
 

回答内容 

 

海外でも統一感のある街並みで人気の観光地がありますね。 

敦賀市の商店街のアーケードは各商店街振興組合の所有ですので、色

などデザインは各商店街で考えていただくことになります。 

ただ、新幹線敦賀開業を機に、各商店街で活性化について考えていた

だいており、商店街のリニューアルに取り組まれているところもありま

す。その中で統一感を出し、市民や観光客にその雰囲気を楽しんでもら

えるようにするアイディアも出てきています 

 

 

ＮＯ.７７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５７ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 有料釣場の設置について 

ご提案 
内 容 

 
敦賀市には公になっている釣場が少ない。特に有料駐車場が併設され

た施設が皆無である。 
 
このため、無料の駐車場とトイレが設置してある敦賀新港にたくさん

の釣り人が集中するが、国土交通省北陸地方整備局の工事により、敦賀

新港の立ち入りが規制され、県内外の釣り人が「立入禁止区域」に流れ

てくることで、釣り人の安全確保や環境被害が危惧される。 
 
来年の新幹線開業に向け、海の幸豊かな「港町敦賀」をアピールする

ためにも、有料釣場を設け、環境保全、安全確保、敦賀市の収益向上を

考えてはどうか。 
 
例えば手ぶらで楽しく釣りができ、釣った魚をその場で捌き、料理や

食事ができる施設などは如何か。 
 
県が管理している鞠山北防波堤釣り場を敦賀市の管理として、駐車場

の有料化、周辺の環境保全、美化維持に努めて頂きたい。 
 

回答内容 

 

 敦賀港の「鞠山北防波堤」は、通常立ち入り禁止とされているため、提

案頂いた施設は、「鞠山北魚釣り護岸（魚釣り護岸）」と認識して回答さ

せて頂きます。 

 

現在、有料釣場に関する議論はなされておりませんが、そういった要

望が多く寄せられた場合には、国土交通省と福井県へその旨報告し、今

後の管理等について、議論することとなると考えております。 

 

なお、有料釣場が収益の見込まれる事業となる場合には、県や市では

なく、民間団体による管理・運営が適切であると考えています。 

 

 

ＮＯ.７８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８４ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 子どものお仕事体験イベントについて 

ご提案 
内 容 

 
敦賀市のものづくり企業を集めて子どもたちのお仕事体験イベントを

催してほしい（ドローンの操縦、電子機器の操作、大工さんの仕事、自転

車整備など） 
 

回答内容 

  
民間では敦賀商工会議所青年部が「子どもお仕事体験」を毎年実施して

いただいています。いろんな仕事を紹介して子どもに人気の企画です。 

敦賀市でも令和６年度に「アウトオブキッザニア」としてキッザニア監

修で敦賀市内の企業を小中学生に紹介する職業体験イベントを開催する

予定です。 

 

ＮＯ.７９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８６－１ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 商店街の活性化について 

ご提案 
内 容 

 
駅前から氣比神宮へ行くまでのお店をもっと増やして活気が出るとい

い。 
シャッターの閉められたお店が多く、県外から人が来ても暗く寂しい印象

が強いと思う。 

回答内容 

 

商店街のシャッターは、閉まっていてもいわゆる空き店舗でなく、所有

者等の事情により、貸し店舗でない物件もございます。しかし、空き店舗

の解消は急務の課題であり、「稼ぐ観光」を推進する上でも、魅力的な店

舗の創出は必要だと認識しております。 

 

 本市では、北陸新幹線敦賀開業を控え、観光客等の受け皿となる店舗の

魅力向上に取り組む事業者を支援するため、県と連携し、店舗の改装や設

備導入、リノベーション等に係る費用の一部を補助する「敦賀まちづくり

魅力ＵＰ応援補助金」を制度化しております。 

 

 こういった事業を通じて、関係機関と連携を図りながら、市民の方や観

光客が足を運ぶような商店街づくりを目指しております。 

 

ＮＯ.８０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８６－２ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 商業施設の誘致について 

ご提案 
内 容 

 
敦賀には大きく広い買い物ができる施設がありません。市内にショッピ

ングモールやアウトレットモールなど大きなお店ができれば若い人も敦

賀に住みやすくなると思います。 
 

回答内容 

  

ショッピングモールやアウトレットなどの商業施設は、基本的に各企業

の経営的な観点で進出するかしないか、どの場所だったら進出するのかを

判断します。その判断のために各企業では商圏分析やエリアマーケティン

グ等の調査をしているとのことです。 

補助金などで「誘致」しても、その後の経営（商売）が成り立つ見込み

がないと企業はなかなか進出してきません。 

しかし、将来のことを考えると、例えば商業施設の一部に市民生活の向

上につながる公共機能を整備するなど、敦賀市くらいの規模にあった商業

施設のあり方はあるのではないかとも思います。市民の皆様が楽しめる、

便利な施設や企業が進出してくる可能性については考えていきたいと思

います。 

 

ＮＯ.８１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８７ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 本町のビルの障子の張替えについて 

ご提案 
内 容 

 
本町のビルの障子の張替えを希望します。 

あまりにも観光客に対して、市民の恥です。 

回答内容 

 

民間の方が所有されている物件については、行政として関与できない

部分です。 

しかしながら、街並みの魅力向上や景観を良くすることは大事なこと

ですので、行政のできる範囲でしっかりと必要な取り組みをします。 

 

 

ＮＯ.８２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １３７ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 物価高騰等に対する支援について 

ご提案 
内 容 

 
物価高、円安、さらに消費税の対策は 

 
 

回答内容 

  

物価高騰対策としては、令和５年度に低所得者支援、学校給食物価高騰

対策事業（物価高騰分を補助）、市内中小企業支援のため電子クーポン「つ

るが割」による消費喚起を実施しました。 

また、電気料金及び燃料価格高騰による影響を、利用料金へ転嫁するこ

とが困難である障がい福祉サービス事業所、介護サービス事業所及び私立

保育園等に対して支援を行いました。 

物価高、円安については主に政府により対応されるべきものと考えてい

ます。 

 

ＮＯ.８３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 
１５５・１８

３・２２３・４

３８・４６３ 
担当課 商工貿易振興課 

件  名 道の駅設置について 

ご提案 
内 容 

 
道の駅を設置して欲しい 

回答内容 

  

ご提案のあったとおり、全国的に道の駅では特産品の販売や観光施設と

しての機能を備えていることが多く、販売方法の多様化による周辺の生産

者の励みとなるとともに一定の観光客等の利用が見込めるものと認識し

ています。 

  

一方、近年では単なる特産品販売所や観光施設には留まらず、防災や福

祉など道の駅が社会的に求められる役割が多様化しており、複合的な機能

を持つことが必要となります。 

 

また、施設が長期間にわたって安定的な運営を行えるよう、一定の集客

力を見込めることが大前提であり、そのためには本市の特色や消費者の需

要を踏まえた既存の道の駅との差別化が必要となります。 

 

本市では、現時点で道の駅整備が白紙の状態ではありますが、以前より

市民の皆様からご提案もいただいていることを踏まえ、整備の可能性を検

討するため、令和５年９月議会において調査事業を予算化しました。 

 

今後、１年程度の期間をかけて、本市の強み弱みの整理、消費者需要と

特産品供給の分析、導入する機能や適地の検討、概算整備費及び運営費の

算出等を行い、客観的なデータ等に基づいて道の駅整備の可否を判断して

まいります。 

 

ＮＯ.８４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １５７ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 商店街の活性化支援について 

ご提案 
内 容 

 
せめて土日くらい各商店はシャッターを開けてほしい。 

新幹線で観光客が街を歩いてもシャッターがしまっていれば、二度と来

なくなる。 
対策として、シャッター手当を出しては。 

 

回答内容 

 

商店街の活性化のためにも開いているお店が多いといいですね。シャ

ッターが閉まっている店舗はお休みのところと空き店舗になっていると

ころとがあると思います。 

お休みのところはそれぞれのお店の事情、判断になるかと思います。 

空き店舗については、店舗改修を県と連携して支援する制度があり、

この制度を活用して商店街で新規店舗の進出、すなわちシャッターが開

くお店が出てきています。 

 

ＮＯ.８５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １９８ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 アウトレットモールの誘致について 

ご提案 
内 容 

 
雇用の観点を含め、産業団地にアウトレットを誘致できないか 

 

回答内容 

  
ショッピングモールやアウトレットなどの商業施設は、基本的に各企業

の経営的な観点で進出するかしないか、どの場所だったら進出するのかを

判断します。その判断のために各企業では商圏分析やエリアマーケティン

グ等の調査をしているとのことです。 

補助金などで「誘致」しても、その後の経営（商売）が成り立つ見込み

がないと企業はなかなか進出してきません。 

しかし、将来のことを考えると、例えば商業施設の一部に市民生活の向

上につながる公共機能を整備するなど、敦賀市くらいの規模にあった商業

施設のあり方はあるのではないかとも思います。市民の皆様が楽しめる、

便利な施設や企業が進出してくる可能性については考えていきたいと思

います。 

産業団地については、空いているように見える場所も含めて全ての区画

で売約の契約済みです（もともと産業団地整備の法令によりアウトレット

モールは建てられないということもあります）。 

 

ＮＯ.８６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２２０ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 敦賀市の雇用について 

ご提案 
内 容 

 
市内の就職先が少なく、産業団地も空き地があるので若い人の働く場所

を確保するため県外から大企業を誘致して欲しい 

回答内容 

  

産業団地については、空いているように見える場所も含めて全ての区画

で売約の契約済みです。製造業などで大企業の工場を誘致するには新しい

産業団地の造成が必要となりますので、今後の検討課題だと思っていま

す。 

また、敦賀市の有効求人倍率は１倍を超えており、様々な業界から人手

不足の声が上がっているのが現状です。 

一方で、求職と求人のニーズが合っていない、ということも言われてい

ます。特に若年層に人気のＩＴ関連企業などを誘致し、就職の選択肢を広

げていきたいと考えています。現在、市ではサテライトオフィス誘致補助

金等の制度を創設し、従来と異なる業種をターゲットとして誘致活動を行

っています。 

 

 

ＮＯ.８７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２２１ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 店舗（ホームセンター、スーパー）の誘致について 

ご提案 
内 容 

 
ホームセンター、スーパーが少なく買い物等が不便である。このような

状況から敦賀自体に活気がない。スーパーの設置をお願いしたい。 
 

回答内容 

  
ホームセンターやスーパーマーケットなどの商業施設は、基本的に各企

業の経営的な観点で進出するかしないか、どの場所だったら進出するのか

を判断します。その判断のために各企業では商圏分析やエリアマーケティ

ング等の調査をしているとのことです。 

補助金などで「誘致」しても、その後の経営（商売）が成り立つ見込み

がないと、市が誘致しても企業はなかなか進出してこないというのが現状

です。 

 

ＮＯ.８８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２４６ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 商店街への補助金について 

ご提案 
内 容 

 
日曜日・祝日に商店・飲食店が休みの所が多いので、敦賀駅で降車し

ても「そぞろ歩き」になり、楽しみがなくなっていると思う。 
補助金など開店させる資金面での補助はできないのでしょうか。 

回答内容 

 

 本市では、北陸新幹線敦賀開業を控え、観光客等の受け皿となる店舗

の魅力向上に取り組む事業者を支援するため、県と連携し、店舗の改装

や設備導入、リノベーション等に係る費用の一部を補助する「敦賀まち

づくり魅力ＵＰ応援補助金」を制度化しております。 

 

 また、資金面では、創業者でも活用できる制度融資である「中小企業

経営安定資金」を設け、事業者の金融の円滑化を図っております。 

 

しかしながら、店休日については、各事業者が設定することとなりま

すが、上記の事業を通じて、観光等の目的地となるような店舗づくり、

まちづくりに努めてまいります。 

 

 

ＮＯ.８９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２７７ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 商店街新規開業支援について 

ご提案 
内 容 

 
商店街は依然として活性化していないし、シャッター街である。 

材料費高騰や人材不足により、先立つものもないという厳しい状況で

は、現実的に魅力あるお店を出すことは非常に難しいと思う。 
試験的に半年～１年間お金を貸し、お店を開いてもらってはどうか。 
また、貸自転車などバス以外の交通手段もあればなお良い。 
 

回答内容 

 

全国の商店街で「シャッター街」問題は深刻化しています。 

敦賀市もなんとか商店街を活性化しようと取り組んでいます。 

ご提案のとおりではないかもしれませんが、まず「敦賀まちづくり魅

力ＵＰ応援補助金」（県と連携）で店舗の改装やリノベーション等の費用

の一部を補助しています。 

また、創業を応援するために「敦賀市まちなか創業等促進支援事業補

助金」で店舗改修費や備品購入費の一部を補助する制度を持っています。 

資金面では融資制度として「中小企業経営安定資金」を設け、創業者も

含めた事業者の資金調達の円滑化を図っています。 

実際にこれらの制度を活用し、各商店街で少しずつですが新規開業が

続いています。 

ただし、初期費用にあたるようなものは良いのですが、ずっと補助金

で支援し続けるわけにもいきませんので、継続的な経営自体は各事業者

さんに頑張っていただくべきことだと考えています。 

市内の交通手段については書いていただいたとおり、既にシェアサイ

クルを導入しており、利用者は増えてきています。今後も市内の交通に

ついては、様々な手段を検討していきたいと思っています。 
 

 

ＮＯ.９０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３００ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 商店街の整備について 

ご提案 
内 容 

 
敦賀駅前・駅周辺は整備が整っているようだが、駅前～相生商店街の

シャッター店舗をどのように活用していくのか。 
例えば、道の駅にあるような農産物直売所、子ども向けのグッズ販売、

敦賀名産の食事ができる食堂など、観光客や市民が憩える場を作ってほ

しい。 
 

回答内容 

 

全国の商店街で「シャッター街」問題は深刻化しています。 

敦賀市もなんとか商店街を活性化しようと取り組んでいます。 

ご提案のとおりではないかもしれませんが、まず「敦賀まちづくり魅

力ＵＰ応援補助金」（県と連携）で店舗の改装やリノベーション等の費用

の一部を補助しています。 

また、創業を応援するために「敦賀市まちなか創業等促進支援事業補

助金」で店舗改修費や備品購入費の一部を補助する制度を持っています。 

資金面では融資制度として「中小企業経営安定資金」と設け、創業者も

含めた事業者の資金調達の円滑化を図っています。 

実際にこれらの制度を活用し、各商店街で少しずつですが新規開業が

続いています。業種、業態は飲食系の新規開店が多いのですが、メール

に書いていただいたように多様な面白いお店が並ぶ商店街になればと思

っています。 

 

ＮＯ.９１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３０８ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 港の商業施設について 

ご提案 
内 容 

 
せっかくきれいな港があるので、横浜みたいに常に出店や、道の駅の

ような買い物できる所が、港にあるといいと思います。 
 

回答内容 

 
金ヶ崎緑地周辺については、令和５年１１月２２日に「金ヶ崎周辺魅

力向上デザイン計画」を策定しました。この計画では、民間事業者が、マ

ルシェ、スイーツ、ベーカリー、レストランなどご提案にあった飲食、土

産物店となるような施設を整備する方針が盛り込まれています。市民の

皆様にも観光客にも楽しんでいただけるエリアを目指しています。 

 

ＮＯ.９２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３０９ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 大型ショッピングモールの誘致について 

ご提案 
内 容 

 
大型ショッピングモールがあると一つのところで買い物が済むので大

変助かります。 
 

回答内容 

 

ショッピングモールやアウトレットなどの商業施設は、基本的に各企業

の経営的な観点で進出するかしないか、どの場所だったら進出するのかを

判断します。その判断のために各企業では商圏分析やエリアマーケティン

グ等の調査をしているとのことです。 

補助金などで「誘致」しても、その後の経営（商売）が成り立つ見込み

がないと企業はなかなか進出してきません。 

しかし、将来のことを考えると、例えば商業施設の一部に市民生活の向

上につながる公共機能を整備するなど、敦賀市くらいの規模にあった商業

施設のあり方はあるのではないかとも思います。市民の皆様が楽しめる、

便利な施設や企業が進出してくる可能性については考えていきたいと思

います。 

 

ＮＯ.９３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３１１ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 こども用品の店舗整備について 

ご提案 
内 容 

 
小さな子どもの店が一店舗しかなく、他にあってもいいのではないかと

思う。 
 

回答内容 

  

商業施設は、基本的に各企業の経営的な観点で進出するかしないか、ど

の場所だったら進出するのかを判断します。その判断のために各企業では

商圏分析やエリアマーケティング等の調査をしているとのことです。 

補助金などで「誘致」しても、その後の経営（商売）が成り立つ見込み

がないと、市が誘致しても企業はなかなか進出してこないというのが現状

です。 

 

ＮＯ.９４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３２８ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 旧グリーンプラザホテルの整備について 

ご提案 
内 容 

 
本町にあった旧グリーンプラザホテルの土地を整備し、敦賀まつり開

催中の駐車場に使用してはいかがでしょうか。 

回答内容 

 

 グリーンプラザがあった場所は立地としては良い場所ですので、でき

れば民間の魅力的な店舗に進出していただければと思っています。 

 

ＮＯ.９５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３３０ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 川崎・松栄地区のマリーナ建設について 

ご提案 
内 容 

 
川崎・松栄岸壁付近の旧フェリーターミナルの西側の海面にマリーナ

の建設は如何でしょうか？ 
冬場にはかなりうねりが入ってくるので、対策は必要ですが不法係留

の問題もありますので、県と調整して早期に計画して頂きたいです。 
 

回答内容 

 

港湾関係の計画は福井県が進めています。その中で「新たなマリーナ

の整備」は検討中と伺っています。 

不法係留の問題についても、現在福井県が中心となり「井の口川水面

利用検討会」を設立し、関係機関や地元の協力のもと取り組みを進めて

います。 

新たなマリーナにご提案の川崎・松栄地区が適地かどうかは、今後議

論されると思いますが、引き続き福井県と共に検討を進めます。 

 

ＮＯ.９６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３６２ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 大規模商業施設の誘致について 

ご提案 
内 容 

 
大規模商業施設を誘致してほしい。現在は県外へ子どもを連れて買い物

に行っています。地元住民の楽しめる場を増やしてほしい。 
 

回答内容 

  
ショッピングモールやアウトレットなどの商業施設は、基本的に各企業

の経営的な観点で進出するかしないか、どの場所だったら進出するのかを

判断します。その判断のために各企業では商圏分析やエリアマーケティン

グ等の調査をしているとのことです。 

補助金などで「誘致」しても、その後の経営（商売）が成り立つ見込み

がないと企業はなかなか進出してきません。 

しかし、将来のことを考えると、例えば商業施設の一部に市民生活の向上

につながる公共機能を整備するなど、敦賀市くらいの規模にあった商業施

設のあり方はあるのではないかとも思います。市民の皆様が楽しめる、便

利な施設や企業が進出してくる可能性については考えていきたいと思い

ます。 

 

ＮＯ.９７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３６５ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 駅前商店街について 

ご提案 
内 容 

 
駅前の商店街がシャッター街となっていて、活性化してほしい。 

敦賀をアピールできる店舗とチェーン店を入れて、観光客と地元住民が

どちらも足を運びたくなる商店街になってほしい。 

回答内容 

 

全国の商店街で「シャッター街」問題は深刻化しています。 

敦賀市もなんとか商店街を活性化しようと取り組んでいます。 

ご提案のとおりではないかもしれませんが、まず「敦賀まちづくり魅力

ＵＰ応援補助金」（県と連携）で店舗の改装やリノベーション等の費用の

一部を補助しています。 

また、創業を応援するために「敦賀市まちなか創業等促進支援事業補

助金」で店舗改修費や備品購入費の一部を補助する制度を持っています。 

資金面では融資制度として「中小企業経営安定資金」と設け、創業者も

含めた事業者の資金調達の円滑化を図っています。 

実際にこれらの制度を活用し、各商店街で少しずつですが新規開業が

続いています。 

メールに書いていただいたとおり、「観光客と地元住民がどちらも足を

運びたくなる商店街」が実現できるよう支援していきます。 

 

ＮＯ.９８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８７ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 神楽商店街の活性化について 

ご提案 
内 容 

神楽商店街は氣比神宮の表参道であるにも関わらずシャッター街とな

っており、休日でも閑散としている。 
そこで氣比神宮の敷地内の駐車場は障がい者用のみとし、神楽商店街と

相生商店街の交わった場所にあるアクアトムに駐車場にし、商店街を歩

いて参拝する動線を確保してはどうか。 

回答内容 

 

 メールに書かれているとおり、氣比神宮には年間７０万人の参拝客が

訪れていますが、表参道である神楽商店街など周辺の市街地を往来する

ことがあまりないのが現状です。 

現在、商店街も魅力向上を図るためリニューアルを検討しています。

加えて、参拝客が商店街を歩くような動線の形成は重要であり、今後検

討を進めていきます。 

 

ＮＯ.９９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４１２ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 商店街の空き店舗について 

ご提案 
内 容 

 
駅前商店街から相生商店街までの商店街の空き店舗のシャッターをな

くしてほしい。 

回答内容 

 

全国の商店街で「シャッター街」問題は深刻化しています。 

敦賀市もなんとか商店街を活性化しようと取り組んでいます。 

ご提案のとおりではないかもしれませんが、まず「敦賀まちづくり魅

力ＵＰ応援補助金」（県と連携）で店舗の改装やリノベーション等の費用

の一部を補助しています。 

また、創業を応援するために「敦賀市まちなか創業等促進支援事業補

助金」で店舗改修費や備品購入費の一部を補助する制度を持っています。 

資金面では融資制度として「中小企業経営安定資金」と設け、創業者も

含めた事業者の資金調達の円滑化を図っています。 

実際にこれらの制度を活用し、各商店街で少しずつですが新規開業が

続いていますので、継続して商店街の活性化に取り組みます。 

 

ＮＯ.１００ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４２２ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 アウトレットの誘致について 

ご提案 
内 容 

 
アウトレットは滋賀、富山、岐阜県にしかなく、多くの人が目的地とし

て訪れることが期待できる。アウトレットに行く人は地元にないものを買

いに行くため地元商業者とも被らない。アウトレットに来ただけでも敦賀

市に人が訪れることに意味があるのではないか。 
 

回答内容 

 

ショッピングモールやアウトレットなどの商業施設は、基本的に各企業

の経営的な観点で進出するかしないか、どの場所だったら進出するのかを

判断します。その判断のために各企業では商圏分析やエリアマーケティン

グ等の調査をしているとのことです。 

補助金などで「誘致」しても、その後の経営（商売）が成り立つ見込み

がないと企業はなかなか進出してきません。 

しかし、将来のことを考えると、例えば商業施設の一部に市民生活の向上

につながる公共機能を整備するなど、敦賀市くらいの規模にあった商業施

設のあり方はあるのではないかとも思いますし、そういった企業の進出の

可能性については考えていきたいと思います。 

 

ＮＯ.１０１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４４５ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 敦賀まつりの見所発信について 

ご提案 
内 容 

 
敦賀まつりは山車巡行やカーニバル大行進などが見所と言われるが、

子どもの頃から、境内や商店街に立ち並ぶ「露店」が一番の楽しみだっ

た。 
もちろん山車巡行やカーニバル大行進も発信すればよいけれど、敦賀ま

つりの一番の魅力は街中を埋め尽くす露店の多さにあるのではないかと

思うので、これを発信した方が県外から人が来るのではないか。 
 

回答内容 

 

おっしゃるとおり、露店も敦賀まつりの魅力の一つだと思います。敦

賀まつりは近隣のまつりと比べても見どころが多く、市外から訪れるお

客様もそれぞれ楽しみにしていることがあるのだと思います。観光の関

係者とも相談して、敦賀まつりのいろんな魅力を市外の人にもアピール

していきたいと思います。 

 

 

ＮＯ.１０２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４４６ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 敦賀まつり民謡踊りの活気づくりについて 

ご提案 
内 容 

 
敦賀まつりの「民謡踊りの夕べ」にどれくらいの人が参加しているの

か。ギネスブックにも「盆踊りを最大何人で踊れるか」というものがあ

り、最高は「２，８７２人」ということだ。 
敦賀まつりも「ギネスに挑戦！」と謳って、「民謡踊りの夕べ」を開催

してはどうか。 
 

回答内容 

 

令和５年度の敦賀まつりの「民謡踊りの夕べ」には１，７９２名にご

参加いただいたということです。ギネスに挑戦する企画は現在考えては

いないところですが、今後「敦賀まつり」を盛り上げていくアイディア

として参考にさせていただきます。 

 

ＮＯ.１０３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４４９ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 郊外店舗への誘客について 

ご提案 
内 容 

 
飲食店で考えると敦賀駅から離れた地域に店を構えている人気店も多

い。中心市街地だけでなく、そこから離れた飲食店などにも来敦者が足を

運ぶ施策を希望する。 
 

回答内容 

  

以前から敦賀市でも他市でも、魅力のあるお店には多少遠くても不便で

もお客さんは行くものだと思っています。勿論、そうした敦賀のお店も市

外、県外の人にも知ってほしいところですので、宣伝にもしっかりと入れ

ていきたいです。 

店舗の改修等を支援する「店舗等魅力向上支援事業」は中心市街地以外

の店舗においても対象となっていますので、積極的なご利用をご検討くだ

さい。 

 

ＮＯ.１０４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４５３ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 アフターコロナへの誘客について 

ご提案 
内 容 

 
コロナ期間中「家飲み」の習慣がつき外食をしなくなったことにより、

本町はじめ飲食店全体の傾向としてお客さんが戻ってきていない。コロナ

の影響はまだ続いておりつるが割の継続など支援を望む。 
 

回答内容 

  

「つるが割」については物価高騰対策の意味もあり、令和５年度は継続

し、特に中小事業者の支援を行いました。 

他にも９月補正予算では、全業種を対象とした省エネ設備導入に対する

補助制度を設けました。 

今後の経済対策については、敦賀商工会議所や市内金融機関が行う景気

動向調査や事業者との意見交換を踏まえ、必要な施策を打ち出していきま

す。 

 

ＮＯ.１０５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４５４ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 地場産業の育成について 

ご提案 
内 容 

 
従来の大規模工場の誘致ではなく、新時代をリードする地場産業を育て

て欲しい 

回答内容 

  
敦賀市の有効求人倍率は１倍を超えており、様々な業界から人手不足の

声が上がっているのが現状ですが、企業誘致で雇用が生まれること自体は

歓迎すべきことと考えています。 

一方で、求職と求人のニーズが合っていない、ということも言われてい

ます。特に若年層に人気のＩＴ関連企業などを誘致し、就職の選択肢を広

げていきたいと考えています。現在、市ではサテライトオフィス誘致補助

金等の制度を創設し、従来と異なる業種をターゲットとして誘致活動を行

っています。 

私は今でも先端技術には強い関心と興味を持っています。敦賀ならでは

の産業とは何かという課題と、求職のニーズとのマッチングという課題を

両立して解決しうる産業政策を考えていきたいと思います。 

 

ＮＯ.１０６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４７７ 担当課 都市政策課 

件  名 国道８号本町通りの荷さばき場について 

ご提案 
内 容 

 

商店街の駐車場が、店舗の方が自分専用駐車場かのように一年中駐車し

ているのが本当におかしい。 

本当に必要としているお客が停められない。 

 

回答内容 

 

 国道８号の駐車スペースは店舗の商品積み下ろしや顧客の一時駐車の

ために、荷さばき場として確保されているものです。 

この荷さばき場は商店街独自で駐車の長時間規制など対応するようにな

っています。 

ご意見については商店街にお伝えし、荷さばき場の設置目的に適う適正

な管理が行われるよう、道路管理者の国、警察署、地元商店街と連携を図

ります。 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１０７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４９７ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 駅前商店街の活性化について 

ご提案 
内 容 

 
駅前商店街を活性化してほしい。 

シャッターが閉まっている店はどうなるのでしょうか。 
「〇年度に〇店舗出店」等の具体的な計画はあるのでしょうか。 

回答内容 

 

 全国の商店街で「シャッター街」問題は深刻化しています。 

敦賀市もなんとか商店街を活性化しようと取り組んでいます。 

まず「敦賀まちづくり魅力ＵＰ応援補助金」（県と連携）で店舗の改装

やリノベーション等の費用の一部を補助しています。 

また、創業を応援するために「敦賀市まちなか創業等促進支援事業補

助金」で店舗改修費や備品購入費の一部を補助する制度を持っています。 

資金面では融資制度として「中小企業経営安定資金」と設け、創業者も

含めた事業者の資金調達の円滑化を図っています。 

「〇年後に〇店舗出店」というような計画はないのですが、実際にこ

れらの制度を活用し、各商店街で少しずつですが新規開業が続いていま

すので、継続して商店街の活性化に取り組みます。 

 

 

ＮＯ.１０８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５０３ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 商店街シャッターの活用について 

ご提案 
内 容 

 
商店街のシャッターにスプレーアートしてはどうか。 

ＴＶ番組にお願いして欲しいです。 

回答内容 

 

プレバトのシャッター街のスプレーアートですが、東京でもシャッタ

ー街化が進んでいることに少し衝撃を受けます（私は桐ヶ丘商店街から

車で２０分ほどの場所に住んでいたことがありますので）。 

さて、それぞれのシャッターも持ち主さんがいらっしゃいますので、

プレバトの桐ヶ丘商店街もそうだと思いますが、基本的には各商店街の

ご意向が大切だと考えています。市としても商店街の活性化は大事なこ

とだと考えていますので、地元のみなさんと連携を図りながら賑やかな

商店街づくりに取り組んでいきたいと思います。 

 

ＮＯ.１０９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５０４ 担当課 商工貿易振興課 

件  名 商業施設の誘致について 

ご提案 
内 容 

 
ＧＵ敦賀店を作ってほしい。長浜みたいに特定グループのお店を一つに

まとめて建ててほしい。 
 

回答内容 

  

敦賀市も道路網が整備され、以前よりも商圏が広がっているので、全国

チェーンの店舗が進出したり、規模を拡大する動きが出てきていますね。 

商業施設は、基本的に各企業の経営的な観点で進出するかしないか、ど

の場所だったら進出するのかを判断します。その判断のために各企業では

商圏分析やエリアマーケティング等の調査をしているとのことです。 

行政が補助金などで「誘致」しても、その後の経営（商売）が成り立つ

見込みがないと企業はなかなか進出してきません。 

地域経済を活性化し、敦賀市が企業にとって魅力のある商圏になること

が大事であり、行政としては長期戦になりますが、そういう取り組みをし

ていきたいと思います。 

 

ＮＯ.１１０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４ 担当課 環境廃棄物対策課 

件  名 敦賀の環境問題について 

ご提案 
内 容 

 

大阪から転居して、敦賀市内のＣＯ２発生（煙突が多い）に不安を感

じている。北陸電力火力、東洋紡内バイオ発電所、清掃工場、永大産業

他、煙突が６本以上あり、空気汚染が甚大だ。環境豊かな汚染のない町

づくりが急務である。 

 

回答内容 

 

私は大阪に長く住んでいましたが、敦賀市の空気が大阪に比べて悪い

と思ったことは有りません。 

大気については、光化学オキシダントやＰＭ２．５、ダイオキシン類

の観測データでも国の環境基準を適正に満たしています。 

今後も、大気環境の把握と生活環境の保全に努めていきますので、ご

理解のほどお願いいたします。 

 

ＮＯ.１１１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２１ 担当課 清掃センター 

件  名 ごみステーションの鍵かけについて 

ご提案 
内 容 

早朝出勤の人がすてられなくて困っています。 

 

 

回答内容 

 

 ごみステーションは、区（町内会）で設置し、管理・運営いただいてい

ます。 

既に区長さんにご相談とのことですが、ごみステーションの運営方法や

ルールについては区（町内会）で決めていただいていますので、住民自治

として区のみなさんでご協議、ご相談いただきたいと思います。 

 

ＮＯ.１１２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８２ 担当課 清掃センター 

件  名 家具、家電のリサイクルについて 

ご提案 
内 容 

 

 家具、家電の再生リサイクル。 

 舞鶴市リサイクルプラザが実施しているような 

 フリーマーケットの開催を。 

回答内容 

 

 敦賀市でも毎年、リサイクル展を開催し、家具等について希望者に無償

譲渡しています。 

ただ、舞鶴市のように年に何回も販売会を開催したり、フリーマーケッ

トとあわせて開催するのは手入れや保管場所、開催スペースの関係で難し

いのが現状です。 

 

ＮＯ.１１３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７０ 担当課 環境廃棄物対策課 

件  名 ポイ捨ての注意、歩道の雑草について 

ご提案 
内 容 

 

歩道にマスクやペットボトル等のポイ捨てが最近増えている。一度テ

レビで厳しく注意してほしい。 

 

回答内容 

 

歩道などへのポイ捨ては本当にやめてほしいものです。 

ポイ捨てが少しでも減るように、いろんな形で呼びかけていきます。 

 

ＮＯ.１１４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２１４ 担当課 清掃センター 

件  名 持込みごみ手数料について 

ご提案 
内 容 

 

 粗大ごみの持ち込み手数料は安く助かるが、他の子育てサービス等がよ

くなるのであれば、他市町村なみに値上げしてもよいのではないか。 

 

回答内容 

 

 ごみ処理手数料については、不法投棄を防ぎ家庭や地域の良好な衛生環

境の維持のため、低く抑えております。 

 しかし、御提案の子育てサービスの充実など市民ニーズが多様化する中

で財源を確保することも重要となっています。 

 また、ごみ処理のコストについても、人件費や材料価格の上昇などに伴

い増加しています。 

 このため、今後、手数料も含め、ごみ処理のあり方について検討するこ

ともあろうかと思いますので、御理解賜りますようお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１１５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２３７、２３８ 担当課 清掃センター 

件  名 衣類回収、フリーマーケットの企画について 

ご提案 
内 容 

 

 衣類を燃やせるごみに出すのはもったいないので、衣類回収やフリーマ

ーケットを企画して欲しい 

回答内容 

 

 現在、清掃センターでは、物の大切さやごみ減量に対する意識高揚、リ

ユースの推進のため、清掃センターに持ち込まれたごみの中から、まだ使

える家具、おもちゃ、本などを手入れし、リサイクル展で希望者に無償譲

渡しています。 

 

 衣類も、リサイクルできるとよいのですが、現在のごみ収集体制やスペ

ースの関係で、資源ごみとしての回収やリユースは困難な状況です。 

 また、清掃センター内のスペースが狭いため、フリーマーケットの開催

も困難な状況です。 

 

 市内には衣類や書籍等を買い取りする事業者があります。また、インタ

ーネットで買い取りや交換などを行うサイト（アプリ）などもありますの

で、利用いただければと思います。 

 

 なお、フリーマーケットにつきましては、市や民間のイベント等で実施

されることもありますので、そのような機会を御利用くださいますようお

願いします。 

 

ＮＯ.１１６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８８ 担当課 農林水産振興課 

件  名 松原の倒木について 

ご提案 
内 容 

 

気比の松原の松の木が倒れて、遊歩道が気持ち悪く酸素も吸うことがで

きません。観光客も来ていただけません。 

 

 

回答内容 

  

気比の松原は国有林であるため、松林の保全については林野庁福井森林

管理署が、薬剤散布や倒木の除去を行っています。また、敦賀市において

は、松林内の落枝の撤去や下刈り、松葉かきを実施しており、そのほか、

市民活動としてクリーンアップ大作戦や、小中学校の生徒による松葉か

き、敦賀高校生による雑草駆除を実施していただいております。皆様の活

動により、気比の松原がきれいな状態をできる限り維持できるよう努めて

います。 

 なお、令和４・５年度においては、松原の南側の遊歩道に木材チップ舗

装を整備しています。その際に、遊歩道周辺の危険な木をあらかじめ撤去

しておりますので、新しく整備した遊歩道を利用していただけますと幸い

です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１１７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４５７ 担当課 清掃センター 

件  名 ごみＢＯＸの設置について 

ご提案 
内 容 

 

 ごみがカラスなどにより散乱する。 

 地区での管理も大変なのでごみＢＯＸを設置して欲しい 

回答内容 

 

 写真付きでお困りの様子がよく分かります。 

ただ、ごみステーションは、各区（町内会）で設置し、管理・運営を行

うことになっており、他の区（町内会）でも地域の実情に合ったごみ集積

場を自ら設置しています。 

ごみ集積場のタイプとしては、ネット式、折り畳み式、ボックス式など

があります。 

市では、「ごみステーション鳥害等防止対策補助金」を区対象に設けて

いますので、ごみステーション設置の際にはご活用いただきたいと思いま

す。  

 

 

 

ＮＯ.１１８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５０１－１ 担当課 道路河川課 

件  名 河川や空き地の清掃について 

ご提案 
内 容 

 

河川や空き地などの雑草や雑木の掃除を、業者やシルバー人材センタ

ー、持ち主にお願いして、きれいな敦賀になれば観光客に喜ばれると思

う。 

 

 

回答内容 

  

ご提案ありがとうございます。 

 河川の雑木については、各河川管理者（県管理河川は福井県、市管理

河川は敦賀市）が河川パトロールを行い、緊急性の高い箇所を優先的に

浚渫、草刈と共に行っています。 

しかし、出水期（梅雨や台風の時期）は作業そのものが出来ないこと

もあり、どうしても一年を通してきれいであり続けることが困難な状況

です。空き缶等のごみ拾いは地元のご協力に頼らざるを得ませんが、タ

イヤや自転車など大型の不法投棄には迅速に対応してまいりますので、

ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１１９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５０１－２ 担当課 環境廃棄物対策課 

件  名 空き地の雑草について 

ご提案 
内 容 

 

空き地の雑草が目立つ。業者を空き地の管理者に任命して常に適切な

管理をしてほしい。 

 

回答内容 

 

市内の雑草の繁茂については、近隣住民の情報提供等を踏まえて随時

職員が状況を確認し、その状況に応じて土地の管理者や所有者の方に状

況をお知らせすると共に、適切な管理をお願いしております。 

今後も、市民や市外からの来訪者が快適に過ごせるよう市内の環境美

化に努めて参りますので、ご理解お願いいたします。 

 

ＮＯ.１２０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １３９ 担当課 危機管理対策課 

件  名 緊急避難場所について 

ご提案 
内 容 

  

野坂区の緊急避難所が少年自然の家に指定されているが、急傾斜地崩

壊区を通り標高の高い所への避難は高齢者には厳しいと思うが見直しす

べきではないか。（区住民の意見多） 

回答内容 

 

指定避難所は災害の種類や、アクセスルート周辺の状況を考慮して、

どの指定避難所を開設するのかを決めます。 

少年自然の家を開設する際も、その時の災害の状況や他の避難所の混

雑具合なども考慮し、野坂区に限らず敦賀市全域の避難者を受け入れる

ことも想定していますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

ＮＯ.１２１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７４ 担当課 危機管理対策課 

件  名 避難経路地図について 

ご提案 
内 容 

 

昨年も同じことを書きましたが、農協前の地図がボロボロで地図が読め

ません。必ずしも敦賀の地理がわかる人だけが被災するわけではないの

で、観光客にも伝わりやすい避難所への道のりを示してもらえると安心だ

と思います。 

回答内容 

  

 ご提案ありがとうございます。 

 

農協前の地図については、１１月１日に新しい地図に張り替えを行いま

した。 

 

 避難誘導標識や避難所案内図については、職員による標識の変形、塗料

のはく離等の目視点検を実施し、早急に対応が必要なものから順次、修繕

していきます。 

 

ＮＯ.１２２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７７ 担当課  地域福祉課 

件  名 被災者への支援物資を集約する窓口の設置について 

ご提案 
内 容 

 

事業縮小に伴い、不要となった布団や食器など、全国で災害によ 

り被災された方のお役に立てるものがあれば譲りたいので、窓口を 

作ってもらいたい。 

 

回答内容 

 

 災害によって被災された方へのご配慮、有難うございます。 

能登半島地震の後も検討したのですが、支援物資の管理などの対応が難

しく、また、現地でも様々な物資が送られてくると仕分け等で大変労力

がかかるという話もあり、現在のところ物資の引き受けは行っていませ

ん。 

お気持ちは大変ありがたいです。 

 

ＮＯ.１２３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３３３ 担当課 危機管理対策課 

件  名 緊急ラジオについて 

ご提案 
内 容 

現在、市内ではＦＭの緊急放送のラジオが無料配布されており、敦賀

ハーバーステーションが管理していると思いますが、今、スマートフォ

ンを使って、情報を送受信している状態です。もう緊急ラジオの時代で

はないと思います。 

 また、各自治体で、コミュニティＦＭ局を廃止している状況です。管

理費などのことを考えていただきたいと思います。敦賀の方で、ハーバ

ーステーションの放送を聞いた方は、何名いらっしゃるのでしょうか？ 

 どうぞご検討下さい。 

回答内容 

 

 確かに災害時でもスマートフォンで情報収集する人の割合は大きく増

えました。 

しかしながら、災害時にはスマートフォンをお持ちでない方も含め、

できるだけ多くの人に情報を伝える必要があるため、複数の情報伝達手

段を用意することになります。 

現在、Tonbo メール、RCN（防災放送チャンネル）、FM ラジオ、屋外ス

ピーカー、市のホームページ、広報車による巡回などの手段をとること

にしています。 

 

ＮＯ.１２４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８９ 担当課 危機管理対策課・道路河川課 

件  名 災害時の交通網について 

ご提案 
内 容 

昨年の豪雨災害では、嶺北と嶺南が分断されたいへんな日々となりま

した。鉄道、道路すべて遮断され孤立状態となった。 

医療に関して、何かあれば、嶺南の病院では対応できず救急車で嶺北

の病院へ向かっています。このような場合はどうなるのか市長にお伺い

したいです。 

 高速道路、鉄道、国道等、今一度、昨年のようなことが二度と起らぬ

ように点検と備えを行って頂けますようよろしくお願いします。どうか

空路、海路の確保も合わせてよろしくお願いします。 

回答内容 

 

近年、嶺北と嶺南が大雨や大雪により交通分断されることが増えてい

ます。 

今年度（令和５年度）は、何度も国土交通省にも道路の強靭化、複軸化

を要望に行き、敦賀～南越前町への国道８号線の強靭化などにはご理解

をいただいており、令和４年度から田結、赤崎地区で工事が始まってい

ます。 

引き続き災害時にも北陸自動車道、国道、鉄道の各交通手段が確保で

きるよう取り組んでいきたいと思います。 

また、いつ起こるか分からない災害への備えとしては緊急車両の通行

を含め広域医療の体制の構築に努めていきます。 

 

ＮＯ.１２５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３９４ 担当課 危機管理対策課 

件  名 災害情報受信機の活用について 

ご提案 
内 容 

家庭に災害情報受信機が備えられている方もおられるので、放送をし

て活用していただきたい。 

毎月のテスト放送に使うだけでは宝の持ちぐされです。世の中とのつ

ながりを持つよい手段ではないでしょうか。市役所をもっと身近なもの

にしてほしい。市民にとって動きのあることをわかりやすく知らせても

らいたいです。 

回答内容 

 

災害情報受信機は防災ラジオのことだと思いますが、防災ラジオでは

敦賀市からの避難指示の情報やミサイル発射情報等の緊急情報を放送し

ています。 

防災ラジオについては、メールに書いていただいたとおり、積極的に

活用したいと考えており、これまで自主避難所の開設情報は放送してい

ませんでしたが、自主避難所の開設情報も放送するよう運用を変更しま

した。 

災害以外の日常的な情報は、ＲＣＮの行政情報チャンネルなどでも市役

所からの情報をお知らせしていますので、是非ご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１２７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４３１ 担当課 危機管理対策課 

件  名 災害情報の発信について 

ご提案 
内 容 

６月２８日の夜の大雨の情報は、市から１５通のメールが届いた。こ

のような乱発、垂れ流し的な情報発信では、現状維持バイアスに陥りや

すく、むしろ避難行動の妨げになりかねない。 

敦賀市の発信はもう少し整理して、できれば地区単位で発出すること

を検討してほしい。 

回答内容 

 

大雨警報（土砂災害、浸水害）、土砂災害警戒情報といった気象情報は、

敦賀市単位で気象庁から発表されますので、その情報を受けＴｏｎｂｏ

メールで自動一斉送信を行い、情報発信を行っています。 

 

高齢者等避難や避難指示等の避難情報は、対象地域を絞り込み敦賀市

から発令しますので、その際は、対象地域が何処なのか分かりやすく発

信してまいります。 

 

ご意見を頂戴し、ありがとうございます。防災対策には終わりがあり

ませんで、常に改善しながら、よりよい体制を整えてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１２８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４３２ 担当課 危機管理対策課 

件  名 ハザードマップや地域防災マップについて 

ご提案 
内 容 

外部有識者に協力を求めるなどして、例えば内水氾濫も考慮したハザ

ードマップ作りなども進めるべきと思う。 

地域防災マップは住民主体で作成するとしているが、作成されていな

い地域は放置していてよいのかと思うし、本来行政の仕事は、行政とし

て主体的に行うべきものと思う。 

ハザードマップの見方や避難の仕方等、地区毎に説明会を実施して移

民の防災意識を高めていく取組みも是非行ってほしい。 

依頼があれば協力しますというような姿勢はおかしい。自然災害の危

機への対処の責任は市長が負っている。 

回答内容 

 

内水氾濫は、河川に近い地域だけでなく、道路や建物の浸水被害が起

こり得ることから、今後公表する内水浸水想定区域に基づきまして内水

ハザードマップを作成したいと考えています。 

 

地域防災マップ作成は、各区の皆さんで話し合っていただき、意見を

反映させながら地域にとって使いやすいマップの作成、更新に取り組ん

でいただく事業です。 

 

この事業は、防災における非常に重要な取組であり、全地区で作成い

ただきたいと考えており、未作成の地区に対しては積極的に取り組んで

いただけるよう促してまいります。 

 

ハザードマップを用いた地区での勉強会あるいは訓練の開催につきま

しては、現在のところ予定しておりませんが、当課窓口における地区か

らの洪水ハザードマップや防災訓練に関する相談対応や、担当職員が地

区に出向いて講演を行う出前講座など個別の支援も行っておりますの

で、御利用いただきますよう、よろしくお願いします。 

 

ＮＯ.１２９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ７０ 担当課 生活安全課 

件  名 バスの充実化について 

ご提案 
内 容 

 

 バスの充実化を考えてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

 

市内のバスやタクシーについては、現在、「地域公共交通計画」を策定

中で、今後の地域交通の充実を図ります。計画策定においてはコミュニテ

ィバスだけでなくデマンド型コミュニティタクシーの導入などを検討し

ています。 

もともと市内のバス交通は、利用者の減少によって民間の路線バスが撤

退したため、敦賀市が民間業者に委託しコミュニティバスとして運営して

います。 

そのため、多額の市の財源を要しており、路線数も本数も限定せざるを

得ない状況です。できるだけ市民の利便性を高めるとともに、より多くの

方に利用していただけるように取り組んでいきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１３０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３６８ 担当課 生活安全課 

件  名 コミュニティバスについて 

ご提案 
内 容 

 

観光客を呼び込むという割には、コミュニティバスが土日運休なのが疑

問。 

今のルートの中で増やしてほしいバス停を募ってほしい。 

地球温暖化、ガソリン代高騰に折、ノーマイカーを推進してはどうか。 

一般的な観光だけでなく、土日は１時間１本でもあちこち網羅する路線

もおもしろいと思う 

回答内容 

 

 市内のバスやタクシーについては、現在、「地域公共交通計画」を策定

中で、今後の地域交通の充実を図ります。計画策定においてはコミュニテ

ィバスだけでなくデマンド型コミュニティタクシーの導入などを検討し

ています。 

また、観光については「ぐるっと周遊バス」という市内の主要な観光ル

ート、ショッピングルートを巡る周遊バスを運行しています。 

もともと市内のバス交通は、利用者の減少によって民間の路線バスが撤退

したため、敦賀市が民間業者に委託しコミュニティバスとして運営してい

ます。 

そのため、多額の市の財源を要しており、路線数も本数も限定せざるを

得ない状況です。できるだけ市民の利便性を高めるとともに、より多くの

方に利用していただけるように取り組んでいきます。 

 

ＮＯ.１３１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４４２ 担当課 生活安全課 

件  名 バスの大きさについて 

ご提案 
内 容 

 

 朝の通勤ラッシュ時の大型バスの運行を小型にならないか。 

（災害時の事も考えるべき） 

 

 

 

回答内容 

 

コミュニティバスは運行委託業者が、時間帯の乗車人数（ニーズ）に合

わせた車両を用意し運行しておりますので、ご理解いただければと思いま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１３２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４９５ 担当課 生活安全課 

件  名 交通系 IC カードについて 

ご提案 
内 容 

 

 コミュニティバスで交通系 ICカードを使えるようになると、観光客の

方の市内移動が便利になると思う。 

 

 

 

 

回答内容 

 

令和６年２月２４日から、「市内コミュニティバス」と「ぐるっと敦賀

周遊バス」では交通系ＩＣカードが使用できます。是非ご利用ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１３３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５０５ 担当課 生活安全課 

件  名 バスの無料化について 

ご提案 
内 容 

 

 家の近くまでバスが来るような仕組みづくり 

 免許返納者のバスの永年無料化 

 

 

 

回答内容 

 

市内のバスやタクシーについては、現在、「地域公共交通計画」を策定

中で、今後の地域交通の充実を図ります。計画策定においてはコミュニテ

ィバスだけでなくデマンド型コミュニティタクシーの導入などを検討し

ています。 

また、満６５歳以上の免許返納者の方には、自主返納支援制度としてバ

ス及びタクシー利用券（２万円、有効期限３年間）を交付しています。８

０歳以上の方には外出支援事業として金額的には多くないかもしれませ

んがバス等で利用できる外出支援券（年間２４００円）を交付しています。 

もともと市内のバス交通は、利用者の減少によって民間の路線バスが撤退

したため、敦賀市が民間業者に委託しコミュニティバスとして運営してい

ます。 

そのため、多額の市の財源を要しており、路線数も本数も限定せざるを

得ない状況です。 

一方で、市としては高齢者の交通事故防止のために免許返納を支援して

いるところであり、またこれから免許返納者も増加する見込みですので、

そうしたことも考慮した地域公共交通を構築していきたいと考えていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１３４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７２ 担当課 住宅政策課 

件  名 市営住宅の入居要件について 

ご提案 
内 容 

  

主人が亡くなり、息子が結婚して出ていき、一人暮らしである。 

 ７０歳で働いているが収入が少なく、毎月５万円の家賃は大変なの

で、市営住宅に入りたい。 

 白銀の市営住宅に１１戸の空き部屋があるとのことなので、入りたい

と言ったが、入居の募集はしていないと断られた。 

また、東洋町の市営住宅も、単身での申し込みはダメだと断られた。 

どうして１人だと一般住宅に入れないのか？ 

 白銀町の市営住宅に入れて欲しい。 

回答内容 

 白銀町の市営住宅とは、新津内住宅５号棟のことかと思いますが、令

和５年１１月現在、確かに１１戸の部屋が空いております。 

 

こちらの住棟は浴槽設備がないことから、今年度に浴槽設置の工事を

行っており、来年度の定期募集において入居者を募集する予定となって

おります。 

 

 しかし、この白銀町の市営住宅は単身用の部屋がないことから、単身

者である提案者様については、残念ながら入居したいという御希望に沿

うことが出来ません。 

 

 どうして１人だと入れないのか、とのことですが、例えば新津内５号

棟の間取りは、全てキッチンとは別に３部屋あり、このように市営住宅

の間取りは、多くが家族向け住宅として建築・設定されているためです。 

 

なお、東洋町の市営住宅については、令和５年１１月現在、随時募集

において、単身者も入居可能な部屋があります。 

 

この東洋町の部屋は一般でも単身でも入居可能と設定された汎用住戸

ですが、代わりに高階層でありますので、これが条件に合わないという

ことであれば、市では年に２回の定期募集を行っておりますので、次回

の定期募集においての単身用住宅の申し込みを御検討いただければと思

います。 

 

ＮＯ.１３５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２４７ 担当課 住宅政策課 

件  名 空き家の管理について 

ご提案 
内 容 

  

近所に空き家があり植木や草が伸び放題、虫が多く出て困っている。 

切った木も放置されており、庭も汚い。  

放置している住人は近所の迷惑は考えていない。 

そういう迷惑な空き家を巡回して指導してもらえないだろうか。 

市独自の空き家に対する施策を作ってはどうだろうか？ 

 

回答内容 

 

令和５年度に市内の空き家の全戸調査をおこなっており、この調査に

よって老朽化により倒壊の恐れがあるような危険な空き家については所

有者等に指導を行う予定です。 

ただ、倒壊の恐れがある危険な空き家ではなく、庭が汚い、草や木が

伸びているといった場合では、私的財産でもあるので行政から積極的に

指導するのは難しいのが実態です。 

とはいえ、実際に空き家周辺にお住いの方はお困りなところもあるか

と思います。具体的に空き家についてお困りの際には住宅政策課までご

相談いただければと思います。 

 

ＮＯ.１３６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３１８ 担当課 住宅政策課 

件  名 市営住宅の駐車場管理について 

ご提案 
内 容 

  

松葉町の市営住宅に入居しているが、駐車場に部屋番号が印されてい

て、セールスや勧誘の人が自動車の有無を確認しているのを何度か見た

ことがあり、防犯上とても不安。長期休みや、夕方等子どもだけでいる

家庭も多く、各家庭のライフスタイルが分かってしまうのはトラブルの

元である。 

 また、空き部屋の駐車場が分かるので、本来必要な契約せずに無断で

駐車場を使用している人もいる。 

１２号棟は部屋番号の印ではないので、他の棟も、部屋番号ではない

番号を駐車場に割り振って、犯罪やトラブルが起きないようにして欲し

い。 

回答内容 

  

市では、平成２０年度の市営住宅駐車場有料化の際、全団地の白線・

番号の引き直しを行っています。 

 

その際、駐車場の割り当て及び表示については、棟の管理人を中心に、

棟毎に意見の集約化を行っていただき、部屋番号にするか、それとも他

の数字等にするかを決定し、表示を整備した経緯があります。 

 

現在、提案者様がお住まいの三楽園団地のいずれかの棟において部屋

番号ではない数字を設定するのであれば、再度、現在の入居されている

皆様の意見を集約することが必要と考えられます。 

 

 

 

 

 
 

ＮＯ.１３７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３７３ 担当課 住宅政策課・学校教育課 

件  名 空き家の管理、通学路について 

ご提案 
内 容 

  

家の前の空き家を何とかして欲しい。 

屋根、外壁が崩れ、倒壊する恐れがあり、このままだと近隣の住宅に 

影響したり、通行人が負傷したりする可能性がある。 

実際、前回の台風７号のときには、外壁が散乱した。 

保安上危険であり、衛生上有害であり、景観を損なっている。 

何より空き家の前が通学路となっているので、子どもが危険である。 

 

回答内容 

  

当該空き家の危険性については市も認識しており、令和３年１１月に

開催された第９回敦賀市空き家等対策協議会において審議し、令和４年

３月１０日に敦賀市空き家等の適切な管理に関する条例に基づく特定空

き家に認定、同日に指導書を送付しております。 

 

 その後、所有者が適切な措置を講じていないことから、令和４年７月

２５日に勧告書を送付、令和４年１０月３１日に命令の事前通知を送付、

指導文書のほか、職員による所有者への直接の臨戸訪問を繰り返してお

りますが、現在まで適切な措置が講じられておりません。 

 

今後、所有者に対して適切な措置を講じる命令や、正当な理由なく命

令に従わない場合は氏名の公表、それでも措置が講じられない場合には、

本市による行政代執行及び費用請求といった、次の手続きを実施するこ

とを検討しております。 

 

通学路については、毎年、「敦賀市交通安全プログラム」に基づき、各

学校の先生方が点検しています。「交通安全」「防犯」「防災（ブロック塀）」

の３つの観点で点検し、学校から報告があった危険箇所について、関係

機関と協議し、対策を実施しています。 

 

また、市民の方からも通学路の危険箇所について連絡をいただくこと

もあります。通学路の危険箇所がありましたら学校教育課（２２－８１

６２）まで連絡をお願いします。 

 

ＮＯ.１３８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５ 担当課 道路河川課 

件  名 笙の川の整備について 

ご提案 
内 容 

「笙の川整備」の看板だけは掲げられているが何もされていないよう

に思う。以前に避難したこともあり、台風シーズンや大雨時は笙の川が

溢れないか心配である。 

東洋町側より昭和町側の堤防が低くなっていると思うので、堤防の嵩上

げや河川内の土砂、草等の撤去などを台風シーズン前にしてほしい。 

回答内容 

 

台風や大雨時に河川が増水し、市民の皆様が不安に感じられることに

ついては、市も十分認識しており、県に対して県管理河川の整備や維持

管理を強く要望しているところです。 

市街地を貫流する、笙の川の整備については、河口から木の芽川合流

点までの約１．６ｋｍ区間を令和１２年度の完成を目標に順次、下流側

から護岸補強や橋りょうの改修など工事を進めています。 

ご提案の昭和町付近（三島橋～衛生処理場）においては、これまでに

も川の流れを阻害する河川内の雑木伐採や堆積土砂の撤去を状況に応じ

て実施しており、治水上の安全が高まるよう努めているところです。 

今後も市民の皆様の不安を一刻も早く解消するため、一日も早い合流

点までの整備完了にむけて、県とともに取り組んでまいりますので、ご

理解いただきますようよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１３９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １４ 担当課 都市政策課 

件  名 国道８号歩行空間の緑化について 

ご提案 
内 容 

 

国道８号沿いの歩道が広くなった分、普段、殺風景過ぎる気がする。 

背の低い緑を植えた大鉢がほしい。 

 

 

 

回答内容 

 

 令和２年度に完成した国道８号道路空間整備では、元町交差点から白銀

交差点までの区間を対象に、道路空間の再編を行い、新たに出来た歩行空

間の美装化と合わせて、植栽やベンチの設置を行い、本町通りの景観を整

備しました。 

 

新たに出来た歩行空間では、地元商店街や民間団体による様々なイベン

トが定期的に開催されているところです。イベント開催時には、ベンチや

テーブルの他、音響機器やワゴン等を設置する場所として利用しておりま

すが、時には観葉植物なども設置する等、イベント実施主体において創意

工夫のもとで、歩きたくなる空間づくりを創出していただいております。 

 

また、本町２丁目においては、商店街自らフラワーポットを設置するな

ど、行き交う人が花に癒されるような通りを演出しているところです。 

 

本市においては、景観整備として中・高木を植栽しているところであり

ますが、維持管理の面からも植栽を増やしたり植木鉢を設置する予定は今

のところございません。 

 

 頂戴したご意見につきましては、今後の国道８号歩行空間の賑わい創出

に向けた取り組みにおいて、参考とさせていただきます。 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １０８ 担当課 道路河川課 

件  名 井の口川に鯉のぼりを作ることについて 

ご提案 
内 容 

 

井の口川に五月の鯉のぼりを渡らせてみてはどうか。親子連れや孫と

一緒に屋外に足を運ぶ祖父母が増えるのではないかと思う。 

 

 

回答内容 

  

 近年、川に鯉のぼりを渡しているところをよく見かけますが、活動の

中心は地区の青壮年会やまちづくり有志などボランティアの方々が多

く、子どもの健やかな成長や地域活性化などを目的に設置しているよう

です。 

 県内でも、勝山市の九頭竜川や鯖江市の浅水川、若狭町の鰣川で鯉の

ぼりを川に渡しています。 

 ご提案の内容につきましては、活動の中心となる地区の方々の想いも

必要となりますので、そのような声が上がりましたら応援できればと思

います。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １２８ 担当課 道路河川課 

件  名 融雪装置の状況について 

ご提案 
内 容 

 

津内町、東洋町には融雪装置があるが、水を送るためのポンプ施設が

あるのに開町には融雪装置がない。 

融雪装置を付ける順番、計画などを開示してほしい。 

 

 

回答内容 

 

消雪施設の設置の要望は市内各地からいただいておりますが、設置に

はクリアしなければいけないことがいくつか有ります。 

まず水源、水量の確保です。敦賀市は地下水が豊富ではないので、河

川水を基本とする水源が必要です。 

次に優先順位や地理的条件から、幹線道路や急こう配の道路、主要な

公共施設に通じる道路であることも基準になります。 

また、消雪施設は設置費用も維持管理費用も大きいものになります。

そこで国の補助事業を使うのですが、補助を受けられるのは雪寒道路と

言われる道で、交通量などが一定台数以上の道路となります。 

市としては、雪寒道路の中でも優先度の高いものから順に整備をしてい

きたいと考えていますので、ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １４０ 担当課 道路河川課 

件  名 野坂川の浚渫について 

ご提案 
内 容 

 

野坂川中流域の河床を早急に整備すべきと思う。 

 

 

 

 

回答内容 

  

野坂川の中流域とは、ひばりケ丘町から野坂にかけてのふるさと夢街

道周辺かと推測します。河床の整備を早急にすべきとのご提案ですが、

野坂川においては毎年、河川内の除草を実施しているほか、土砂につい

ては堆積状況を確認しながら必要な箇所の浚渫を行っています。 

河床の整備について、現在、河床の急激な洗堀は見受けられませんが、

今後、洗堀等により護岸に支障をきたすと判断されれば対策工事等の必

要な措置を講じていきたいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １４１ 担当課 農林水産振興課 

件  名 ふるさと夢街道の安全管理について 

ご提案 
内 容 

 

ふるさと夢街道を高速で走る車両、追い越しをする車両が多く、農耕車

の横断に危険が伴うため、取締り・標識を設置してほしい。 

警察と連携して対応してほしい。 

 

回答内容 

  

この度は、ふるさと夢街道に関するご提案をいただきましてありがとう

ございます。 

 ご提案の件については警察と情報共有し、対応について相談いたしま

す。 

 また、ふるさと夢街道は現在、区画線が見えにくくなっていることから、

来年度以降に区画線の引き直しを検討しております。その際、警察と路面

表示や標識について相談してまいりたいと考えております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １５０ 担当課 道路河川課 

件  名 街路樹の花壇の管理について 

ご提案 
内 容 

 

街路樹の花壇は管理や世話する人がいないため不必要である。 

花壇の枠に足をつまずき転ぶ人も見たので段差がない花壇を希望する。 

 

 

回答内容 

  

街路樹の花壇は、国や県、市など各道路管理者で管理しています。 

市道については、道路及び歩道の清掃業務委託にて、道路景観及び交

通視距の確保を図っています。しかし、日々伸びる雑草に対してすべて

のご要望にお応えできないのが現状であり、社会奉仕活動など地元の皆

様のご協力を頂きながら対応しているところです。 

また、地元の方々が自主的に草取りや花苗を植え、管理している花壇

もありますので、現時点では街路樹の花壇は残していきたいと考えてい

ます。 

 街路樹の根が隆起し、植樹桝や花壇を持ち上げている箇所については、

今後、造園業者等の意見を聞き、根を一部切り取る等の作業を行い、歩

道内が平坦になるよう対応していきたいと考えていますので、お気づき

の箇所について、道路河川課にご連絡をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １４７ 担当課 道路河川課 

件  名 主要道路のごみ清掃について 

ご提案 
内 容 

 

主要道路において、ゴミや土砂ゴミを回収する清掃車が通っていな

い。 

 

 

 

回答内容 

  

主要道路の清掃は、春と秋の２回、路肩に溜まった泥や草、落ち葉等

の回収を人力作業で実施しています。 

 交通に支障があるような堆積物については、市道路河川課にご連絡い

ただければ個別に対応いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １４８ 担当課 道路河川課 

件  名 道路街路樹の剪定について 

ご提案 
内 容 

 

街路樹の成長により、電話線ケーブル等を巻き込んでいるため、凍っ

た雪の塊が通学路や歩道付近に落下している。 

 

 

 

 

回答内容 

  

街路樹の管理につきましては、２年に１回以上の頻度で市内街路樹の

剪定業務を行っています。 

また、通常のパトロールの中に目視確認し、歩行者等に支障が及ばな

いよう点検しております。 

電線等の管理者も同様に目視による点検をしておりますが、ご指摘の

ように対応が及ばないときには、個別に対応いたしますので、各地区の

区長さんや道路河川課までご連絡をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １５１ 担当課 道路河川課 

件  名 道路沿いの側溝について 

ご提案 
内 容 

 

市内全域の側溝に蓋を入れ、通行者の安全と除雪時の危険防止に協力

してほしい。 

 

 

 

回答内容 

  

現在、市が行っている側溝改修工事は「蓋あり」で施工していますが、

従前は「蓋なし」の側溝で整備しているところが多く、「蓋あり」と「蓋

なし」が共存していることは市も把握しています。 

 市内全域の側溝改修には、相当の年月と費用がかかりますので、まず

は老朽化が著しい箇所など緊急性の高いところから、順次改修を行って

いきたいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １５６ 担当課 生活安全課 

件  名 信号機の運用について 

ご提案 
内 容 

 

 交通信号を赤から黄へ 午後１０時以降でも車がほとんど通っていな

いのに赤信号が多い。 

 

 

回答内容 

 

ご意見をいただき、ありがとうございます。 

 信号機の管理は敦賀警察署が行っております。 

 今回のご意見は警察にお伝えしております。 

また、個別に説明が必要な場合には、お手数ですが警察署にご相談いだ

ければと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１４９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １５２ 担当課 農林水産振興課 

件  名 野坂山周辺の整備について 

ご提案 
内 容 

 

少年自然の家からエネルギー研究センターへ道路を開設できないか。 

野坂山周辺（エネルギー研究センター、舞鶴若狭自動車道インター、少 

年自然の家、キャンプ場等）の発展が見込まれます。 

 

 

回答内容 

  

この度は、野坂山周辺に関するご提案をいただきましてありがとうござ

います。 

 現在、県への重要要望として森林公園の整備等を要望しており、野坂い

こいの森、自然の家といった既存施設と連携・融合した施設等の整備を行

っていただくことを求めています。ご提案のありましたアクセス面を含

め、今後も引き続き県に要望してまいりたいと考えております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７１ 担当課 道路河川課 

件  名 歩道整備と交通マナーの取り締まり強化について 

ご提案 
内 容 

 

歩道に段差がありガタガタしている。学生もたくさん通り非常に危な

いと感じるのできれいにしてほしい。 

 

 

 

回答内容 

  

市道については、安全で円滑な交通を目的に、歩道のバリアフリー化

（段差を小さくする）や歩道の拡幅など道路改良工事を実施しています。

今後も順次事業を進めていきたいと考えています。 

歩道も含め道路管理の難しいところは、国道、県道、市道と道路管理

者が分かれているところにもあります。危険等、気になる箇所がありま

したら、敦賀市道路河川課にご連絡いただければ、各道路管理者（国、

県）に伝え情報共有します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７１ 担当課 生活安全課 

件  名 歩道整備と交通マナーの取り締まり強化について 

ご提案 
内 容 

 

 木崎の丸亀製麺前の交差点が非常に危ないと感じる。左折強行する車が

多い。小さい子供やお年寄りの場合、事故に繋がるのではないか。そのた

め、登下校の時間帯など横断歩道の取り締まりを強化してほしい。 

 

回答内容 

 

 所轄の敦賀警察署交通課に相談いたしましたが、市内各所に配置できる

人員が確保できないとのことから人員配置の実施は困難との回答でした。 

 しかしながら、市では、児童の交通安全指導も重要であると考えており、

毎年、敦賀警察署及び敦賀市交通指導員連合会の御協力により、市内小学

校において、交通安全教室を実施し、道路の歩き方や横断の仕方、自転車

の安全な乗り方等について指導を行っております。 

 また、各小・中学校において、児童・生徒の交通ルールの遵守や交通安

全に関する意識向上に努めているところであり、保護者の方々、各地区の

方々の御協力により登下校時の指導、見守りも行っていただいておりま

す。 

 なお、敦賀市では交通ルールやマナー向上を目的とした交通安全の啓発

運動を実施しています。横断歩道を通行しているにもかかわらず左折する

車があることは非常に残念ですが、今後も交通ルールを守っていただくよ

う交通安全の啓発を推進していきますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７９ 担当課 生活安全課 

件  名 横断歩道について 

ご提案 
内 容 

 

 木崎通りにおいて、国道２７号線若葉交差点から敦賀警察署前までの間

に横断歩道がないので設置してほしい。 

 

 

回答内容 

 

ご提案いただきました横断歩道の設置などの交通規制全般は、警察署の

管轄であり、道路交通法に基づき公安委員会の許可を得て、横断歩道の設

置を行っております。 

市といたしましても、市民の方から当該箇所への横断歩道の設置要望が

ある旨を警察にお伝えさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １８０ 担当課 道路河川課 

件  名 除雪の時の土について 

ご提案 
内 容 

 

昨冬の除雪時の土類が散らばり、竹ぼうきで集めたが半年経ってもそ

のままとなっている。どうしたら良いのか。 

 

 

 

 

回答内容 

  

道路の環境美化にご協力いただきありがとうございます。 

除雪作業に伴い、土類が散らばった箇所については、道路河川課にご連

絡いただければ対応いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２０８ 担当課 生活安全課 

件  名 信号機の設置について 

ご提案 
内 容 

 

 ＪＲＴＴの建設事務所と介護センター虹の丘がある交差点に信号を付

けるか、南東方向からの車も一時停止にしてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

 

信号機の設置に関しては、敦賀警察署の所管となっており、敦賀警察署

に問合せたところ、「信号機につきましては、「信号機設置の指針」に基づ

いて検討を行い、設置を行っている。要望箇所について、利用状況の調査

結果及び前後の信号機の間隔から、現時点では指針が示す条件に該当しな

いため、信号機設置が難しい。交通状況の変化等により指針の条件に該当

すれば、調査し検討してまいりたい。」との回答をいただいております。 

 

ＮＯ.１５５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２０９ 担当課 道路河川課 

件  名 余座踏切車道について 

ご提案 
内 容 

 

ＪＲ線を渡れる箇所を増やしてほしい。 

また、余座踏切の改良工事を早くやってもらいたい。 

 

 

 

回答内容 

  

敦賀駅をはさみ東西を行き来できる道路は本数も少なく、踏切や狭い

アンダーパスなど利便性が悪いことは認識しています。 

余座踏切については、道路管理者の福井県から「交通事故の防止と交

通の円滑化を目的として令和４年１月に『改良すべき踏切道』として国

から指定を受けた。今後、拡幅や迂回路、バリアフリー化など地域の実

情に応じた踏切対策の検討を進める」との回答がありました。 

アンダーパスについては、「敦賀第２環状道路」として大型車でも通る

ことができるような道路の整備を国、県と協議を進めているところです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２１５ 担当課 ふるさと創生課 

件  名 敦賀‐高島連絡道路の整備について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀‐高島連絡道路の推進をお願いしたい。 

 

 

 

 

回答内容 

  

ご提案いただきありがとうございます。 

 

 敦賀‐高島連絡道路については、原子力災害時の避難道路や広域的な

物流網等に寄与する、本市にとって重要な道路網となると考えています。 

 

 一方で、高額な整備費用や国道１６１号等の並行路線の存在等の課題

を抱えており、実現可能性を高めるには、原子力避難道路としての整備

を視野に入れて検討する必要があります。 

 

 このような視点を踏まえ、関係自治体と連携し、整備実現に向けて、

国等の関係機関に強く求めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２１７ 担当課 道路河川課 

件  名 市道白銀舞崎線道路改良について 

ご提案 
内 容 

 

市道白銀舞崎線の駅前通り交差点の道路改良（左折レーン、直進、右

折レーン）をしてほしい。 

 

 

 

回答内容 

  

ご要望の箇所においては、令和５年度末までに右折レーンを設置する

工事を行います。施工中はご不便をお掛けしますが、ご理解とご協力を

お願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２４５ 担当課 道路河川課 

件  名 街路樹の管理について 

ご提案 
内 容 

 

春先、秋先に剪定され季節を感じられず、何のための街路樹かわから

ない。たびたびの剪定により、街路樹の目的を失っているのでは。 

国道、県道も含め撤去、存続の市民アンケートを取ってみては。 

笙の川沿いの桜の剪定にはがっかりした。 

 

 

回答内容 

 

三田市のウッディタウンに限らず、全国で街路樹の管理は自治体にと

っても課題となってきていますし、敦賀市においても、いろいろなご意

見をいただいています。 

街路樹の剪定については、交通の視距確保や、近隣住宅への落ち葉清

掃軽減等を考慮しながら実施しています。 

 ご提案については上記を踏まえ、今後造園業者と相談のうえ、残せる

枝については極力残していきたいと考えています。 

 今後も、沿線の市民の方々、道路を利用される方々の意見を参考にし

ながら、適切な街路樹の管理を行っていきたいと考えますのでご理解と

ご協力をお願いします。  

また、アンケートについては、種々意見はあると思いますが、街の景

観整備を図る観点から今後も街路樹を残したいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１５９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２５８ 担当課 都市政策課 

件  名 秋葉山周辺の歩道等の整備について 

ご提案 
内 容 

 

秋葉山周辺の道、内部の階段や山頂付近の整備を行ってほしい。 

子どもが大人になったときに思い出せる場所として大切だと思う。 

また、現状のままでは治安上も良くないと思う。 

 

 

回答内容 

 

私も子どものころ登った秋葉山と桜ヶ谷公園には思い出があります。 

周辺の遊歩道については、地元区長及び粟野小学校と協議のうえ、令和

５年１１月、外周園路において危ない枝や樹木の伐採、法面の除草などを

実施しました。 

山頂の公園については昔のようにするとなると、大がかりな再整備にな

りそうです。市内全体でも公園に関して整備の声を多くいただいています

ので、市内全体の公園事業を考えながら判断していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ．１６０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３１２ 担当課 道路河川課 

件  名 除雪について 

ご提案 
内 容 

 

冬の雪道の融雪と除雪をもう少しきれいにしてほしい。 

県内でも敦賀市は除雪が雑に見える。 

 

 

 

回答内容 

  

市内の道路除雪は、各道路管理者が行っており、市道については出動

基準を定めて実施しています。大雪時や降雪の時間帯によっては除雪作

業が追いつかず、さらに積雪量が多いときなどは作業上、やむを得ず雪

の塊や交差点に雪山ができてしまう場合もあります。 

除雪業者には、極力、大きな雪の塊が発生しないよう丁寧な作業を依

頼していますが、全てを除雪業者で対応することは困難なため、ご近所

や地域の方々と協力しながら自宅前の除雪作業などはお願いしたいと考

えています。 

各道路管理者は、道路パトロール等により、除雪状況を確認していま

すが、通行に支障をきたすような場合は道路河川課にお問い合わせくだ

さい。 

 除雪作業へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１６１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３２６ 担当課 道路河川課 

件  名 並木通り整備について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀市は緑の少ないところだと思う。 

ニューサンピア敦賀の横の通りのように、他にも「○○の並木通り」と

なるような場所を推奨します。 

 

 

 

回答内容 

  

ご提案ありがとうございます。 

 市では、歩道のある路線のうち３４路線において、１８種類の街路樹

を植えています。 

 概ね、路線ごとに同じような高さ、同じ街路樹で統一し、落葉樹だけ

でなく常緑樹も取り入れた路線もございます。極力、四季を感じること

ができるよう剪定を行っておりますので、是非、路線ごとの風景をお楽

しみください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１６２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３５７ 担当課 道路河川課 

件  名 新規の道路整備について 

ご提案 
内 容 

 

櫛林保育園の抜け道で、車１台通るのがやっとの道がある。 

保育園の送り迎えや子供たちを見ていると危ないし、避難道路には使え

ない。 

河原皮膚科方向に真っ直ぐな道があればいいと思う。 

 

回答内容 

  

櫛林保育園については、今後、粟野保育園との統廃合の計画もあり、

その際は現在の場所ではなく別の場所に移転することを想定していま

す。 

それまでは、現在地で交通安全には十分気を付けるよう啓発と注意喚

起をしていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１６３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３６１ 担当課 都市政策課 

件  名 国道８号の荷さばき場について 

ご提案 
内 容 

 

道路を整備し、観光客や買い物客が便利になるよう作られた駐車スペー

スと思っていたが、実際は近隣住民や店舗等の専用駐車場として使用され

ているため、駐車場所がなくあきらめるという情況になっている。 

来春には北陸新幹線も開業し、観光客も増加すると予想されるため、現

状のままでは敦賀の魅力を体感されずに通過されてしまう。 

現在の駐車状態を一度チェックされてみてはどうか。 

 

回答内容 

 

 国道８号の駐車スペースは店舗の商品積み下ろしや顧客の一時駐車の

ために、荷さばき場として確保されているものです。 

この荷さばき場は商店街独自で駐車の長時間規制など対応するように

なっています。 

ご意見については商店街にお伝えし、荷さばき場の設置目的に適う適正

な管理が行われるよう、道路管理者の国、警察署、地元商店街と連携を図

ります。 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１６４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３９２ 担当課 道路河川課 

件  名 河川の清掃について 

ご提案 
内 容 

 

全国で今までにない雨量での災害が多い年である。 

昭和町の助高川から三島橋のところまでの川の清掃をしてほしい。 

 

 

 

回答内容 

  

笙の川を管理している福井県敦賀土木事務所に確認しました。 

「敦賀土木事務所では県管理の河川について、毎年、河川内の土砂の堆

積状況の調査を行い、その調査結果を基に緊急性の高い箇所から浚渫工

事を実施しています。 

 ご提案の「助高川から三島橋にかけての土砂」につきましては、三島

橋上流において、笙の川下流の工事に使用するために、本年度掘削しま

した。今後も河川内の監視を行い、治水上の安全を高めるよう努めてい

きます。」 

との回答を得ております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１６５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３９９ 担当課 道路河川課 

件  名 道路整備の改善について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀市が行った道路整備について改善対策をお願いしたい。 

市道と個人の敷地の境界線が消滅し、市道を駐車場として使っている人

がいる。 

角地のため、通行者、自転車の目視確認の妨げになり大変危険。 

境界線を表示し、違法駐車場を改善するよう指導を願う。 

 

回答内容 

  

ご意見ありがとうございます。以前にも要望いただき市からの返答が

無かったとのことで、大変申し訳ございません。 

 該当地については、令和５年１２月１３日の午後に現地を確認の上、

交通安全上の支障がないように、車両所有者へ直接指導をしております。 

今後、状況が改善されない場合は、道路管理者である市が境界線表示

(ライン引き等)を行うなどの対応も検討してまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１６６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３９８ 担当課 生活安全課 

件  名 路上駐車について 

ご提案 
内 容 

 

 敦賀市内でも多数見られますが、泉ケ丘町も例外なく路上駐車されてい

る車が多数あります。 

 緊急時、通行及び消火活動にも危機感を感じる。 

 市からも広報など、注意喚起をお願いしたい。 

 

回答内容 

 

路上駐車についてお問い合わせくださりありがとうございます。 

 路上駐車の取り締まりは警察にて行っております。 

市といたしましても、今回のお問い合わせのありました泉ケ丘町の路上

駐車の取締りについて敦賀警察署に要請したいと考えております。 

 今後、駐車違反等のことで何かお気づきがあれば、敦賀警察署へ連絡を

していただきたいと考えております。 

 当市としては、現在も街頭指導や啓発チラシ、交通安全キャンペーンな

ど、敦賀警察署と連携して交通マナーの啓発活動を行っております。今後

も啓発活動に積極的に取り組み、交通マナー向上を目指してまいりますの

で、御理解と御協力をいただきますようお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１６７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４１３－１ 担当課 都市政策課 

件  名 道路整備について 

ご提案 
内 容 

 

 岐阜県岐阜市にある岐阜環状線を見本として敦賀市独特の環状道路整

備を実現していただきたい。 

 

 

回答内容 

 

 ご提案ありがとうございます。 

 

 過去の提案メールも拝見いたしました。ご提案の環状道路と違うかも

しれませんけれども、環状道路網の整備についてですが、本市において

は、敦賀市都市計画マスタープランにおいて、道路ネットワークの形成

を目的とし、異なる機能を持つ４つの道路を環状道路として位置付け、

整備促進を図ることとしております。 

 

 特に、新幹線敦賀開業に伴い、交流人口の拡大や交通量増加が見込ま

れる中、中心市街地全体を取り囲む第２環状道路の整備の重要性が増し

ております。 

 

 この路線のうち、市道１７１号線のＪＲ線アンダーパス部については、

トレーラーや観光バス等大型車両が通行不能となっていることから、安

全・安心かつ円滑な交通の確保を目的とし、現在、予備的な設計が鋭意

進められているところです。 

 

 道路整備には、多くの費用と時間を要するところではございますが、

関係機関と協力し、当路線の早期事業化を実現したいと考えております。 

 

 

 

ＮＯ.１６８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４１３‐２ 担当課 ふるさと創生課 

件  名 道路整備について 

ご提案 
内 容 

 

粟野地区～滋賀県高島市へ行き来できる道路整備の実現を目指してい

ただきたい。 

 

 

 

回答内容 

  

ご提案いただきありがとうございます。 

 

 敦賀‐高島連絡道路については、原子力災害時の避難道路や広域的な

物流網等に寄与する、本市にとって重要な道路網となると考えています。 

 

 一方で、高額な整備費用や国道１６１号等の並行路線の存在等の課題

を抱えており、実現可能性を高めるには、原子力避難道路としての整備

を視野に入れて検討する必要があります。 

 

 このような視点を踏まえ、関係自治体と連携し、整備実現に向けて、

国等の関係機関に求めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

ＮＯ.１６９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４２８ 担当課 都市政策課 

件  名 都市計画と道路交通の利便性向上について 

ご提案 
内 容 

以前からクリーンピアあたりから東洋町側に橋をかけて、交通の利便性

向上を要望していました。 

 回答は、敦賀市都市計画マスタープランの方針では、駅に向かう県道の

渋滞改善のために笙の川を横断して東洋町の国道８号に合流する第 2環

状道路の整備を予定しているとのことでした。 

 この道路はどの需要を見込んでのものなのですか？ 

 敦賀市内から敦賀駅へ向かう人の多くは、長沢から東洋紡フィルム工場

を通る国道８号か、マクドナルドから三島橋を通る敦賀美浜線の２つが主

になると思います。 

 現状で込んでいる国道８号に合流する道を整備して交通分散にならな

いのではないですか？ 

 クリーンピアから市営住宅や三島保育園近くの笙の川沿いの道に橋を

架けてつなげる道路を整備した方が北、南、西地区の人の一部は２つの道

路利用が減少し、通過交通の分散に繋がると思いますが？ 

回答内容 

  

敦賀第２環状道路は、中心市街地を取り囲む道路として中心市街地内部

に流入する通過交通を排除する役割を担う路線として、位置づけておりま

す。 

 

ご提案の内容の道路整備を行うことで中心市街地と敦賀駅を結ぶルー

トが増えることで渋滞改善につながることが予想されますが、前述の役割

を見込んでの計画としているところでございます。 

 

 敦賀第２環状道路は、計画段階の道路でありますので、今後事業化を行

うにあたっては、周辺の道路状況や交通量などを踏まえ、整備効果が発揮

されるルート選定を行います。 

 

ＮＯ.１７０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４４１ 担当課 道路河川課 

件  名 河川の早期整備について 

ご提案 
内 容 

 

莇生野の眞盛苑前の川で、雨量が増したときの災害予防のための整備

を早急にお願いしたい。 

２、３度お願いしているが検討のみなので、日付を決めて取り組んでほ

しい。 

 

回答内容 

  

莇生野の眞盛苑前を流れる野坂川については、今年度（令和５年度）

に河川内に堆積した土砂の撤去を実施しました。合わせて野坂川が合流

する二級河川の井の口川で現在、改修工事が県によって行われており、

改修により野坂川の流下能力も向上すると見込まれます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１７１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４６２ 担当課 道路河川課 

件  名 神楽通りの道路整備について 

ご提案 
内 容 

 

神楽通りを片道一車線化に。 

路上駐車が多く白線を跨ぐ走行になる。 

 

 

 

回答内容 

  

ご提案ありがとうございます。 

 神楽通りのあり方について、現在、地元商店街が協議を進めていると

ころです。路肩の駐車車両により、道路を通行する方が、白い破線（車両

通行帯）を跨いで走行している状況は把握しているところです。 

ご要望については、協議の場に届けたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１７２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７８ 担当課 道路河川課 

件  名 歩道の雑草について 

ご提案 
内 容 

 

市内の歩道が汚い雑草ばかり。 

 

 

 

 

回答内容 

 

市内の道路（歩道）除草につきましては、国道、県道、市道の各道路管

理者が除草しています。 

市が管理する道路の除草ついては、業務委託にて実施し、道路景観及

び交通視距の確保を図っています。しかし、日々伸びる雑草に対してす

べてのご要望にお応えできていないのが現状であり、社会奉仕活動など

地元の皆様のご協力を頂きながら対応しているところです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１７３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４７０ 担当課 道路河川課 

件  名 街灯の向きについて 

ご提案 
内 容 

 

市内の街灯は車道向きに設置されており、歩道を歩いても照らされな

いので暗く危険である。ぜひ歩道側に向けてほしい。 

 

 

回答内容 

 

防犯灯の向きにつきましては、平成２８年度に市内全域の道路照明灯

をＬＥＤ化する際に設置箇所と向きについて、各区と協議を行ったうえ

で設置しております。ご提案の照明灯の向きの変更につきましては、各

区から要望があった場合に検討いたしますので、まずは各区長や区役員

へのご相談をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１７４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４７８ 担当課 道路河川課 

件  名 道路混雑の緩和について 

ご提案 
内 容 

 

プラザ萬象から岡山交差点に向かう国道８号の渋滞がひどく、特に長

沢あたりは本当にひどい。 

反応式の信号でもよいので設置してほしい。 

 

 

回答内容 

  

国道８号現道部の交通量は、敦賀バイパスの全線開通により、以前よ

り減少していますが、朝夕の通勤時などは現道を利用する方が多く渋滞

が長くなることは承知しています。 

 ご提案の内容については道路管理者である国土交通省にお伝えします 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１７５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５０８ 担当課 農林水産振興課 

件  名 歩道を自転車が通れる広さに改善することについて 

ご提案 
内 容 

  

山泉台、ふるさと夢街道カーブ付近の路肩が狭く、自転車の通行に危

険を感じる。 

 道を塞いでいるガードレールを一部撤去し、自転車が通れるようにし

てほしい。その場合は車止めも設置してほしい。 

 

回答内容 

  

ふるさと夢街道を整備した当時、福井県公安委員会（警察）と協議し

現在の道路形状になったようです。 

ご提案いただいた内容については、今後、地元区長や福井県公安委員

会と協議したいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１７６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ７ 担当課 教育総務課 

件  名 小学校の改築について 

ご提案 
内 容 

 

 市内小学校が老朽化しているので、建て直しを検討して頂きたい。 

 

 

 

回答内容 

 

「敦賀の未来はこどもたちにかかっている」。まさにそのとおりだと思

います。 

そのこどもたちが学ぶ教育環境、特に学校の環境をより良いものにす

ることは重要なことだと思います。就任後に回った学校や保育園もあり

ますが、まだ行けていない学校、保育園もありますので、これからも現

状の把握に努め、必要な環境整備を進めていきたいと考えています。 

また、施設整備に関しては、役所の場合はどうしても「基本構想→基本

設計→詳細設計→着工」という順番で進むことが多く、それぞれに市民

も交えた〇〇策定委員会やワーキンググループを設置することも多いの

で時間をとってしまいます。 

市民の皆さまのご意見を伺うことも必要ですし、難しいところです。 

私自身、民間出身ですのでこのスピード感について課題意識はあります。

今後、スピード感を持って物事を進めていくよう、市役所全体で意識を

共有していきます。 

 

ＮＯ.１７７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４０ 担当課 学校教育課 

件  名 中学校入学時の費用について 

ご提案 
内 容 

 

中学校へ入学する際に、指定用品が多いため負担が大きい。もっと自由

にしてほしい。また制服が高すぎる。安くなるなら、市内全中学校同じデ

ザインでもよいのではないか。 

 

回答内容 

  

ご意見ありがとうございます。 

 制服も含めた学校の指定用品は、学習環境を整え、学校生活における安

心・安全を確保する等の目的で、学校ごとに設定されています。 

指定用品や制服の変更にあたっては、各校においてＰＴＡや児童生徒の

意見も含めて進めております。 

今回いただいたご意見は敦賀市教育委員会から各校にお伝えさせてい

ただきます。 

なお、経済的にお困りのご家庭に対しては、制服や体操服、文房具等の

学用品購入にかかる費用の一部を援助する制度（就学援助制度）も設けて

おりますので、支援が必要な方にしっかりと届くよう、今後も制度の周知

徹底に努めてまいります。 

 

ＮＯ.１７８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ６０ 担当課 学校教育課 

件  名 部活動の地域移行の廃止について 

ご提案 
内 容 

  

部活動を廃止にしてはいけません。部活動の継続を希望します。 

 

 

 

 

回答内容 

 

近年、少子化が急速に進展する中、これまでと同じやり方、運営体制で

は部活動を維持することが困難となってきており、学校によっては部員数

の減少のため存続の危機に直面している部活動がある状況です。 

 

そのような中、子供たちにとって、より充実した環境を実現するため、

休日の中学校の部活動を段階的に地域に移行していくという方針が国か

ら示されました。 

 

本市では、この方針を受け、令和５年度から休日の部活動を月１回、地

域に移行しています。令和６・７年度と段階的に実施回数を増やしていく

予定です。平日の部活動はこれまで通り学校で実施していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１７９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ７５ 担当課 学校教育課 

件  名 廃校の体育館の利用について 

ご提案 
内 容 

 

子供からご年配の方まで、幅広い年齢層の方が音楽やダンス等を楽しむ

場所として、廃校の体育館等を使用することはできるか。 

 

 

 

 

回答内容 

 

廃校施設は団体、個人ともに使用することができます。 

現在、スポーツ少年団や地区のスポーツクラブなどの団体、個人が廃校

施設を利用し、スポーツ活動などを行っています。 

また、旧常宮小学校、旧敦賀北小学校ではアコースティックイベントや

お化け屋敷などのイベント会場としても利用されています。 

廃校施設を使用する場合は、事前に申請が必要となりますので、学校教

育課までご連絡ください。 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１８０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ７７ 担当課 教育総務課 

件  名 小中学校の施設整備について 

ご提案 
内 容 

 

 小中学校の施設整備にもっと力を入れて欲しい。 

 トイレなど古くてかわいそうだ。 

 

 

回答内容 

 

 これまで学校施設の安全性や学習環境の向上のため、耐震化や各教室

への空調設備の設置、体育館照明のＬＥＤ化など、部分的な改修や補修

などについては、毎年、計画的に取り組んできましたが、本市の学校施

設の多くが建築後４０年以上経過しており、老朽化が進んでいることは

事実です。 

  

 このため、小中学校各施設の建築年数や老朽化の度合いを考慮しなが

ら、今後、施設の大規模改修（リニューアル）を計画的に行っていきたい

と考えています。 

 

 また、トイレについては、毎年、計画的に改修を行ってきており、多く

の小中学校のトイレが既に改修が済み、きれいなトイレを使用していた

だいています。 

未改修の学校や改修後年数が経過した学校のトイレについても、順次、

改修を進めていきます。 

 

 

ＮＯ.１８１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８３ 担当課 学校教育課 

件  名 小学校のプール授業再開について 

ご提案 
内 容 

 

小学校のプール授業再開について 

 

 

 

 

回答内容 

  

小学校のプールの授業について、令和２年度、３年度は新型コロナウイ

ルス感染症の影響を受け、中止としていましたが、令和４年度より再開し

ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１８２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２４１ 担当課 児童家庭課 

件  名 学校休み期間中の児童クラブ開始時間について 

ご提案 
内 容 

学校が長期休暇の期間の学童受け入れが８時からとなっており、学童か

ら離れた場所で勤務している場合、仕事に間に合わない。 

保育園では７時３０分から受け入れが可能に対し、学童ではその点の考慮

がないのはなぜか。 

祖父母を頼れない家庭もあり勤務に影響が出る 

１０～１５分でも良いので受け入れ開始時間を早める検討をお願いした

い。 

回答内容 

 

児童クラブについては、開所時間の延長（開始時間を早めること、終わ

る時間を遅くすること）はできればやりたいと考えていますが、実は最大

のネックが指導員の確保です。 

将来的に時間の延長は視野に入れており、人材確保を図りますのでご理

解のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

ＮＯ.１８３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２８１ 担当課 教育総務課・スポーツ振興課 

件  名 中学校体育館と市体育館へのエアコン設置について 

ご提案 
内 容 

 

 市内全ての中学校体育館、市が管理する体育館にエアコンの設置がで

きないか。 

 

 

 

 

回答内容 

 

近年、猛暑が続いており、熱中症のご心配はごもっともだと思います。 

また、メールにも有りましたように市や学校の体育館は災害時の避難所

になっていることが多いので、エアコンは災害避難時の環境改善にもな

ります。 

メリットは明確ですが、なぜ敦賀市でエアコン導入が進んでこなかっ

たかというと、主な要因は導入経費とランニングコストです。大きな空

間である体育館の冷暖房には非常に大きな設備導入が必要で、しかも現

状では断熱化がされていないので断熱化工事も必要になってきます。 

このような理由で全国的にも公共体育館のエアコン設置率は低いので

すが、猛暑時の熱中症対策や災害時の避難所環境の改善のため、国も補

助金制度を設けるなどして、他市町でも少しずつエアコンを設置してき

ていますので、敦賀市においてもエアコン設置の研究をしていきたいと

考えています。 

 

 

ＮＯ.１８４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３１４ 担当課 学校教育課 

件  名 給食について 

ご提案 
内 容 

 

子どもたちが食べる給食に使うものは、無添加のものを使っていただき

たい 

 

 

 

 

回答内容 

  

学校給食の食材選定は、学校給食の法律「学校給食衛生管理基準」に記

載されている「食品の選定」に従い行っています。 

 具体的には 

『③食品の選定 

 一 食品は、過度に加工したものは避け、鮮度の良い衛生的なものを選 

  定するよう配慮すること。また、有害なもの又はその疑いのあるもの 

  は避けること。 

 二 有害もしくは不必要な着色料、保存料、漂白剤、発色剤その他の食 

  品添加物が添加された食品、又は内容表示、消費期限及び賞味期限並 

  びに製造業者、販売業者等の名称及び所在地、使用原材料及び保存方 

  法が明らかでない食品については使用しないこと。また、可能な限り、 

  使用原材料の原産国についての記述がある食品を選定すること。』 

と決められています。 

  

 これらの基準を満たす食材を使用し、特に加工品については物資選定委

員会で選定されたものを使用するようにしています。 

 無添加の加工品は流通量も少なく高額なため、食材料費の限られる学校

給食での使用は難しいと考えますが、できる限り添加物の少ない加工品を

選定するよう今後も取り組んでいきます。 

 貴重なご意見ありがとうございました。 

 

ＮＯ.１８５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３１５ 担当課 生活安全課・学校教育課 

件  名 通学路について 

ご提案 
内 容 

 

 子供たちの通学路に警察が立つ、若しくは交番を学校の近くに増やして

はどうか。 

 

回答内容 

  

貴重なご意見ありがとうございます。 

 子どもたちが安全に登校できるように、通学路の危険箇所に警察官が立

ったり、パトロールを強化してもらったりするなど、敦賀警察署に協力い

ただいております。 

 また、市では、児童の交通安全指導も重要であると考えており、毎年、

敦賀警察署及び敦賀市交通指導員連合会の御協力により、市内小学校にお

いて、交通安全教室を実施し、道路の歩き方や横断の仕方、自転車の安全

な乗り方等について指導を行っております。 

 なお、各小・中学校において、児童・生徒の交通ルールの遵守や交通安

全に関する意識向上に努めているところであり、交通指導員や見守り隊の

方々の御協力により登下校時の指導、見守りも行っていただいておりま

す。 

 今回ご提案いただいた件につきましては、予算、人員、場所選びなど多

くの要素が関わり、教育委員会だけで決定することはできませんが、警察

署と連携を図り、可能な限り子どもたちが安全に登下校できるようにして

いきます。 

 

ＮＯ.１８６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３４８ 担当課 生涯学習課 

件  名 ＰＴＡの加入について 

ご提案 
内 容 

ＰＴＡの加入は任意であるのに意思確認をせず実質強制加入となって

いるのはおかしい。かつ、学校に通う全ての子どものための団体である

ため、加入や非加入で子どもに影響がないような制度への見直しや「強

制」や「義務」という性格の改善等について検討してほしい。 

回答内容 

 

メールに書いていただいたとおり、ＰＴＡの加入については任意

であるものの、確たる入退会の手続きを踏んでいない場合がほとん

どであることについては、ご指摘のとおりです。 

各学校のＰＴＡや、そのとりまとめを行っている市ＰＴＡ連合会

でも、問題意識としては共有していると伺っています。 

ＰＴＡのあり方や入退会についてなどは、保護者や会員で協議

し、決めるべきことであり、市長として働きかけることはできない

と考えています。これはＰＴＡに限らず、様々な民間主体の団体に

対するスタンスとして難しいということですので、ご理解のほどよ

ろしくお願いいたします。 

 
 
 

ＮＯ.１８７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３６９ 担当課 学校教育課 

件  名 外国にルーツを持つ子ども達の支援について 

ご提案 
内 容 

 

外国にルーツを持つ子どもたちの支援、特に日本語の習得について、日

本語ゼロからスタートするときが重要だと考える。 

 

回答内容 

 

ご意見ありがとうございます。 

外国にルーツを持つ子どもたちの小・中学校における支援は、現在、学

校ごとに必要に応じて個別指導等を行っています。  

外国にルーツを持つ児童生徒の数は年によって変動があることや、日本

語の習得状況が児童生徒によって異なることもあり、対応に必要な人材や

時間を確保することが難しい面もあります。 

ご提案いただいた意見も参考にして、学校においてどのような支援が適

しているのか、引き続き検討してまいります。 

 

 

 

ＮＯ.１８８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３７３ 担当課 住宅政策課・学校教育課 

件  名 空き家の管理、通学路について 

ご提案 
内 容 

  

家の前の空き家を何とかして欲しい。 

屋根、外壁が崩れ、倒壊する恐れがあり、このままだと近隣の住宅に 

影響したり、通行人が負傷したりする可能性がある。 

実際、前回の台風７号のときには、外壁が散乱した。 

保安上危険であり、衛生上有害であり、景観を損なっている。 

何より空き家の前が通学路となっているので、子どもが危険である。 

 

回答内容 

  

当該空き家の危険性については市も認識しており、令和３年１１月に

開催された第９回敦賀市空き家等対策協議会において審議し、令和４年

３月１０日に敦賀市空き家等の適切な管理に関する条例に基づく特定空

き家に認定、同日に指導書を送付しております。 

 

 その後、所有者が適切な措置を講じていないことから、令和４年７月

２５日に勧告書を送付、令和４年１０月３１日に命令の事前通知を送付、

指導文書のほか、職員による所有者への直接の臨戸訪問を繰り返してお

りますが、現在まで適切な措置が講じられておりません。 

 

今後、所有者に対して適切な措置を講じる命令や、正当な理由なく命

令に従わない場合は氏名の公表、それでも措置が講じられない場合には、

本市による行政代執行及び費用請求といった、次の手続きを実施するこ

とを検討しております。 

 

通学路については、毎年、「敦賀市交通安全プログラム」に基づき、各

学校の先生方が点検しています。「交通安全」「防犯」「防災（ブロック塀）」

の３つの観点で点検し、学校から報告があった危険箇所について、関係

機関と協議し、対策を実施しています。 

 

また、市民の方からも通学路の危険箇所について連絡をいただくこと

もあります。通学路の危険箇所がありましたら学校教育課（２２－８１

６２）まで連絡をお願いします。 

 

ＮＯ.１８９（１３８再掲） 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４６９ 担当課 学校教育課 

件  名 中学校の校則について 

ご提案 
内 容 

  

中学校の校則のうち勉学に関係ないこと（下着やくつ下、くつなど）に

ついては、ある程度自由にしてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

 

「なんでこの校則が・・・？」という校則の問題は全国的にも話題にな

っていますね。個人的な好みで言うと、規則に縛られるのは好きではない

ので校則も柔軟な対応をすればよいのでは、と思います。 

市内の学校の動きをご紹介しますと、生徒会を中心に校則の見直し、改

定が進められているとのことです。例えば、下着に色については、この３

年間で中学校５校全てが白以外の色も可とし、また靴下についても４校が

同様の改定を行っているとのことです。 

生徒の自主性を尊重し、各学校の実情にあった形で校則のあり方を見直

してもらえればいいと思います。 

 

ＮＯ.１９０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４７９ 担当課 教育総務課 

件  名 中学校のトイレ設備について 

ご提案 
内 容 

 

 気比中学校のトイレで、まだ洋式でないところを改善して欲しい。 

 

 

 

 

回答内容 

 

 これまで、各小中学校のトイレについては、毎年、計画的に改修を行

い、順次、便器の洋式化を進めています。 

 

気比中学校のトイレについては、平成１１年度及び平成１４年度に校

舎の大規模改修に併せて、トイレについても全面改修を行いましたが、

当時はまだ和式便器設置へのニーズがあったことから、一部の便器が和

式になっています。 

 

 しかしながら、生活様式も変化し現在では洋式便器が主流となり、学

校でも和式便器はほぼ使用されなくなっています。 

  

気比中学校の他にも和式便器が設置されている学校がありますので、

これらの学校については、順次、洋式化を進めていきます。 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１９１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １５ 担当課 文化振興課 

件  名 氣比神宮境内の池回りの整備をして欲しい 

ご提案 
内 容 

 

神域の風情があまりにもなさすぎる。鳥居のみ見られて帰られるのは非

常に残念。（神社庁とのからみもあるかと思いますが一考をお願いしま

す。） 

 

回答内容 

 

ご指摘いただきましたとおり、氣比神宮境内を直接市により整備するこ

とにつきましては、神社境内が宗教施設という面があり、市が対応するこ

とは、法の上でできないことになっています。 

境内整備につきましては、現在氣比神宮が主体となって、令和の御代替

わりの節目の整備として、池の浚渫や噴水の再整備などを進めています。

平成３０年の台風でき損、撤去された南参道の石鳥居も、本年度に新たに

寄進を受け再建されたとのことであり、池回りにつきましても、今後整備

が進んでいくものと考えていますが、ご指摘の件につきましては、氣比神

宮代表者に伝えさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１９２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２５７ 担当課 文化振興課 

件  名 市民文化センター２階席の勾配について 

ご提案 
内 容 

  

市民文化会館の２階席の勾配をもっとゆるやかになるよう改善してい

ただきたい。 

 

 

 

 

回答内容 

  

市民文化センターでは、２階席でも舞台を見やすいように構造設計がさ

れています。２階席を大幅な改築する場合、改築に多額の期間、費用が必

要になるほか、舞台の視認性にも大きな影響が生じる可能性がありますの

で、慎重に考える必要があります。 

 今回いただいたご意見を参考に、今後も市民文化センターの利便性向上

の方法を探ってまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１９３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２７９ 担当課 文化振興課 

件  名 レストランうめだの芭蕉関連施設改修について 

ご提案 
内 容 

 

相生町店街の旧レストラン「うめだ」を利用して「芭蕉とつるが」を広

く紹介できるような施設にできないか。 

また、出雲屋から氣比神宮、金ヶ崎、気比の松原、色ヶ浜までで俳句をか

らめたイベントができないか。 

 

回答内容 

 

レストラン「うめだ」については、出雲屋跡地に所在して石柱もありま

すね。 

ただし、民間所有の建物で所有者のご意向もありますので、施設化は難

しいと思います。 

今年は４年ぶりに、敦賀俳句作家協会主催、敦賀市・敦賀市教育委員会

共催で「第２０回『奥の細道』つるが芭蕉機構全国俳句大会」を開催しま

した。内容としては、芭蕉ゆかりの地への吟行、講演会、投句の表彰式を

行うものでした。 

俳句ブームでもありますので、来年度以降も同様のイベントを盛り上げ

ていきたいと考えておりますので、是非ご参加ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１９４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２９３ 担当課 文化振興課 

件  名 松島広場に建設予定であるガイダンス施設の研修室利用について。 

ご提案 
内 容 

 

松島広場に建設予定であるガイダンス施設の研修室を、土日休日に顕

彰会で利用させてほしい 

 

回答内容 

 

令和５年度中に完成予定のガイダンス施設については、ガイダンスス

ペースのほかに、１７畳程度の広さの研修室があり、敦賀水戸烈士遺徳

顕彰会の代表者と定期、不定期に活用方法について協議しているところ

です。 

このガイダンス施設は、令和６年度に駐車場の整備が完了してからの

オープンを計画しており、今後は市民の皆様による活用についても検討

していきたいと考えております。 

 

ＮＯ.１９５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４０１ 担当課 文化振興課 

件  名 
西小学校（敦賀城跡地）の一角を「吉継公園」として整備することについ

て 

ご提案 
内 容 

 

ボランティア活動をしていますが、現在、熱心なお客様を案内するため

の拠点がありません。 

 

回答内容 

 

大谷吉継ファンをご案内するのは「敦賀城跡」と行きたいところですが、

城跡を示すものは堀の跡とされる赤川以外にはほとんど残っておりませ

ん。 

有難いことに、敦賀西小学校の校門付近に敦賀みなとライオンズクラブ

が建立された石碑があり、大谷吉継公の事績について記されているのはご

承知のとおりです。 

また、山車会館のロビーには、西小学校の校舎建て替えの際の発掘調査

の展示があります。敦賀城と同年代の遺構が確認された調査ですので、ガ

イドの際にご利用いただけるかと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１９６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４０２ 担当課 敦賀市立博物館 

件  名 私たちの町敦賀を県下一番の『文化都市』にすることについて 

ご提案 
内 容 

 

市立博物館に世界的画家の名画(本物)、たとえばゴッホの「ひまわ

り」モネの「睡蓮」を市の資産として買い取り展示して敦賀市の文化度

をアピールしてはどうか。 

 

回答内容 

  

敦賀市立博物館に世界的名画を、とのご提案ありがとうございます。 

誰もが名前を知る著名な画家の作品は間違いなく素晴らしいものです

が、敦賀市立博物館には敦賀に所縁あって所蔵する敦賀コレクション、

ジャクエツコレクション、安田コレクションなどの優れた美術品がござ

います。博物館としましては、これらの美術品を敦賀ならではの歴史文

化とともに探求し、活用、発信して、敦賀の文化力をアピールする努力

を続けております。 

また令和６年度には多様な文化財を紹介する企画展を計画しておりま

す。ぜひご覧ください。 

また今後世界の名画を紹介する機会について、映像教材やオンライン

などの手法を検討してまいります。 

今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.１９７ 



 

 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４０３ 担当課 生涯学習課 

件  名 市民合唱団の育成強化について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀市民合唱団の育成強化に向けて、「命のビザ～私の名前を忘れな

いで」を市民合唱団が歌うことによってマスコミに発信できないか。 

回答内容 

 

ご提案いただいた敦賀市民合唱団は、教養の向上等を目的として自主

的に学習活動を行う「自主学習教室」として、現在東郷公民館等で毎週

精力的に活動されています。 

市教育委員会としましても、公民館利用の際の使用料の減免措置や敦

賀市民合唱団を含む複数の自主学習教室が成果を発表する文化祭等の取

り組みを通じて、引き続き支援してまいります。 

 いただいたご提案につきましては、合唱団の方にもお伝えさせていた

だきます。 

 

ＮＯ.１９８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４２９ 担当課 文化振興課 

件  名 コンサートホールの設置について 

ご提案 
内 容 

 

北陸新幹線の開業となれば県外から多くの人が敦賀を訪れることにな

る。そこで５，０００人以上集客できるホールを作り、コンサートやイベ

ントに利用してもらうことで、敦賀駅、駅前商店街の利用者も増えること

になり、経済的なプラスにつながるのではないか。 

 

回答内容 

 

サンドーム福井で実際のライブは７，０００人規模で行われますので、

５，０００人規模となるとサンドーム福井より少し小さめ、とは言っても

相当大きな施設になります。 

今、福井市で計画されている収容人数５０００人以上のアリーナが１０

５億円の建設費がかかるとされています。このように建設費用も大きくな

るので、敦賀市では難しいと考えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.１９９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４９４ 担当課 文化振興課 

件  名 文化芸術の機会への支援について 

ご提案 
内 容 

 

文化芸術公演に市や市教育委員会が後援しているが、もっと市や市教育

委員会としてバックアップがあってもいいのではないか。 

 

 

 

回答内容 

  

市教育委員会による教育、文化やスポーツなどに関する事業への「後援」

は、主催者からの申請に基づき、「事業を教育的見地から、その意義を認

める」というものですので、集客活動は基本的に主催者が行うことになり

ます。 

ただし、より周知をひろげるための協力として、後援承認した事業を中

心に、ポスターやチラシの掲示、配布や「広報つるが」へお知らせ記事を

掲載するなどしています。 

これ以外の周知方法も探っていきたいと考えますので、ご理解いただき

ますようお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２００ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５０ 担当課 スポーツ振興課 

件  名 スポーツ施設の故障について 

ご提案 
内 容 

 

 スポーツ施設について、故障や劣化がひどい。 

回答内容 

  

市のスポーツ施設につきまして、老朽化や経年劣化等による設備の故障

等により御不便をおかけして申し訳ございません。 

 

 故障等をした箇所につきましては、限られた予算の範囲内で緊急性や優

先度を考慮し、可能な限り修繕を実施してまいりたいと考えております。 

 

ＮＯ.２０１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ７４ 担当課 都市政策課・スポーツ振興課 

件  名 スケボー練習場の新設について 

ご提案 
内 容 

 

子供も大人も思いきりスケボーできるところをつくってほしい。 

 

 

 

回答内容 

  

令和６年度の予算で、アーバンスポーツの施設を作る検討のための予算

を上げています。 

令和５年８月には敦賀市ストリートスポーツ協会から要望書の提出が

あり、スケートボード、BMX、３×３バスケットボールなどストリートス

ポーツの普及促進のために、これらに打ち込める施設の早期整備の要望を

いただいたところです。 

今後、施設の場所や規模、整備の方法について協会や愛好家の方と議論を

重ねつつ検討します。 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２０２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ７８ 担当課 総合運動公園 

件  名 陸上競技場の芝グラウンドの使用と整備について 

ご提案 
内 容 

 

小・中・高校生に陸上競技場の芝グラウンドを練習でも使わせてあげて

ほしい。 

 

 

 

回答内容 

 

これまで陸上競技場の芝グラウンドは試合のみ使用できる、ということ

だったのですが、話し合い（市陸上競技協会、市サッカー協会）を行い、

夏休みや春休みの火曜日と木曜日の日中に関してはサッカーが優先して

使用できるようになりました。 

しかしながら、練習グラウンドの確保に苦労していること、芝（天然芝、

人工芝にかかわらず）の専用グラウンドがないことは重々承知していま

す。実情はよく分かっているつもりですので、フィールドスポーツの環境

整備についてはよく考えていきたいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２０３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ８１ 担当課 都市政策課 

件  名 屋内プール施設の新設について 

ご提案 
内 容 

 

ウォータースライダーや流れるプールがある年中遊べる屋内プール施

設をつくってほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

  

昔はサンピアに有って私も子どもを連れて利用していたのですが・・・。

作るとなると、大きな予算になりますし、私の体験で言えば、利用者の数

が見込めるかというと難しいと思います。 

新たな施設を整備する際には、市民の皆さまの声をお聞きしながら、ニ

ーズに応じて検討していきたいと思っていますので、ご理解のほどよろし

くお願いいたします。 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２０４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １４４ 担当課 総合運動公園 

件  名 総合運動公園プールの運用について 

ご提案 
内 容 

 

バタフライや過激なクロールを歩行コースの横ではやめてほしい 

 

 

 

 

回答内容 

 

基本的には競泳用のプールですので、一般的な泳法であるクロールやバ

タフライを禁止することはできません。 

ただ、マナーとして激しい泳ぎ方をする時はできればコースを変更する

ということもできるかもしれませんので、協力をお願いする案内の張り紙

を掲示するなどの周知は検討いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２０５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７５ 担当課 総合運動公園 

件  名 総合運動公園のグラウンドゴルフについて 

ご提案 
内 容 

 

総合運動公園のグランドコースを一般開放していただきたい。 

又、他にもグランドゴルフのコースを作って欲しい。 

 

 

 

回答内容 

 

総合運動公園でグラウンドゴルフができるコースは４コース（団体用３

コース、一般開放向け１コース）が設定されています。 

これ以上となると、運動公園内には芝生スペースが取れそうになく、新

しい設定は難しい状況です。 

例えば、他の場所に作ってほしい、というご希望もあるかもしれません。

しかし、他のスポーツでも施設が無いことに困っているスポーツもあり、

スポーツ施設の新規整備となると協議が必要となってくると思います。 

市内には、リラグリーンのグラウンドゴルフ場も有りますので、ご利用い

ただけると有難いです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２０６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２３６ 担当課 スポーツ振興課 

件  名 市営野球場の利用について 

ご提案 
内 容 

 

市営野球場を利用できるようにしてほしい。 

 

回答内容 

  

市営野球場は、現在、使用申請をした団体に対して、守備練習を中心に

行うなどの使用制限を守っていただいた上で、使用していただいており、

敦賀高校野球部をはじめ、複数の団体が利用しています。 

 

 使用制限なく利用するためには、老朽化している施設の安全性、場外飛

球や騒音など近隣住民への影響などの課題に対する措置を講じる必要が

あり、今後も引き続き、検討していきたいと考えています。 

 

ＮＯ.２０７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２８１ 担当課 教育総務課・スポーツ振興課 

件  名 中学校体育館と市体育館へのエアコン設置について 

ご提案 
内 容 

 

 市内全ての中学校体育館、市が管理する体育館にエアコンの設置がで

きないか。 

 

 

 

 

回答内容 

 

近年、猛暑が続いており、熱中症のご心配はごもっともだと思います。 

また、メールにも有りましたように市や学校の体育館は災害時の避難所

になっていることが多いので、エアコンは災害避難時の環境改善にもな

ります。 

メリットは明確ですが、なぜ敦賀市でエアコン導入が進んでこなかっ

たかというと、主な要因は導入経費とランニングコストです。大きな空

間である体育館の冷暖房には非常に大きな設備導入が必要で、しかも現

状では断熱化がされていないので断熱化工事も必要になってきます。 

このような理由で全国的にも公共体育館のエアコン設置率は低いので

すが、猛暑時の熱中症対策や災害時の避難所環境の改善のため、国も補

助金制度を設けるなどして、他市町でも少しずつエアコンを設置してき

ていますので、敦賀市においてもエアコン設置の研究をしていきたいと

考えています。 

 

 

ＮＯ.２０８（１８４再掲） 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３１３ 担当課 都市政策課 

件  名 子供用プールの整備について 

ご提案 
内 容 

 

子供が遊べるプールがあるといい。競技用プールではなく遊べるプール

をつくってほしい。 

 

 

 

回答内容 

  

新たな子供向けのプールの整備については、現在のところ考えておりま

せんが、既存施設として、夏休み期間中（７月２１日～８月２６日）のみ

の開放となりますが、大島公園、和久野中央公園のプールがございます。 

 

 水深３０ｃｍと６０ｃｍのプールで、幼児～小学生向けのプールとなっ

ており、利用者の方からも好評をいただいている施設ですので、ご利用い

ただければと存じます。 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２０９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３７５ 担当課 総合運動公園 

件  名 グラウンドゴルフ場の駐車場とトイレについて 

ご提案 
内 容 

 

運動公園内に簡易トイレをグラウンドゴルフ協会に設置、管理させては

どうか。 

 

 

 

回答内容 

 

総合運動公園の修景池芝生広場周辺の屋外トイレにつきましては、第１

駐車場の他にも陸上競技場の西側にも整備しております。 

また開館時には修景池芝生広場に近い野球場や弓道場等の施設内のトイ

レも利用することができます。 

 簡易トイレを設置しても常にグラウンドゴルフ協会で管理されること

は現実的に難しく、衛生的な不安もあります。 

従いまして、新たに簡易トイレを設置することは考えておりません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２１０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４９３ 担当課 スポーツ振興課・総合運動公園 

件  名 体育館使用中の冷房について 

ご提案 
内 容 

 

体育館の使用中はクーラーを入れてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

 

近年、猛暑が続いており、熱中症のご心配はごもっともだと思います。 

総合運動公園の体育館は冷暖房があり、利用者からの希望に応じて冷暖

房の制御を行っています（風の影響を受ける競技があるからです）。 

ただ、アリーナ自体が大きいので冷暖房を入れてもすぐに温度管理がで

きない場合もあります。冷暖房の入り切りについては、ご希望の場合は受

付時にお伝えください。 

また、総合運動公園以外の市や学校の体育館は冷暖房がありません。災

害時の避難所になっていることが多いので、エアコンは災害避難時の環境

改善にもなります。 

メリットは明確ですが、なぜ敦賀市でエアコン導入が進んでこなかった

かというと、主な要因は導入経費とランニングコストです。大きな空間で

ある体育館の冷暖房には非常に大きな設備導入が必要で、しかも現状では

断熱化がされていないので断熱化工事も必要になってきます。 

このような理由で全国的にも公共体育館のエアコン設置率は低いので

すが、猛暑時の熱中症対策や災害時の避難所環境の改善のため、国も補助

金制度を設けるなどして、他市町でも少しずつエアコンを設置してきてい

ますので、敦賀市においてもエアコン設置の研究をしていきたいと考えて

います。 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２１１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５０９ 担当課 総合運動公園 

件  名 運動公園トレーニングルーム・プールについて 

ご提案 
内 容 

・トレーニングルームの開館時間がコロナ禍よりも遅いままなのはなぜ

か。 

・閉館時間を夜１０時までにしてほしい。 

・全紙幣使用可能な券売機への改修もしくは定期料金を設定してほし

い。 

・プールの監視員が一人の時がある。 

回答内容 

 

トレーニングルームの開館時間は、事故防止のための機器点検や安全

点検などの準備時間を十分に確保するため、９時開館としています。 

 

閉館時間については、現在の利用ニーズや他施設の状況を調査し、現

在の２１時閉館の延長を検討したいと考えています。 

 

券売機の全紙幣対応及び定期料金の設定については、本年７月予定の

新紙幣発行への対応時に、併せて実施できないか検討しています。 

現在、高額紙幣しかお持ちでない場合は、職員に声をかけていただき、

できる範囲で両替をさせていただきます。 

 

プールの監視体制については、２名体制で行っていますが、ご指摘の

ように、時間帯によって１名になることがないよう、再度、管理を徹底

します。 

 

 

ＮＯ.２１２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５３４ 担当課 スポーツ振興課・総合運動公園 

件  名 サッカー場について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀市にサッカー場を作ってほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

 

練習グラウンドの確保に苦労していること、芝（天然芝、人工芝にかか

わらず）の専用グラウンドがないことは重々承知しています。現時点でサ

ッカー場の新規建設の計画はありません。実情はよく分かっているつもり

ですので、フィールドスポーツの環境整備についてはよく考えていきたい

と思っています。 

現在の状況ですが、これまで陸上競技場の芝グラウンドは試合のみにし

か使用できない、ということだったのですが、話し合い（市陸上競技協会、

市サッカー協会）を行い、夏休みや春休みの火曜日と木曜日の日中に関し

てはサッカーが優先して使用できるようになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２１３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２１３ 担当課  図書館 

件  名 図書館の開館時間について 

ご提案 

内 容 

 

 子どもがいると、図書館の開館が早い方がよく、９時か９時半に 

ならないか。 

その分、閉館を早めても個人的には良いです。 

 

 

回答内容 

 

 敦賀市立図書館をご利用いただき、ありがとうございます。 

 

 図書館の開館時間につきましては、もう少し早く開館してほしいと 

いったご意見もあれば、もっと閉館時間を遅くしてほしいというご意 

見もあるなど、いろいろなご提案をいただいているところでございま 

す。 

 

 開館時間が長くなりますと、それに伴って人件費や施設維持費用も 

かかりますので、今後、より多くの市民の方にご利用いただくため、 

時間帯における利用状況や、費用対効果などを十分考慮した上で、 

開館時間については図書館協議会等で議論してまいります。 

 

ＮＯ.２１４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３７４ 担当課  図書館 

件  名 図書館の設備について 

ご提案 

内 容 

 

 ① 図書館３Ｆ会議室の音響設備の性能がかなり悪く、せっかくの 

講演も、マイクを使えないのではストレスを感じます。 

気比史学会の講演に行かせていただいていますが、毎回マイクの 

不良で困っている様子です。 

② 図書館全館のトイレを洋式に変えて頂きたい。（和式も残して） 

各公民館並みにしてほしい。 

 

回答内容 

 

 敦賀市立図書館をご利用いただき、ありがとうございます。 

 

 この度の図書館の音響設備の不良原因につきましては、機器の老朽化 

ということで、関係者の方々には、大変ご不便をおかけしてしまい申し 

訳ありませんでした。 

 

 マイクに関しましては、配線の接触不良によるものと、マイクからの 

声を受信する機器の故障であったことが分かりました。現在、修繕は済 

んでおり、問題なくご使用いただけます。 

 

 また、図書館のトイレの洋式化については、毎年、順に変更しており、 

すでに１階と２階は、洋式化（温水洗浄便座）しております。 

（和式トイレに慣れている方にも考慮し、残しています。） 

 

なお、３階のトイレにつきましては、今年度中に洋式トイレに変更 

いたします。 

 

ＮＯ.２１５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８０ 担当課  図書館 

件  名 図書館の新書について 

ご提案 

内 容 

 

 図書館の新書について、選書に心ひかれないので、本屋で平おきして 

あるようなものを選んでほしい。 

 

 

 

回答内容 

 

 敦賀市立図書館をご利用いただき、ありがとうございます。 

 

 図書館では、多くの市民の皆さんに本を借りてもらって、読んでいた 

だくために、良質な本を選ぶことに尽力いたしております。 

 

 図書館の蔵書構成を構築していく上で、図書館に所蔵しておくにふさ 

わしい本を、分類によってまんべんなく、偏ることがないように選書し 

ています。 

 

 もちろん、個人によって本の好みもあるかと存じますが、その場合は 

図書館にリクエストしていただければ、できる限り対応いたします。 

なお、購入できない場合についても、他の図書館からお借りしますの 

で、ぜひ図書館にお越しください。 

 

ＮＯ.２１６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４６６ 担当課  図書館 

件  名 ブックスタートの導入について 

ご提案 

内 容 

 

 福井市等にある「ブックスタート」なるものを、当市でも企画されて 

は？ 

 

 

 

回答内容 

 

 図書館に対しまして、ご意見いただきありがとうございます。 

 

 ブックスタートにつきましては、敦賀市におきましても、平成１７年 

からすでに事業を実施しております。赤ちゃんとその保護者が、絵本を 

通して、心ふれあう楽しい時間になることから、対象者の方には、大変 

好評を得ております。 

 

ＮＯ.２１７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５１０ 担当課  図書館 

件  名 図書館について 

ご提案 

内 容 

 

 開館時間をもっと長くしてほしいです。 

 また、中高生が試験勉強をする際に、空いている机がない場合は、 

３階の部屋を開放して、勉強スペースに充ててほしいです。 

回答内容 

 

 図書館の開館時間については、「閉館時間がもっと早くてもよいから、

開館時間を早めてほしい」などいろいろな意見をいただいています。県

内他市と比べて開館時間としてはそれほど短くはないとは思いますが、                                                                

利用者にとっては公共施設（体育館も図書館も）の開館時間が長いほど

便利だということだと思います。 

基本的にはコストと利便性のバランスだと思います。 

他市町の例もお調べいただいたところですので、私たちとしてもよく

検討していきたいと思います。 

また、中高生の勉強場所についても、よくご意見を聞きます（直接、高

校生から意見をいただいたこともあります）。 

学校もあるので、公共の場がいいのかどうかという話もありますし、

一般の図書館利用者からは机をずっと使われることにご意見もあったり

するのですが、図書館そして図書館に限らず中高生が勉強しやすい環境

についても考えていきたいと思います。 

 

ＮＯ.２１８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ７ 担当課 児童文化センター 

件  名 こどもの国リニューアルについて 

ご提案 
内 容 

 

リニューアルに向けた事業の進捗について、目に見える形で示してほ

しいし、スピード感を持って進めてほしい。 

回答内容 

  

「お役所仕事」と耳の痛いお話です。市役所の施設整備は、構想→基

本計画→基本設計→実施設計→工事のように進むことが多いので、時間

がかかるんですよね。 

現在、いろいろな事業を動かしていますが、市民の皆さまにも分かり

やすくお知らせしたいと思っています。 

さて、「こどもの国リニューアル」ですが、昨年度にアンケート調査と

ワークショップを開催し、市役所内ではプロジェクトチームを設置し先

進事例の調査や整備内容に関する検討、令和５年３月に基本構想を策定

し、今年度（令和５年度）は基本構想をもとに基本計画を策定中で、並行

して利用者へのアンケートや関係者とのワークショップを行っている、

ということです。 

整備スケジュールについては、令和６，７年に設計、施工、屋外は令和

７，８年に設計、施工ということになりそうです。 

このように時間がかかるのは市民の声を聴くというプロセスが有るので

仕方がない面もあるのですが、少しでも早く成果を出せるように頑張り

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２１９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １８ 担当課 学校教育課・児童家庭課 

件  名 まちぐるみで子育てする意識や環境づくりについて 

ご提案 
内 容 

 

学校での勉強以外の学びの機会、積極的に不登校を選んだ子達への居場所

づくり、子育てがやりやすい環境づくり、まちぐるみで子育てをする意識

が必要だと感じています。 

 

回答内容 

  

敦賀市では、全ての小中学校に相談室を設置し、教室に入りづらいお子

さんの居場所になるようにしています。 

登校が難しいお子さんについては敦賀市ハートフルスクールのご提案

や、１人１台の端末（タブレット）を利用したオンライン授業などで学習

保障に努めています。 

今後もスクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーや関係機

関と連携しながら、一人ひとりの支援のあり方を検討していきます。 

ところで、「積極的に不登校を選んだ子達」ということですが、ホーム

スクールを志向されているということでしょうか。そうだとすると、敦賀

市ではあまり想定していないことになるかもしれません。議会でも取り上

げられるようになってきましたので、今後の動向を見て研究していきたい

と思います。 

子育てがやりやすい環境づくり、まちぐるみで子育てする意識が高まる

よう取り組んでいきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２２０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２０ 担当課  地域福祉課 

件  名  民生委員児童委員の活動内容について 

ご提案 
内 容 

 

 高齢者人口が増えている中で、地域との関わりや、生活に不安を感 

じる高齢者が多いと感じる。民生委員児童委員は、高齢者支援の活動 

を行っていることから、民生委員の選出方法及び活動内容について知 

りたい。また、敦賀市には高齢者支援の取り組みに力を入れて欲しい。 

 

回答内容 

 

 民生委員は地域福祉の中でますます重要な存在になってきました。 

まず、選び方ですが、区長さんから推薦→敦賀市民生委員推薦会に諮る→

福井県を通じて厚生労働大臣に通達→委嘱、ということになっています。

基本的にはそれぞれの地域でお声がけしたり探していただくのがスター

トです。 

活動は主に地域のひとり暮らし高齢者や児童等の見守りです。地域の住

民からの生活や福祉に関する相談を聞いて、必要な支援が受けられるよう

に関係の機関につなぐこともします。 

そのためにも資質向上と情報交換が必要ですので、定例会を行ったり、

研修に参加しています。 

最近は、民生委員自身の高齢化が進んでいること、民生委員のなり手が

不足していること、など従来なかった問題が出てきています。 

私の地区の民生委員さんは、まめにひとり暮らし高齢者のお宅を回られ

ていて、本当に頭が下がります。 

生活や体調の急激な変化により、不安を抱えるひとり暮らしの高齢者の

方で、民生委員の安否訪問を必要とする方は民生委員（リストは市のホー

ムページにあります）、または市役所地域福祉課（0770-22-8118）までご

連絡ください。 

 

ＮＯ.２２２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ６９ 担当課 国保年金課 

件  名 年金制度について 

ご提案 
内 容 

 

障害があり生活が苦しいため、暮らしを支えている年金制度がこれか

らも充実することを希望する。 

 

 

 

 

回答内容 

 

 皆様からのご意見・ご要望について、年金の取扱いや業務の改善等の

ため厚生労働省または日本年金機構にお伝えをさせていただいておりま

す。今回いただきましたご要望につきましても、よりよい制度となるよ

う日本年金機構にお伝えさせていただきます。 

 

今後とも制度等の改善についてご意見賜りますようお願い申し上げま

す。 

 

ＮＯ.２２３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １０２ 担当課 児童家庭課 

件  名 紙おむつを保育園で用意することについて 

ご提案 
内 容 

 

親が１枚ずつ記名する手間を省くため、保育園にておむつを用意しては

どうか。 

回答内容 

 

現在は保護者の皆様には園で使用するおむつのご用意をお願いしてい

ます。その際、おむつへの記名もお願いしています。 

最近はおむつのサブスクリプションのサービスも増えてきています。 

サブスクは保護者にとっては、「紙おむつに記名する手間がなくなる」、

「登園時の荷物を減らせる」、「おむつの補充をしなくていい」というメリ

ットがあります。一方で、「家庭によっては金額的な負担が増えること」、

「希望の製品と違う、決められたものを使うことになる」ということには

抵抗感があるかもしれません。 

保育園にとっては、「一人ひとりでやっていたおむつの在庫確認をしな

くていい」、「保護者へ補充のお願いの連絡をしなくていい」、「履かせ間違

いがなくなる」、「サイズが変わっても対応しやすい」というメリットが有

ります。デメリットは箱単位で用意することになるので「在庫管理のスペ

ース」でしょうか。 

保護者さんのご意見もいろいろ有るかと思いますので、現場の声も聞い

て研究させていただきたいと思います。 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２２４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １０３ 担当課 児童家庭課 

件  名 保育園で給食を出すことについて 

ご提案 
内 容 

 

公立保育園３，４，５歳児の主食持参を廃止し、給食として提供する

ことはできないか。給食時間まで涼しい部屋に置き、再度、園児に渡す

保育士の負担等を考えると改善を考えるべき。 

 

回答内容 

  

公立保育園の３歳以上への主食の提供については、現在の施設では調

理設備の設置スペース等に課題があり、対応は困難です。 

現在、保育園の統廃合を計画していますが、施設を建て替える際には、

保護者、保育士の負担軽減や衛生管理の観点から、３歳以上児への主食

の提供も検討いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２２５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １０１ 担当課 児童家庭課 

件  名 保育園のオムツ持ち帰りについて 

ご提案 
内 容 

 

各保育園にて処分してもらいたい 

回答内容 

 

公立保育園では、今年度の１２月から、紙おむつを各園にて処分するこ

とといたしました。 

 引き続き、園の運営に御協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２２６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １７３・１７６ 担当課 健康推進課 

件  名 休日急患センターの体制について 

ご提案 
内 容 

  

休日急患センターを受診しようと電話したが、患者数が多くて受付し

てもらえないことがあった。また、計３時間待ったことがあった。 

体調不良で受診するので、迅速に対処できる体制づくりをお願いした

い。 

回答内容 

 

 コロナ禍においては、新型コロナウイルス感染症感染拡大防止を目的

として、電話での事前受付と受診される方の車内待機を導入していたた

め、待ち時間が長くなったり、診療できる人数に限りがあったりと、多

大なる御不便をお掛けいたしました。誠に申し訳ございません。 

 令和５年９月１０日より、できる限り待ち時間を短縮して、より多く

の方が受診できるよう、電話での事前受付を廃止し、待合場所も原則院

内とするなど、体制を変更して対応しております。 

今後も、改善に努めて参りますので、御理解のほどよろしくお願いい

たします。 

 

ＮＯ.２２７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １９２ 担当課 都市政策課 

件  名 公園リニューアルについて 

ご提案 
内 容 

 

雨の日に遊びに行ける施設がない。 

運動公園にも格安で利用できる小さな乗り物があってもよい、ローラー滑

り台を修復するなど、リニューアル＋バージョンアップで子育てしやすい

敦賀にしてほしい。 

回答内容 

  

雨の日に遊ぶことができる施設については、「ちえなみき」や「キッズ

パークつるが」、「こどもの国」、「あっとほうむ」など、様々な施設はござ

いますが、屋内に大型の遊具等が配置されている施設は少ないのが現状で

す。 

 

 こどもの国においては、子育て世代を対象としたワークショップやアン

ケートで得られた意見を基にリニューアル事業を進めているところであ

り、既存の施設や遊具を活用しつつ、新たな機能の追加を検討するとした

基本構想案が固まったところです。 

 今後は、この基本構想案を基に、整備を進めることとなっております。 

 

 運動公園については、現時点においてリニューアル等の予定はございま

せんが、子育て環境の充実に向けて、必要性を判断したいと考えておりま

す。 

 

なお、ローラー滑り台については、現在危険と思われる箇所から計画的

に修繕を進めております。利用者の方が怪我をしないように、細部に注意

しながら維持管理に努めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２２８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １９３ 担当課 新幹線整備課・新幹線誘客課 

件  名 保育園児も参加できる新幹線駅舎等の見学会の開催について 

ご提案 
内 容 

 

小学生以上を対象にした新幹線駅舎等の見学会は開催されているが、保

育園児も参加できるイベントや見学会などの開催を検討してほしい。 

 

回答内容 

  

見学会は、開催時期が工事中ということもあり、安全性を考慮して小学

生以上を対象にさせていただきました。１０月に開催した試験列車の歓迎

セレモニーは、年齢制限なく募集し、約５００名の方に参加いただきまし

た。 
敦賀市では「鉄道と港のまち つるが」ということで、毎年「つるが鉄

道フェスティバル」が開催されます。是非お楽しみください。 

  

 

 

 

ＮＯ.２２９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２００ 担当課 長寿健康課 

件  名 医療機関等との連携について 

ご提案 
内 容 

 

老老介護世帯の把握を医療機関などと連携してできないか。 

介護保険の利用の仕方がわからない為申請しないこともあるのでは。 

回答内容 

  

６５歳以上の高齢者の総合相談窓口として「地域包括支援センター」が

市内に３か所あります。センターでは日頃から医療機関と連携をとり、高

齢者からの相談に対応しています。高齢者が介護保険を利用して適切なサ

ービスを受けられるよう、医療機関と連携をとり対応していきたいと思い

ます。 

 

◆粟野地区以外 

地域包括支援センター「あいあい」 ☎２２－７２７２ 

 東洋町４番１号 敦賀市福祉総合センター「あいあいプラザ」内 

◆粟野地区 

 地域包括支援センター「なごみ」  ☎２１－７５３０ 

  公文名１号６番 つるが生協在宅総合センター和内 

◆市内全域 

 地域包括支援センター「長寿」   ☎２２－８１８１ 

  中央町２丁目１番１号 敦賀市役所長寿健康課内 

 

ＮＯ.２３０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １９９ 担当課 国保年金課 

件  名 保険証について 

ご提案 
内 容 

  

医療機関に勤めている者です。８月に国保・後期高齢の保険証が新し

いものになりますが、少し早めに発送される為、７月３１日迄の旧保険

証を捨ててしまう方がおられます。 

 ７月３１日迄は手元においておくようにわかりやすく周知してほし

い。 

回答内容 

  

ご提案ありがとうございます。 

 国民健康保険については、被保険者証を発送する際に、「現在お使いの

被保険者証は７月３１日まで使用できます」と記載した文書を同封して

おりますが、今後は「現在お使いの被保険証は７月３１日まで処分せず、

使用ください」と、より分かりやすく記載し、周知させていただきます。 

 後期高齢者医療制度の保険証については、福井県後期高齢者医療広域

連合が発送および周知をしていますので、今回の意見をお伝えさせてい

ただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２３１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２０２ 担当課 国保年金課 

件  名 国民健康保険税の資産割の廃止について 

ご提案 
内 容 

 

国民健康保険税における資産割の負担をなくしてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

  

国民健康保険税における資産割については、福井県国民健康保険運営方

針にて、令和８年度までに資産割を除いた、所得割・均等割・平等割の３

方式への移行を目指す方向性が示されております。 

敦賀市では、令和４年度に資産割を２０％から１０％へ縮小し、県の運

営方針に基づき、令和８年度までの資産割廃止に向けて取り組んでいると

ころでございます。 

 今後も、資産割の縮小、廃止に伴う保険税負担の変化等の影響を考慮し

ながら、他市町の動向を注視しつつ対応したいと考えております。 

 今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２３２ 



 

 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２４２ 担当課 児童文化センター 

件  名 こどもの国周辺の環境について 

ご提案 
内 容 

 

隣接するレジャー施設の利用者の車の往来等によってこどもの国の利

用者である子どもの安全が確保されにくくなっているので改善をしてほ

しい。 

回答内容 

  

こどもの国のリニューアルに向けた取組については、昨年度に基本構

想を策定し、リニューアルに向けた取組を推進しているところです。 

 その中で、隣接の市営駐車場からこどもの国への利用動線の安全上の

課題についても検討を行っております。 

今後は、屋内、屋外と段階的にリニューアルを行っていきたいと考え

ておりますので、その中でも安全の確保については引き続き検討してま

いります。 

今後とも貴重な御意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２３３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２７３ 担当課 健康推進課 

件  名 アンケートの結果公表について 

ご提案 
内 容 

今年冬に健康センターのアンケートに答えたが、今だに結果の公表が

ない。結果や、結果を踏まえた市の政策等を公表してほしい。 

 

 

回答内容 

 

 この度は「敦賀市の健康に関するアンケート」に御回答いただきあり

がとうございます。 

 このアンケートは、本市の「敦賀市健康増進計画」の令和６年度の改

訂に向けて実施いたしました。 

現在は、アンケート結果から見えてきた課題について、解決に向けた

方向性を定めまして計画の内容を精査しているところです。 

令和６年３月に、敦賀市のホームページ等で、アンケート結果及び計

画の公表を予定しておりますので、是非ご覧ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２３４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２８２ 担当課 児童家庭課 

件  名 児童クラブの利用時間について 

ご提案 
内 容 

夏休み、冬休みなどの長期休業中の開所時間は８時～１８時だが、８時

開所だと仕事に間に合わない。 

７時３０分～７時４５分開所であれば助かる人も多いと思う。 

児童クラブの職員は毎日、長時間にわたり、子どもをみてくれている。待

遇の改善を検討いただきたい。 

回答内容 

 

児童クラブについては、開所時間の延長（開始時間を早めること、終わ

る時間を遅くすること）はできればやりたいと考えていますが、実は最大

のネックが指導員の確保です。 

将来的に時間の延長は視野に入れており、人材確保を図りますのでご理

解のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

ＮＯ.２３５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２８２ 担当課 総務課 

件  名 児童クラブの利用時間について 

ご提案 
内 容 

児童クラブの職員は毎日長時間にわたり子どもの面倒をみてくれてい

る。待遇について考えてほしい。 
 
 

回答内容 

 
 この度は市長への提案メールによるご意見ありがとうございます。 

 

 児童クラブの職員（会計年度任用職員）につきましては、職責や専門性

を鑑み、事務職の会計年度任用職員と比べ、月額給与を高く設定していま

す。また、令和４年２月には、保育士と同様に、県内９市で唯一、給料月

額３％アップを行うなど、適宜処遇改善に取り組んでいるところです。 

賃金以外の処遇改善としましても、公費負担で資格取得を推奨している

ほか、事務改善や効率化等による業務の負担軽減にも取り組んでいます。 

今後も、安定した児童クラブ運営が保たれるよう、引き続き職員の処遇

改善に努めてまいります。 

 

ＮＯ.２３６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３１６ 担当課 児童家庭課 

件  名 子どもの遊び場整備について 

ご提案 
内 容 

 

シングルマザーなど、大人が一人で見やすい環境の遊び場があると助

かる。 

回答内容 

 

現在、市内には、児童文化センター、敦賀児童館、松原児童館をはじ

め、子育て支援センターやキッズパークつるが、総合運動公園など、子

どもが楽しめる公共施設があります。 

 その中でも、敦賀児童館、松原児童館、子育て支援センター及びキッ

ズパークつるがは、屋内施設かつスタッフが常駐しているため、保護者

の方がお一人の場合でも、安心してお子様を遊ばせていただけるのでは

ないかと思います。 

 また、各施設では、親子で参加していただける様々なイベントを実施

しておりますので、是非お子様とともにご参加ください。 

各施設やイベントの詳細は、広報紙や、敦賀子育て支援情報サイト

「KOSODATE TSURUGA」からご確認いただけます。 

今後も各施設の情報について、市民の皆さんに、よりわかりやすい情

報発信に努めてまいりますので、ご利用ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２３７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３４９ 担当課 健康推進課 

件  名 帯状疱疹ワクチン接種の助成について 

ご提案 
内 容 

 

 帯状疱疹ワクチン接種費用の一部を市で助成してほしい。県内の市町

村はどこも助成がなく、接種率が上がらない。他県ではかなり助成が進

んでいる。住みよいまちを目指すのであればぜひ本市でも検討してほし

い。 

回答内容 

 

帯状疱疹ワクチンの接種費用の補助は、各県で助成する市町村が多い

県と少ない県に極端に分かれている状況です。 

県内では勝山市が助成を行うようになり、敦賀市でも市議会で取り上

げられるようになりました。 

現在のところ、敦賀市では費用助成について実施を考えていませんが、

重症化予防の観点から必要な方に接種していただきたい大切なワクチン

であると認識していますので、動向を注視していきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２３８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３６３ 担当課 児童家庭課 

件  名 紙おむつの無料回収について 

ご提案 
内 容 

 

子供の紙おむつを無料回収化してほしい 

回答内容 

 

公立保育園では、今年度の１２月から、紙おむつを各園にて処分する

ことといたしました。 

 引き続き、園の運営に御協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２３９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４０５ 担当課 児童家庭課 

件  名 児童クラブの利用時間延長について 

ご提案 
内 容 

 

児童クラブの利用時間を７時３０分～１８時３０分にして欲しい。 

延長料金を払ってもいいので、利用時間を延ばしてもらいたい。 

 

回答内容 

 

児童クラブについては、開所時間の延長（開始時間を早めること、終わ

る時間を遅くすること）はできればやりたいと考えていますが、実は最大

のネックが指導員の確保です。 

将来的に時間の延長は視野に入れており、人材確保を図りますのでご理

解のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２４０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４０８ 担当課 学校教育課・地域福祉課 

件  名 障がい者の教育について 

ご提案 
内 容 

 

インクルーシブ社会、教育を目指してほしい。敦賀市内の障害のある

子供の支援学校での教育は美浜町まで通わなければならない。敦賀市内

で教育を受けられるようになってほしい。 

回答内容 

  

温かいご提案ありがとうございます。 

 敦賀市では東浦小・中学校を除く全ての小中学校に特別支援学級を設

置しており、特別支援教育や医療等の専門家による意見を踏まえ、本人、

保護者の意向に基づいて在籍しています。 

通常学級においても、子ども達一人一人の特性に応じた合理的配慮を

行い、個に寄り添った教育に努めるとともに、子ども達の実態に応じ、

教科指導や日常生活道で特別支援学級との交流を促進しています。 

また、人権教育の一環として、子ども達や教職員の障害に関する理解

啓発を図るため、ゲストティーチャーを招いての出前授業や、教職員の

研修も実施しています。 

 特別支援学校につきましては、福井県の所管となりますが、市内小中

学校の要請に応じて教育相談等で連携をとっています。 

障がい者の施設につきましては、平成２９年に嶺南東特別支援学校の

保護者を中心に、支援学校卒業後の通所施設の拡充に関する請願が敦賀

市議会に提出され、その後の市内の通所施設整備につながっております。 

また、入所施設につきましては現在市内の社会福祉法人が新設の意向

を示しておりますが、国全体の入所施設の削減の方向性もあり、難航し

ているのが現状です。 

厳しい状況ではありますが、現在策定している第７期敦賀市障がい福

祉計画において、入所施設の新設に向けた検討を進めているところです。 

今後も関係機関と連携しながら情報共有や研修に努め、質の高いイン

クルーシブ教育を目指すとともに、障がいの有無により分け隔てられる

ことのない共生社会の実現を目指し、皆様が住みやすい街づくりを進め

てまいります。 

 

 

ＮＯ.２４１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４２３ 担当課 児童家庭課 

件  名 保育園のおむつ回収について 

ご提案 
内 容 

 

各保育園にて処分してもらいたい 

回答内容 

 

公立保育園では、今年度の１２月から、紙おむつを各園にて処分するこ

とといたしました。 

 引き続き、園の運営に御協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２４２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４３３ 担当課 健康推進課 

件  名 新型コロナウイルスワクチンの理解促進について 

ご提案 
内 容 

 

（新型コロナ）ワクチン接種を拒否したら、それを理由に仕事を不採

用にされた。坂井市のように、市としてもっとコロナワクチンへの理解

を深めるようにしてほしい。 

回答内容 

 

新型コロナウイルスワクチンの接種は、強制ではなく、あくまでご本

人や保護者の方の意思に基づき受けていただくものです。 

これまでも接種の強制や接種を受けていないことを理由に差別的な扱

いをすることがないよう国・県と合わせて発信をしてきたところですが、

今後も改めて、機会があるごとに市民の皆様に発信するよう努めてまい

ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２４３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４３４ 担当課  地域福祉課 

件  名 生理用品の無料配布について 

ご提案 
内 容 

 

 女性への生理用品の無料配布は、小さくても羽根つきが必須です。 

 

回答内容 

 

 本市では、経済的な理由などで生理用品の購入が難しい方に対し 

無償で、「健康センターはぴふる」にて配布しています。 

 配布する生理用品は、市の防災備蓄品として保管していたもので 

すので、種類をお選びいただくことができませんが、御理解いただ 

きますようお願いいたします。 

 

ＮＯ.２４４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４３５ 担当課  地域福祉課・市民協働課 

件  名  精神的ＤＶへの理解が深い町について 

ご提案 
内 容 

 

保護、生活支援など求めて役所へ行ったが理解されず居住するこ 

とが苦しい家におい返されました。 

 

回答内容 

 

 生活保護、また、生活が困窮している方への支援を受けるには、 

収入が一定の基準を下回っているか、資産をどのくらいもってお 

られるかなどさまざまな要件を満たす必要があります。 

 御相談は、市役所地域福祉課で受けさせていただいております 

が、収入や資産だけではなく、生活状況や家庭環境などにも配慮 

しながら進めておりますので、御面倒をおかけいたしますが、再 

度、御来所いただけたらと存じます。 

 また、南公民館３階にある、男女共同参画センターでは、「女性 

相談窓口」を設置し、相談員がＤＶをはじめ、家族・夫婦間の悩 

みなど様々な相談に対応しています。電話やメールでの相談も受 

付しておりますので、お問い合わせください。 

 
 

ＮＯ.２４５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５３０ 担当課 児童家庭課 

件  名 学童の利用時間延長について 

ご提案 
内 容 

 

保育園は７時３０分から預けられるのに、学童は８時からしか預けられ

ない。 

仕事をしているため保育園、学童を利用しているのに、預けられる時間が

違うのは変である。 

８時～１８時３０分 又は ７時３０分～１８時００分にしていただき

たい。 

 

回答内容 

 

児童クラブについては、開所時間の延長（開始時間を早めること、終わ

る時間を遅くすること）はできればやりたいと考えていますが、実は最大

のネックが指導員の確保です。 

将来的に時間の延長は視野に入れており、人材確保を図りますのでご理

解のほどよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２４６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １３８ 担当課 総務企画課 

件  名 市立敦賀病院の入院時の食事について 

ご提案 
内 容 

 

入院時の食事が貧弱で値段が高すぎる。 

他の病院の食事は豪華である。 

 

 

 

 

回答内容 

  

ご意見をいただきありがとうございます。 

 

当院では、入院時の食事に関しまして、栄養・調理・作業・コスト等を 

考慮したうえで献立を作成しております。 

また、近年の物価高騰を受け、食材料費、光熱費、人件費の全般が値

上がりをしておりますが、保険者の定める入院時食事療養費は１食あた

り 640円と決まっている中で、献立等の工夫をこらしながら、患者様の

病態に応じた塩分制限やエネルギーやたんぱく質などの栄養量において

医師の指示する範囲でお食事を提供いたしております。 

このたび、他院に比べ、食事が貧弱であるとのご意見いただきました

ことを真摯に受け止め、給食業務を委託している会社とともに、調理技

術の向上や献立の検討などを継続し、一人でも多くの患者さんにご満足

いただけるよう今後も取り組んで参ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２４７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １９５ 担当課 健康推進課・総務企画課 

件  名 腎臓系内科をもつ病院の整備について 

ご提案 
内 容 

 

 敦賀市には透析ができる病院が少ない。時間等の負担も大きいことか

ら、遠方まで行かずとも市内で透析ができる医療機関を増やしてほし

い。 

回答内容 

 

 敦賀市内には、人工透析実施医療機関は２施設ございます。 

 現在のところ、透析ができる医療機関を増やす、また実施している病

院での受け入れ体制の強化については、整備に多額の費用が必要となる

ことや、専門医や看護師、技術職員等の確保が難しい等の理由から、難

しい状況であると聞いております。 

 御不便をおかけして申し訳ございませんが、何卒御理解いただきます

ようお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２４８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２１０ 担当課 総務企画課 

件  名 PET検査機器の導入について 

ご提案 
内 容 

 

医療の充実について、人間ドック受診の企画や、ＰＥＴの導入をして

はどうか。 

 

 

 

 

回答内容 

  

ご意見をいただきありがとうございます。 

 当院の人間ドックでは１日ドック、２日ドック、脳ドックを実施して

おり、がんの診断に関しては男性の場合前立腺検査、女性の場合乳房視

触診と子宮頸がん検診を行っています。 

また当院は 2021 年に乳腺外科、2023 年に病理診断科を新設し、2022

年度からは厚生労働省より質の高いがん医療を提供する施設である「が

ん診療連携拠点病院」の指定を受けています。 

ご提案のＰＥＴ検査につきましては、実施のために非常に高額の機器

を購入・設置する必要があり、現在のところ当院では導入の予定はあり

ませんが、今後も市民の皆様に質の高い医療を提供できるよう努めてま

いります。 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２４９

 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２３５ 担当課 総務企画課 

件  名 ドクターヘリの設置について 

ご提案 
内 容 

地域住民の安心、安全のひとつとして、ドクターヘリの設置を検討し

てほしい。 

 

回答内容 

 

現在、福井県がドクターヘリを保有し運行しています。基地病院は福

井県立病院で、出動要請をすれば１５分ほどで敦賀市内の救急現場に到

着します。 

これを敦賀市で保有するとなると、予算的にも人員的にも難しいと考

えています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２５０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２６３ 担当課 総務企画課・健康推進課 

件  名 敦賀市の医療体制の充実について 

ご提案 
内 容 

 

 救急車で運ばれた際、受け入れ先の病院が決定するまでに時間がかか

っていた。 

 医療体制の充実を希望する。 

回答内容 

  

 市立敦賀病院としましては、どんな時でも医療サービスの提供が出来

るよう、当直体制を整え、救急車救急対応を２４時間体制で行っており

ます。 

 しかしながら、救急車で病院に搬入する前に、医療機関側が受け入れ

出来る体制が整っているかどうかを確認する必要があり、場合によって

は、受診されるまで時間がかかってしまう場合もございます。 

 お待ちいただく患者様、御家族様には大変御不安な思いをされている

ことは承知しておりますが、適切な医療サービスを受けていただくため

に、医療機関側の受け入れ体制の確認等は必要な事でございますので、

何卒御理解くださいますよう、お願いいたします。 

  

  

 

 

 

 

ＮＯ.２５１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２７１ 担当課 医療サービス課 

件  名 ３０代女性のための乳がん検診について 

ご提案 
内 容 

 

市立敦賀病院で、３０代女性が乳がん検診を受けられるようにしてほし

い。 

回答内容 

  

国立がん研究センターのがん検診ガイドラインにおいて、４０歳未満の

乳がん検診は、罹患率が低いこと及び、死亡率減少効果を検討した研究も

ほとんどないことから、死亡率減少効果を判断することができないため、

対策型検診としての実施は推奨されておらず、厚生労働省も４０歳以上女

性への実施を推進しています。そのため、当院では４０歳未満の乳がん検

診を実施しておりませんので、ご理解をお願いいたします。 

４０歳未満の女性にはセルフチェックが推奨されていますので、乳がん

家族歴がある、セルフチェック等で気になる症状がある場合は専門医を受

診して頂くようお願いいたします。 

 今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２５２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８６ 担当課 医療サービス課 

件  名 市立敦賀病院の自動精算機について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀病院の支払い機でクレジットを使えるようにしてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

  

自動精算機のクレジットカード決済機能につきましては、これまでも検

討いたしておりますが、機械が高額なこともあり、導入に至っていない状

況です。引き続き導入について検討して参りますのでご理解をお願いいた

します。 

 今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２５３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８５ 担当課 総務企画課 

件  名 敦賀病院の駐車場について 

ご提案 
内 容 

通院や入院又その家族が駐車場を利用する場合は無料化してほしい。 

 

 

回答内容 

  

ご意見をいただきありがとうございます。 

当院では円滑な駐車場の運営や受診目的外の無断駐車や長期間にわた

る不適正な駐車を防止するため駐車料金を有料とさせていただいており

ます。 

 また、駐車場の利用状況がひっ迫しており、やむを得ない場合を除い

て入院時の駐車はご遠慮いただいております。 

 当院の駐車場運営にご理解とご協力を何卒よろしくお願い申し上げま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２５４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４３６ 担当課 医療サービス課 

件  名 安心して健康診断を受けることについて 

ご提案 
内 容 

１日人間ドックに含まれる子宮がん健診について、都合が悪くなった場

合に別の日に変更出来るようにして欲しい。事前の案内文書には変更可能

と書いてあったが、空きがないとのことで断られた。キャンセル待ちも出

来ないとのことだった。その時にキャンセルしても料金が変わらないとも

言われた。 

また、健診結果が以前はＡ３で１枚であったが、今年はＡ４で１２枚に

増えていたので、どうにかならないか。 

回答内容 

  

今回は、当院の人間ドックを安心して受診して頂くことが出来ず、誠に

申し訳ございませんでした。 

 １日人間ドックの子宮がん健診については、事前の案内文書のとおり変

更を受け付けておりますが、今回は空きがなく、ご希望に沿うことが出来

ず申し訳ございませんでした。キャンセル待ちについては、事務処理の都

合もあり、現状での対応は難しい状況ですのでご理解をお願いいたしま

す。 

 人間ドックの料金につきましては、子宮がん健診をキャンセルされたも

のについては算定せず、請求しておりませんので間違った内容をお伝えし

て重ね重ね申し訳ございませんでした。 

 また、健診結果については、令和５年２月に電子カルテ等の医療情報シ

ステムを更新した際に、健診システムも更新したことによるものでござい

ますのでご理解をお願いいたします。 

 今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.２５５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４９６ 担当課 総務企画課・健康推進課 

件  名 敦賀市の医療体制の充実について 

ご提案 
内 容 

 

 総合病院やクリニック等の病院が少なく、嶺北の病院に行かなくては

ならない治療もあり不便。専門医の病院の数や設備の充実を図ってほし

い。 

 

回答内容 

 

 現在、敦賀市には敦賀市医師会・歯科医師会に登録している病院とし

て公私立あわせて５７医院ございます。 

このうち市立敦賀病院においては、適切な医師の配置や医療需要が高

い機器導入の検討等、地域の方々が必要とする医療サービスの提供に努

めているところですが、今後も、地域の医療ニーズを注視しながら、関

連大学等への医師派遣の要望や、医療機器の充実等、満足度の高い医療

を行うことが出来るよう、引き続き病院機能の充実を図ってまいります

ので、御理解いただきますようお願いいたします。 

また、予防医療の観点から、市民の健康づくりの推進のため、「健康ア

プリ 敦とんあるこ」の活用等、引き続き取り組んでまいります。  

 

 

 

 

ＮＯ.２５６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２４８ 担当課 契約管理課 

件  名 無駄な公共施設について 

ご提案 
内 容 

 

市の施設について、同じようなイベント施設が多く無駄に感じる。 

大規模ではなく庶民的な水族館を造ってみてはどうか。 

 

 

 

回答内容 

 

 本市の市民一人当たりの公共施設保有量は、県内平均と比較し多くな

っています。そのため、人口減少が課題となる中、将来、市民の皆様の負

担が大きくならないよう、公共施設の総量の縮減に取り組んでいきます。 

 ご指摘のイベント開催等を行っている施設に関しては、使用状況や維

持管理費用を考慮しながら、将来的には施設の集約化（同じ機能を有す

る施設を１つにまとめていくこと）も検討していきたいと考えておりま

す。 

 また、ご提案いただきました水族館に関しては、現在、児童文化セン

ター（こどもの国）の一部リニューアルの中で、魚に触れ合える場所を

整備できないか検討しておりますので、今しばらくお時間をいただけれ

ばと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２５７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３５６ 担当課 契約管理課 

件  名 旧北小学校の利活用について 

ご提案 
内 容 

 

旧北小学校校舎壁面にウォールアートを施し、TV の企画に応募した

りイベントを行ったりしてはどうか。 

 

 

 

回答内容 

 

 旧敦賀北小学校の活用に関し、ご提案をいただきありがとうございま

す。 

 旧敦賀北小学校は角鹿小中学校新設により、令和３年３月３１日付け

で廃校となり、現在は、体育館やグラウンドが各種団体の活動場所とし

て使用されているほか、校舎も様々なイベントの会場として、ご要望に

応じ使用いただいております。 

 今後の利活用にあたっては、ご提案の内容等も参考に、各関係の方々

とも十分に協議をした上で、具体的な利活用方針の決定を進めていくこ

とが必要と考えています。 

 今しばらくお時間をいただければと思いますので、ご理解のほど、よ

ろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２５８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８２ 担当課 長寿健康課・児童家庭課 

件  名 空き教室の利用について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀の小学校などの空き教室を介護や保育に活用してはいかがか。 

少子化と今後増える高齢者の問題を一緒に解決していくことが良いかと

思う。 

 

 

回答内容 

  

廃校になった校舎を高齢者介護施設などに改修した例は見たことがあ

ります。 

まず、校舎や空き教室の有効活用は大事なことで、現在も活用方法を検

討しているところです。高齢者も含め、地域の多世代交流の場としても良

いかもしれませんし、検討していきたいと考えています。保育施設につい

ては保育用にかなりの改修が必要となります。少子化もあり、保育園につ

いては市全体で統廃合を考えているところです。 

 

 

 

ＮＯ.２５９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４１０ 担当課 生涯学習課・図書館・総合運動公園 

件  名 公共施設の整備について 

ご提案 
内 容 

総合運動公園、市営野球場、西公民館、生涯学習センターのトイレにつ

いて、洋式化を希望します。 

また、生涯学習センターの講座を受講しているが、夜暗く車止めにつま

ずいたことがあるため、２１時頃まで明かりをつけることはできないか。 

回答内容 

 

ご提案いただいた施設のトイレにつきましては、使用頻度を考慮し、順

次洋式化を進めているところです。なお、西公民館については移転新築を

予定しておりますので、現西公民館トイレの洋式化は計画しておりませ

ん。ご了承ください。 

また、生涯学習センターの駐車場や建物周りにつきましては、現在、閉

館時間の２２時過ぎまで照明をつけておりますが、図書館側の一部照明に

ついては、設備の都合上、図書館の閉館時間（平日１９時、土日１８時）

にあわせて手動で消灯する形で運用しております。 

ご提案の内容につきましては、今後、施設修繕を進める中で改善を検討

させていただきます。 

 

 

ＮＯ.２６１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４６５ 担当課 契約管理課 

件  名 市役所立体駐車場の利用について 

ご提案 
内 容 

 

夏季、雨天時に立体駐車場を使わせてほしい 

 

 

 

 

回答内容 

 

 立体駐車場につきましては、庁舎建築工事期間中の来庁者の駐車場不

足解消のため、また全工事完了後は公用車駐車場として使用するために

整備いたしました。 

 庁舎の建築工事に支障が出ない最大限の大きさで整備いたしました

が、エレベーターが設置されておらず、駐車マスの幅も通常より狭いな

ど必要最低限の構造となっていることから、工事期間中における来庁者

の立体駐車場の利用にあたっては誘導員を立て、安全性の確保に努めた

ところです。 

 このように立体駐車場につきましては、来庁者が利用していただくた

めの十分な安全性が確保されておりませんので、来庁された際には、庁

舎前の平面駐車場をご利用いただきたいと存じます。 

 ご理解のほどよろしくお願いいたします。 

 

ＮＯ.２６２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３５９ 担当課 原子力安全対策課・危機管理対策課 

件  名 原子力政策について 

ご提案 
内 容 

「楽しく住む敦賀」、「安心して住む敦賀」の実現に原発は要らない。 

東日本大震災では建屋が壊れていないのに住めない、戻れない。未だに

帰還が困難な現実の怖さを見て、万が一の敦賀原発の事故の不安があ

る。慣れ住んできた敦賀に住めなくなるのではと思う不安を払しょくし

てください。 

回答内容 

 

 原子力発電については様々な意見があることは承知しています。 

政府は昨年「GX 実現に向けた基本方針」を閣議決定し、再生可能エネル

ギーや原子力を最大限に活用するとしています。 

また、最近の世論調査では、原子力発電所の再稼働に「賛成」が「反

対」を大きく上回っています。 

市としては、発電所などの安全性を大前提に考えており、今後とも事

業者にはしっかりとした安全対策を、政府には国の責務として必要な措

置を講じるよう、引き続き強く求めていきます。 

 

 

ＮＯ.２６３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４４７ 担当課 原子力安全対策課 

件  名 原発立地地域の理解促進について 

ご提案 
内 容 

原発とその立地地域について、理解を深めてもらうために、「原発見

学ツアー」を実施してはどうか？ 

原発の中は普通の人は見ることができず、立地の福井県、嶺南地域だか

らこそできる企画である。 

回答内容 

 

 原子力発電所に対する理解を深めていただく上で、現場を見ていただ

くことは非常に重要な取組であると考えています。 

 本市では、敦賀市内にお住まいまたは勤務・通学されている方を対象

として、原子力施設を見学できる市民原子力研修会を開催しており、原

子力に関する知識の普及に努めていますが、やはり立地地域だけではな

く消費地でも理解を得る取組を進める必要があると考えています。 

国及び事業者に対しまして、御指摘の見学会の実施を含め、原子力利

用に対する国民理解を得るための取組を積極的に行うよう、強く求めて

まいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２６４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５９ 担当課 秘書広報課・議会事務局 

件  名 未来の敦賀市議会議員の育成について 

ご提案 
内 容 

  

担い手不足とささやかれている地方議員。高齢化もすすみ、若者の担

い手が顕著に少ない。 

 敦賀市として、未来の敦賀市議会議員の育成に力を注ぎ、現職議員と

の意見交換会、市議会議員を目指す若者に対し講習会を開催するなど尽

力いただきたい。 

 

回答内容 

 

地方議員の担い手不足はよく話題になります。 

私も市議を１期務めましたが、基本的には、議員を志すかどうかは本

人次第です。育てられるかというと難しいと思います。 

ただ、若い人に政治や行政に関心や興味を持っていただくことは大事

だと思います。 

今年度、新しい総合計画を策定するのに、市民の意見を聴こうとワー

クショップを開催したところ、参加者のほとんどが高校生と大学生で、

５０人以上の若い方に参加していただきました。彼らを見ていますと、

将来の敦賀市を背負って立つ人が出てくるのではないかと期待を持てま

した。彼、彼女らの関心が続くような市政にしていきたいと思っていま

す。 

 

 （以下、議会事務局からの回答になります。） 

議会は住民自治の基盤であり、合議制の住民代表機関として、地域・

住民の多様な意見を反映しながら合意形成を進め、団体意思を決定する

という重要な役割を有しています。 

 敦賀市議会では、敦賀市議会基本条例に基づき、市民に身近でわかり

やすい議会づくりを通じて、市民の負託に応えることを基本理念として

おり、市民の皆様に議会の活動状況を知っていただくとともに、議員と

の意見交換を目的とする議会報告会を毎年開催しています。 

 昨年度の議会報告会では、プラザ萬象にて全市民を対象とした議会報

告会を開催したほか、子育て世代の市民を対象とした議会報告会を開催

しました。 

 また、今年度は、敦賀市立看護大学や福井大学附属国際原子力工学研

ＮＯ.２６５ 



究所の学生を対象とした議会報告会を開催いたしました。 

 一方、将来議員になる人を育てる観点からは、全国を見渡すと、地方

議会議員等の有志が開く地方議員養成講座や、地方議会議員がママイン

ターンプロジェクトを展開している事例もございますが、本市議会の現

状を鑑みますと、住民との意思疎通を充実させるとともに、住民が議会

に関する理解をより深め、関心を持つための取組を行うことが、もっと

必要であると考えますし、このことが潜在的な議員のなり手を長期的・

継続的に涵養することにもつながるものと考えます。 

 今後も、若い世代をはじめ様々な立場の市民と意見交換を行い、多様

な人材が参画し市民に開かれた議会の実現を目指してまいります。 

 

 

 

 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２８６ 担当課 議会事務局 

件  名 議場の空調管理について 

ご提案 
内 容 

  

エアコンの効いた議場で上着を着ているのはおかしい。上着を脱いだ

上で適正な温度にするべき。 

 

 

回答内容 

  

これは議会事務局からの回答となります。 

地球温暖化対策及び節電のため、過度な冷房を避けて、適正な室温及

びその室温に適した軽装への取組みは、必要なことと認識しております。 

 そのため、議場の空調管理については、適正な室温となるよう努めて

おります。 

 また、夏季の期間においては、上着及びネクタイの着用を義務付けな

いエコスタイルを実施しておりますが、上着については個人の判断で着

用する議員及び市職員が多いのが現状です。 

 ご提案のありました意見については、議会内部において共有させてい

ただき、今後の議会運営の参考とさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２６６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２８７ 担当課 議会事務局 

件  名 政務活動収支報告の公表について 

ご提案 
内 容 

  

政務活動費の収支報告（領収書含む）をインターネットで公表するべ

き。 

 

回答内容 

  

 これは議会事務局からの回答となります。 

政務活動費の収支報告（領収書含む）の公表は、市民に身近で開かれ

た議会を目指す上で有効なことと認識しており、議会事務局にて市役所

開庁時にはいつでも閲覧が可能となっております。 

 ご提案のありました意見については、議会内部において共有させてい

ただき、今後の議会運営の参考とさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

ＮＯ.２６７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２８８ 担当課 議会事務局 

件  名 視察研修報告書の公表について 

ご提案 
内 容 

  

議員の視察研修の報告書（所感等）をインターネットで公表すべき。 

 

 

 

 

回答内容 

  

 これは議会事務局からの回答となります。 

議員の視察研修の報告書（所感等）の公表は、市民に身近で開かれた

議会を目指す上で有効なことと認識しております。 

 ご提案のありました意見については、議会内部において共有させてい

ただき、今後の議会運営の参考とさせていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２６８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２５ 担当課 生活安全課 

件  名 免許更新の場所について 

ご提案 
内 容 

 

 運転免許の更新を敦賀市でできるようにしてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

 

ご提案いただき、ありがとうございます。 

 運転免許の更新は、嶺南にお住まいの方は若狭町にあります「福井県嶺

南運転者教育センター」にて手続きを行われていることと思います。 

 運転者教育センターは警察が所管しているため、敦賀警察署に確認をし

たところ、各市町で免許の更新を行う計画はないとことでした。 

なお、警察には今回のご要望についてもお伝えしております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２６９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ５８ 担当課 契約管理課 

件  名 建設工事の ICT 活用について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀市でも CALS/EC（公共事業支援統合情報システム）を導入し、発受

注者ともに働き方改革に向けた尽力をしてほしい。 

 

 

 

回答内容 

 

 敦賀市においては、CALS/ECの活用として、既に電子入札（平成２２年

度から運用開始）及び電子納品（平成２２年度から本格運用）を導入して

おり、電子化による発受注者双方の利便性向上を図っています。 

 また、令和５年度からは新たに情報共有システムを試行導入し、受発注

者間での書類の受け渡しを電子化することによる利便性向上に努めてい

ます。情報共有システムについては現在のところは試行的な導入ですが、

今後、本格運用を行うことで双方の一層の利便性に繋がるものと考えてお

ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２７０ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ７３ 担当課 都市政策課・契約管理課・総務課 

件  名 LED 化、デジタル化について 

ご提案 
内 容 

私は重度の羞明（光過敏）があり、特に電気の光が苦手です。街の中

の至るところに LEDなどの照明をこれ以上つけないようにしてほしいで

す。 

最近やたらと LEDの光が増え、明るくなりすぎて夜も外灯の光が強い

ため外出できません。 

 スマホ、タブレット画面も見れないので、デジタル化も進めないで欲

しいです。 

回答内容 

 

 近年、省電力、維持管理の有意性から、照明 LED 化の潮流が世界中に

広がっており、日本でも水銀灯や蛍光灯の製造を終了するメーカーも出

てきています。本市においても道路や公園等の外灯も交換の時期に合わ

せて LED 化を行っており、今後も財政負担を踏まえ、最適な方法で検討

していきたいと考えておりますので、御理解いただきますようお願い申

し上げます。 

 また、手続きの簡素化の観点から行政サービスにおいてもデジタル化

を進めているところですが、従来通り、各窓口での対応も行っておりま

す。必要に応じ、直接ご相談いただければと存じます。 

 

ＮＯ.２７１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １３６ 担当課 環境廃棄物対策課 

件  名 中池見湿地の足元整理について 

ご提案 
内 容 

 

中池見湿地に到着するにはうっそうとした上り下りの道があり、我々年

寄りには無理です。エレベーターがあって便利だったのに、今は動いてお

らず残念です。どうか足元を整理して大勢の方が楽しく訪れてくださるこ

とを希望します。 

 

回答内容 

 

中池見のスロープカーにつきましては、平成 12 年に設置したものであ

り、駐車場からスロープカーへ向かう高架木道も含め老朽化が進んでお

り、安全面や安定した運行を行うことが難しいことから、令和２年４月に

運行を停止いたしました。 

スロープカーを運転再開するためには、老朽化した車両や軌道レールな

どの更新と高架木道の修繕が必要となり、多額の経費が必要となります。 

中池見の運営につきましては、限りある財源の中で、湿地の保全の継続

性とスロープカーの再開との優先度などを考慮いたしますと、まずは湿地

の保全を行っていくことが重要であると考えております。そのため、中池

見のすばらしい環境を今後も維持していくため、スロープカーの運行停止

についての御理解をお願いいたします。 

なお、高齢者や障害者の方など体の不自由な方につきましては、樫曲口

から自動車で園内に入場できるようにしております。御連絡をいただいた

際には施設職員が樫曲口にふだん設置している車止めを解除し、車の入構

許可証の発行と駐車場所への案内を行います。 

 

ＮＯ.２７２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １４９ 担当課 都市政策課 

件  名 電線の配置について 

ご提案 
内 容 

 

まちづくり提案・・・ケーブルネット、NTTの光の線が大きすぎて目立

ちすぎる事。解決の方法はケーブルも NTTも一本の線にしてまとめ配線

に、予備線もたわみのない仕事をして欲しい 

 

回答内容 

 

 関係法令又は維持管理面でのノウハウに基づき、電気通信事業者が行っ

た施工ですので、必要な施工と認識しております。 

 一方で、市内の主要エリアでは電線も含めて地中埋設を行い、景観の向

上を図っておりますが、整備にかかるコストが高いことから、電線地中化

については十分検討する必要があると考えております。 

 

 

ＮＯ.２７３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３７９ 担当課 都市政策課 

件  名 花の苗について 

ご提案 
内 容 

 

夏に配付している花の苗が、元気が無いように感じる。ペンタス、マリ

ーゴールド、ジニアプロフュージョンはコストも現状と同じくらいで、鑑

賞期間が長いため良いのではと思う。 

 

 

回答内容 

  

日頃より、花のまちづくり事業に御協力いただき感謝申し上げます。 

 

花のまちづくり事業の一貫として行っております花苗の配布事業につ

いては、春には夏を越す秋苗として主にペチュニアを、秋には冬を越す春

苗としてパンジーを配布しております。 

  

昨今の猛暑により、ペチュニアが早枯れしてしまう等のお声もいただい

ており、来年度は、希望する団体に、秋苗としてマリーゴールドを配布で

きるよう検討しております。 

  

配付苗種については、今後も、ご提案頂いた御意見も参考に、育苗業者

や植苗に御協力頂いている団体の皆様の意見をお聞きしながら検討して

まいりたいと考えております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２７４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １５８ 担当課 総務課 

件  名 敦賀市職員の名刺購入の公費負担について 

ご提案 
内 容 

 市の職員の名刺は、個人負担と聞いた。使用目的は仕事であれば、個

人負担はおかしいと思うので、改めていくべきだと思う。 
 
 
 

回答内容 

 

おっしゃるとおり、おかしいと思います。予算を取る方向で考えます。 

 

ＮＯ.２７５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １６６ 担当課 総務課 

件  名 敦賀市職員の意識改革と業務改善について 

ご提案 
内 容 

 市民目線の市政活動について 
・市職員の要望に係る改善を進めてほしい。 
・イキイキとした世代の構想を素直に聞き入れ実行のためのアシストを 
継続すること 

 

回答内容 

 

おっしゃるとおり、 

・市職員の意見や提案をよく聞いて政策に反映させていきたいと思い

ます。そのためにも意見が言いやすい雰囲気づくりに努めたいと思いま

す。 

・「イキイキとした世代の構想」ですが、今年度、新しい総合計画を策

定するのに、市民の意見を聴こうとワークショップを開催したところ、

参加者のほとんどが高校生と大学生で５０人以上の若い方に参加してい

ただきました。彼、彼女らの意見をこれからも継続的に聞いていきたい

と思っています。 

 

 

ＮＯ.２７６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １６８ 担当課 財政課・ふるさと創生課 

件  名 ふるさと納税寄附金の活用手段について 

ご提案 
内 容 

 

ふるさと納税の効率的で効果的な活用手段を早期に実現し、イキイキ

とした世代の構想を実現していただきたい。 

 

 

回答内容 

  

ご提案いただきありがとうございます。 

  

ふるさと納税でいただいた寄附金については、経費等を除く全額をふ

るさと応援基金に積み立て、寄附者の希望を踏まつつ、市民の皆さんの

豊かな暮らしに貢献する、様々な取組に柔軟に活用しています。 

  

 現在、本市では将来の発展の好循環に向けて新たな計画（総合計画）

の策定を進めています。 

 

 今後、この計画にもとづき、ふるさと納税の一層の効果的な活用を目

指してまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

ＮＯ.２７７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 １８４ 担当課 総務課 

件  名 敦賀市職員の給与について 

ご提案 
内 容 

敦賀市職員の給料が、他の市町に比べ低すぎる。 
職員のやる気を出させるため、金額を上げるべき。（特に若い職員） 
 
 

回答内容 

  

この度は市長への提案メールによるご意見ありがとうございます。 

 

 本市は、県内他市町と比べ若い職員の割合が多くなっています。そのた

め、報道や広報でよく使用される「平均給料額」や「平均支給額」は低い

金額になる傾向があります。 

  参考：令和４年４月１日時点 平均給料月額（全職種） 

     県内全市町 ３０４，１４５円（４１．１歳） 

     敦賀市   ２８５，３００円（３８．０歳） 

 実際には、本市職員の初任給基準や給料表は、国家公務員にならった標

準的なモデルとなっており、初任給の金額は福井市、越前市、坂井市を除

いた県内５市と同額であるほか、地方公務員の給料水準を示す指標「ラス

パイレス指数（※）」も県内９市中５番目であるため、県内他市に比べて

低いという認識はございません。 

しかしながら、ご提案にもありました若い職員のやる気を保持すること

は重要と認識しており、最近では、給料額に直結する昇格試験の受験年齢

を早めるなど、若手職員のモチベーションアップに積極的に取り組んでい

るところです。 

今後も、国、県及び他市町の状況を注視しながら、必要に応じて適切な

措置を講じてまいります。 

 

※ラスパイレス指数とは 

 地方公務員と国家公務員の給料水準を、国家公務員の職員構成を基準として、国家公

務員の給与を 100 とした場合の地方公務員の給料水準を指数で示したもの。地方公務員

の給料水準を示す指標として使用されている。 

 

ＮＯ.２７８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２５０ 担当課 生活安全課 

件  名 免許更新の会場について 

ご提案 
内 容 

 

 運転免許の更新を敦賀警察署でできるようにしてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

 

ご提案いただき、ありがとうございます。 

 運転免許の更新は、嶺南にお住まいの方は若狭町にあります「福井県嶺

南運転者教育センター」にて手続きを行われていることと思います。 

 運転者教育センターは警察が所管しているため、敦賀警察署に確認をし

たところ、警察署内で免許の更新を行う計画はないとことでした。 

なお、警察には今回のご要望についてもお伝えしております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２７９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ２７２ 担当課 
商工貿易振興課・地域福祉課・経営

企画課 

件  名 市独自の物価高対策について 

ご提案 
内 容 

 

国の物価高政策が打ち切られることに伴い、市独自でガソリンと電気代

と水道料金の低減を実施してほしい。特に水道料金の全世帯での免除はど

この市でも行っており、敦賀市民が物価高対策を受けられないのは不公平

だ。ふく割のクーポンだけでは不十分である。 

 

回答内容 

  

円安等に起因する物価高の対策につきましては、全国民に影響が及んで

いることから、まずは国がその対策に取り組むべきものであると考えてお

ります。また、先日、国は新たな経済対策において、ガソリン料金に対す

る補助制度を延長することを表明しております。 

 

そのうえで、本市は消費喚起を促すため、これまで市内飲食、小売り、

サービスの小規模店舗で割引を受けられる電子クーポン「つるが割」を発

行してきました。クーポンだけでは不十分とのご意見でございますが、今

後も経済状況を注視しながら、必要な支援策を検討していきます。 

 

 次に、水道料金の物価高対策についてですが、本市の水道事業では、皆

様の生活や企業の経済活動にとって欠かすことのできない大切な社会基

盤である安全な水道水を将来にわたって安定して供給し、市民生活を守る

ために、老朽化した水道管の更新や施設の耐震化の工事を順次進めている

ところです。しかし、事業を進めるうえで、様々な費用縮減に努めていま

すが、施設の維持管理にかかる電気料金や薬品費、工事にかかる資材費や

人件費等、様々な部分で近年の物価高の影響を受けております。 

 

水道事業は、地方公営企業法により「経営に必要な費用を経営によって

得られる収入で賄わなければならない」と定められていますので、主に皆

様からいただく水道料金で事業運営を行っております。 

 

もし、水道料金の物価高対策を行うのであれば、そのための原資は皆様

からいただく水道料金ということになりますし、また、物価高対策の実施

により運営費用が不足すると、水道管の更新や施設の耐震化の工事が滞る

ＮＯ.２８０ 



ことになります。 

今後も引き続き、災害に強いまちづくりのために事業運営を行っていく

必要がありますので、ご理解くださいますようお願いいたします。 

 

続いて、物価高に対する本市の給付金の対応としましては、全国的な対

応ですが、７月に住民税非課税世帯に対して、３万円の物価高騰支援給付

金を支給しております。 

 

また、国は新たな経済対策として、住民税非課税世帯に対して７万円の

給付金を検討しており、その内容が確定しましたら、早急に実施する予定

をしています。 

 

なお、住民税が非課税とならない世帯に対しては、国の動向を見て、減

税等の対応を予定しております。 

 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３２７ 担当課 総務課 

件  名 市役所の窓口対応について 

ご提案 
内 容 

久しぶりに市役所に行ったが、窓口対応がまだまだ申請主義の態度であ

った。「市役所によく来ていただいた」という思いや温もりのある対応、

日本一の市民対応、日本一の窓口対応をお願いしたい。 
 
 

回答内容 

 

 窓口対応へのご意見ありがとうございます。 

 職員の窓口対応につきましては、日頃から、「積極的に笑顔で挨拶をす

る、来庁者に目を配って待たせないようにする、丁寧な言葉遣いで分かり

やすい説明をする、業務に関する知識を深める」など、市役所に来庁され

た方が気持ちよく窓口を利用できるよう、職員に対する指導を行っている

ところです。 

今後も引き続き指導や各種研修を行い、市民の皆さんからより満足いた

だける窓口対応となるよう、一層の対応力向上に努めてまいります。 

 

ＮＯ.２８１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３４０ 担当課 総合運動公園 

件  名 敦賀さくらの里について 

ご提案 
内 容 

 

敦賀さくらの里の山が他の木や雑草が生い茂っている。その状況を一度

見て来てください。 

 

回答内容 

 

 桜の木のお世話をいただいて有難うございます。 

敦賀さくらの里につきましては、毎年花を咲かせている木もあります

が、中には枯れてしまったものもあります。また、ご指摘のとおり、他の

木や雑草が生い茂っている場所もあります。 

市では定期的な見回りを行い、倒木の撤去や舗装された散策路の草刈り

をしています。 

桜の木周辺の草刈りや、桜の木のお世話は、当初よりオーナーの方で行

っていただくことになっています。 

今後の対応は非常に難しいところです。 

オーナーの方に桜の木のお世話をしていただける際にはスコップや鎌

の貸し出しを運動公園体育館の事務所で行っておりますので、よろしけれ

ばご利用いただければと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２８２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３５５ 担当課 総務課 

件  名 回覧板のデジタル化について 

ご提案 
内 容 

 情報化社会をけん引する市として、デジタル化が進んでほしいと思う。 
回覧板を回しているが、留守がちなどで期日までに回らなかったり、コ

ロナなど衛生面の心配などからデジタルに移行してほしい。みんなが気持

ちよく利用できるよう（トラブル回避も考えて）進めてほしいです。 

回答内容 

 

いずれ回覧板もデジタル化するとは思っています。もう既にアプリは開

発されていて、既に県内のある市では町内通信アプリを導入し回覧板のデ

ジタル化を図っています。ですが、導入したのが１５３地区中２３区だっ

たということで、高齢者率が上がっている中、導入に踏み切れないのも実

情です。 

デジタル化の進みは止まりませんので、敦賀市においても検討を進めて

いきます。 

 

ＮＯ.２８３ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ３８３ 担当課 市民課 

件  名 住民票の写し等のコンビニ交付について 

ご提案 
内 容 

  

敦賀市も早く住民票や戸籍謄本をコンビニにて取ることができるよう

に対応していただきたい。 

 

 

 

回答内容 

  

本市では、今年度において、令和６年３月（予定）から証明書のコンビ

ニ交付を開始するための業務を行っています。 

 なお、コンビニ交付では、住民票の写しや戸籍謄本（戸籍全部事項証明

書）等の証明書を対象とする予定です。詳細につきましては、時機を見て

ホームページ等でお知らせいたします。 

 貴重な御意見をいただき、ありがとうございました。 

 

 

ＮＯ.２８４ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４２５ 担当課 秘書広報課 

件  名 市長の SNS について 

ご提案 
内 容 

 

新市長になって SNSの更新頻度が多いが、市長自身が更新しているの

か。職員が更新しているなら、市長になりすましたような書きぶりはおか

しい。市長の思いを知りたくてチェックしているが、本人が書いていない

なら必要性を感じない。市長自身は SNSを利用した情報発信について、ど

のように考えているのか。 

 

回答内容 

 

 今のところ、「活動日誌」ということで職員が書いています。 

市長としてどんな活動をしているのか、何が進んでいるのか、イベント

情報など、発信を通じて知っていただければよいかと思っています。 

私が書くべきですし書きたいとも思っているのですが、なかなか時間をと

れず、任せているのが現状です。 

実は市長としての SNS利用で理想としているパターンがあります。 

私がチェックしている或る市の市長さんは日常生活も上げていて面白

いので、フォロワーも増えているのですが、その市長さんが言われている

のは、「何でも書いて興味を持ってもらってフォロワーを増やす。その目

的は、災害等で情報発信が必要な時に少しでも多くの人に届くようにする

ため」ということでした。この市長さん、現在 Xで１７万人近いフォロワ

ーがいます。 

こういうのが SNS利用の一つの理想だと思いますので、こういう方向を

目指していきたいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

ＮＯ.２８５ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４３０ 担当課 総務課 

件  名 申請手続きの合理化について 

ご提案 
内 容 

市民から各種申請手続きの合理化について要望があると思うが、市役所

内全体の取り組みとして展開されていないのではないか。 

市民から要望が出る前に改善しようとする組織作りをしてほしい。 

１年間の各部各課の合理化等を行った実績を一覧表にして、市のホームペ

ージ等に公表し見える化することを提案する。また優れた取組は表彰して

もいいと考える。 

回答内容 

 この度は市長への提案メールによるご意見ありがとうございます。 

 本市では、各種申請手続きの合理化（住民の利便性向上）の観点から、

行政手続きの一部オンライン化を実施し、現在もその拡充に向けて取り組

んでいるところです。 

 しかしながら、全ての手続きがオンライン化されているわけではなく、

紙媒体により申請を必要とするものにつきましては、今回ご指摘いただき

ましたように、住民の利便性向上のために、必要に応じて、都度、見直し

をする必要があると考えています。 

 

 現在、本市では、ワーク・ライフ・バランスを実現し、効率的で質の高

い働き方を実践し、敦賀市の発展と市民サービスの向上に資するため、今

年の９月に「働き方・仕事の進め方改革推進プログラム」を策定したとこ

ろです。 

 このプログラムでは、業務改善・業務効率化の推進を掲げており、経費

の節減や市民サービスの向上等に向けて、現在様々な取組を推進していま

す。 

 具体的に申し上げますと、業務改善や業務効率化の手法等を掲載した事

例集を発行し庁内掲示板にて職員に周知、意識改革等を目的とした職員向

け研修の実施、また職員から市民サービスの向上等に資する業務改善の提

案を募集しているところです。 

 なお、業務改善の提案につきましては、今後、取組を全庁的に共有し、

中でも優秀な取組には表彰することを検討しています。 

 現在のところ、取組をホームページに掲載することは予定していません

が、いずれにしましても、今回頂戴しましたご意見を参考に、各種申請手

続き等の合理化に努めてまいります。 

 

ＮＯ.２８６ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４３７ 担当課 都市政策課 

件  名 街並みについて 

ご提案 
内 容 

 

町並みにもレトロなもの取り入れてほしい 

 

 

回答内容 

 

 例として「古い音楽」を挙げていただいていますね。どんな音楽を想定

されているのでしょうか。 

敦賀市内で言いますと、現在、氣比神宮の門前の通りとなる神楽商店街

では、商店街の人たちが自ら街並みのデザインを考える取り組みをされて

いて、門前通りらしいレトロな雰囲気も取り入れたデザインを考えられて

いるようです。どうぞお楽しみになさってください。 

 

ＮＯ.２８７ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４４４ 担当課 観光交流課 

件  名 街中 Wifi の提供について 

ご提案 
内 容 

 

RCNのケーブル網と公共施設に提供しているフリーWifiを利用して来

敦者向けの街中 Wifiを提供する。 

 

 

 

 

回答内容 

  

敦賀市では、駅前や金ヶ崎緑地など、人が多く滞留する場所や市として

集客したいスポットにおいて Wifiを整備しており、人道の港 敦賀ムゼウ

ムや敦賀赤レンガ倉庫など、本市有数の地域資源が集まる金ヶ崎周辺エリ

アにおいて「TSURUGA FREE Wifi」を提供しているほか、公共施設におい

ては嶺南系ブルネットワーク提供の「みねっと SPOT」をフリーWifi とし

て提供しています。 

今後は、現在整備されている Wifi の機器更新時期等に合わせて、利用

者がより快適で使いやすい機器に更新することや、敦賀市の誘客施策とし

てのスポットの追加などについて検討して参ります。 

 今後とも貴重なご意見を賜りますようお願い申し上げます。 

 

ＮＯ.２８８ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４５２ 担当課 財政課 

件  名 補助金・助成金の不思議 

ご提案 
内 容 

 

お金がないから補助金を申請したのに、清算が終わってからでないと

補助金が支給されない。最初からくれればよいのではないか。 

 

 

 

 

回答内容 

 

本市におきましては、補助金は原則として精算払とさせていただいて

おります。しかしながら、補助対象事業の執行に支障を及ぼす場合は、

例外的にではありますが、概算払・前金払とすることも可能としており

ます。 

 補助金の所管課に今回のような事情を詳細にお話しいただき、「補助対

象事業の執行に支障を及ぼす場合」であるかどうかを確認のうえ、今後

の対応を検討させていただきたく存じます。 

 

ＮＯ.２８９ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４５６ 担当課 総務課 

件  名 職員の勤務状況について 

ご提案 
内 容 

夜１０時頃に市役所近くを通ると、いつも市役所中の電気がついている

が、あんな遅い時間まで働いているのか。国家公務員も成り手不足が問題

となる中、遅い時間まで働かされる職場は人気がある訳がない。一般企業

ではどんどん働き方改革が進んでいる中、市役所は昔ながらのお役所仕事

を続けているのではないか。税金から支払われる電気代や空調代も無駄で

ある。 

回答内容 

 

 おっしゃるとおり、職場環境はとても大事です。 

就任以来、市役所の中の働き方改革を進めており、残業時間は大きく減

りました。経費も削減できました。が、しかし、これで十分だとは思って

いません。 

なぜ働き方改革をして、少しでも良い職場環境を作りたいかというと、

その方が市職員は良い仕事をし、それはすなわち市民の為になると思って

いるからです。 

これからも引き続き職場環境を良くする働き方改革を進めていきます。 

 

ＮＯ.２９０ 



  

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４６４ 担当課 市民課 

件  名 住民票の写し等のコンビニ交付について 

ご提案 
内 容 

  

住民票などの取得をコンビニでできるようにしてほしい。 

 

 

 

 

回答内容 

  

本市では、今年度において、令和６年３月（予定）から証明書のコンビ

ニ交付を開始するための業務を行っています。 

 なお、コンビニ交付では、住民票の写しや戸籍謄本（戸籍全部事項証明

書）等の証明書を対象とする予定です。詳細につきましては、時機を見て

ホームページ等でお知らせいたします。 

 貴重な御意見をいただき、ありがとうございました。 

 

 

ＮＯ.２９１ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４８０ 担当課 総務課 

件  名 町界町名地番整理事業の実施について 

ご提案 
内 容 

「かっこ書き住所」により、配送の際、配送業者に住所の説明が必要な

場合がある。区の総意を得ることが難しいことや、事業所は法人登記の変

更等で費用が発生するケースがあること等は分かるが、この問題を解決し

てほしい。 

回答内容 

  

この度は市長への提案メールによるご意見ありがとうございます。 

 本市におきましては、土地の地番を用いて住所の表示を行っている地区

について、本来の町・字の区域が「行政区」に合致しておらず、住所地を

判別するのが難しくなっており、「かっこ書き」で行政区名をつけること

で、住所地を判別しやすくしています。 

 長沢区につきましては、長沢や津内、古田刈、堂、三島など多くの大字

が混在していることから、同様の対応をしているところです。 

 今回ご提案いただいた「かっこ書き」の解消につきましては、町の区域

を新たに定め、町名を変更する町界町名地番整理事業の実施が必要となり

ますが、当該事業の実施により地番も新しくなることから、個人の方や事

業所におかれましては、各種住所変更の手続きや手続きに伴い費用負担等

が発生するケースがございます。 

このことから「かっこ書き」の解消は、市が主導して事業実施を進める

ことが難しく、これまでも、各区において住民や事業所の同意を得て要望

書を提出していただくことにより、市が事業化し、順次実施しているもの

でございます。 

 なお、長沢区につきましては、平成２９年に町界町名地番整理に向けた

動きが見られましたが、区の臨時総会により住民の賛否を問いましたとこ

ろ、否決されたと伺っています。 

 今後、長沢区において、再度「かっこ書き」解消に向けて、町界町名地

番整理に係る住民説明会等の開催を要望されるのであれば、その際は、本

市としましても対応してまいりたいと思いますので、ご理解の程よろしく

お願いいたします。 

 

ＮＯ.２９２ 



 

令和５年度 市長への提案メール 

回 答 書 
 

案件番号 ４９８ 担当課 環境廃棄物対策課 

件  名 メガソーラー建設に係る懸念について 

ご提案 
内 容 

山口県のある地区のメガソーラーでは、日本企業が開発に着手していた

はずが、いつの間にか外国の企業の手に渡るなどしていて、地元の住民に

も工事現場を見せません。脱炭素を名目にメガソーラーが沢山建設されて

いるが、土砂崩れや土壌汚染により、ふるさとがなくなる懸念もあるし、

日本の国土が外国資本に買われることは安全保障上の問題もあります。こ

のようなことが敦賀市で起こらないようにして欲しいです。 

回答内容 

 

メガソーラーなど住環境に大きな影響を与えるものについては、種々の

規制があります。 

例えば、環境影響評価法に基づく環境アセスメント、土地利用調整条例

や景観条例、森林法の林地開発行為に対する許可制度があります。 

また敦賀市では必要な場合には、事業者との間で公害防止協定を締結す

ることや環境パトロールを実施することで環境保全に努めていきます。 

 

ＮＯ.２９３ 
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